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O deputado estadual Lucas
Bove (esquerda), PL, visitou Pi-
racicaba ontem (7) e passou
pela redação de A Tribuna Pira-
cicabana, onde foi recebido
pelo diretor, jornalista Evaldo
Vicente (esquerda). O parla-
mentar cumpriu extensa agen-
da na cidade, visitando a Esalq,
o Corpo de Bombeiros e a Co-
placana. Foi entrevistado pelos
Comentaristas da Rádio Educa-
dora, dirigida por Jairinho Mat-
tos e almoçou com o deputado
Alex Madureira (PL). Em seu pri-
meiro mandato, aos 35 anos de
idade, Bove - vice-presidente da
Comissão de Educação e Cul-
tura da Alesp, presidida pela de-
putada Professora Bebel (PT) -
é dos jovens políticos eleitos em
2022 e terá um estreito contato

VISITA
com Piracicaba, como disse,
"através do deputado estadual
Alex Madureira, também do meu
partido, e que é pré-candidato a
prefeito do Município em 2024".
Em outras palavras, a pré-can-
didatura do deputado Alex, que
está em seu segundo mandato
no Palácio Nove de Julho, ga-
nha reforço do Partido Liberal
estadual, que tem a maior ban-
cada na Assembleia Legislati-
va, com 19 parlamentares, sen-
do que o Partido dos Trabalha-
dores (PT) tem a segunda, com
18. Tanto na Esalq como na
Coplacana, Bove conheceu de-
talhes do setor da cana de açú-
car e álcool na Região, intera-
gindo com as necessidades do
setor, pois tem amplo envolvi-
mento com o agronegócio.

Com extensa programação que
começou ontem (7) e vai até se-
gunda (10), o Município de Rio
das Pedras comemora 129 anos
de fundação. O prefeito Marcos
Buzetto comemora com a certe-

RIO DAS PEDRAS, 129 ANOS
za de que, em seu terceiro
mandato, está desenvolvendo
uma administração sempre vol-
tada ao bem coletivo, como nos
dois mandatos anteriores. Ca-
derno Especial de domingo (9).
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PRÉ-CANDIDATOS
A deputada Professora Be-

bel (PT) foi a primeira pré-can-
didatura a prefeita de Piracica-
ba, lançada há mais de um mês.
O ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB) garante que está, a seu
modo, mantendo os contados e
formando suas bases, enquanto
o jovem André Augusti, presi-
dente do MDB, garante que o
partido do ex-presidente Michel
Temer vai lançar chapa comple-
ta. O vereador Paulo Campos
(Podemos) declarou-se pré-can-
didato e tem vice escolhido: Octa-
vio Helene Junior, desembargador
aposentado e que foi diretor do
Fórum local por vários anos.

REFORMA
Numa votação histórica e

após 35 anos de tentativas sem
sucesso, a Câmara dos Deputa-
dos aprovou quinta (6), o texto-
base da proposta de reforma tri-
butária, que muda o sistema de
impostos do País. O placar foi fol-
gado: 382 votos a favor e 118
contrários no primeiro turno e
375 votos a favor e 113 contrári-
os no segundo turno, encerrado
pouco antes das 2h de sexta (7).
Depois dos destaques (pedidos
de alteração), segue para o Se-
nado Federal, cuja aprovação
certamente será tranquila.

PANIFICADOR
Entrar em um supermerca-

do e sentir aquele cheiro de pão
quentinho desperta nossos
sentidos, assim como olhar na
vitrine todos aqueles pães, bo-
los e outros quitutes, dando
água na boca em quem passa
pelo setor de panificação, área
que faturou, em 2022, quase R?
122 bilhões em todo o país, se-
gundo dados do ITPC (Institu-
to Tecnológico da Panificação
e Confeitaria). Por trás desse
mercado, está um profissional
que raramente encontramos, e
que é celebrado hoje, 8, Dia do
Panificador ou do Padeiro.

BOLSONARO
É possível, pelo andar da car-

ruagem, que o ex-presidente Jair
Messias Bolsonaro (PL) visite Pi-
racicaba em data estratégica em
favor da campanha do pré-candi-
dato a prefeito Alex Madureira
(PL). É questão de tempo, de agen-
da a ser definida pelo presidente
de hora do PL e também pelo seu
presidente nacional, Waldemar da
Costa Neto. Como tem afirman-
do este Capiau, idoso e cansado,
a campanha de 2024 está bem
antecipada, com o famoso "pré"
que se se exige antes das homo-
logações pela Justiça Eleitoral.

PAVIMENTAÇÃO - I
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), concluiu a pavi-mentação
em concreto na travessa Higienó-
polis, no bairro Higienópolis, em
trecho que compreende 550 m2,
entre as travessas Amazonas e
Maranhão. Com investimento de
R$ 269 mil, além do pavimento,
também foram construídas cal-
çadas nos dois lados da via.

PAVIMENTAÇÃO - II
Com isso, o prefeito Luciano Al-

meida (PP), que já declarou ser pré-
candidato à reelei-ção, vai pavimen-
tando sua campanha para 2024. As
ações da Administração Pública es-
tão levando Almeida a se movimen-
tar mais, andar mais, quase que
iniciando um corpo a corpo. Se isso
vai ou não dar resultados, só em
depois das urnas abertas em 2024.

Marcelo Germano

Inaugurado o novo prédio
e Acipi amplia atendimento

Divulgação

JÚRI DO
SALÃO
O júri de seleção da
50ª edição do Salão
Internacional de Hu-
mor se reúne hoje, 8,
e amanhã, 9, no Ho-
tel Nacional, para ana-
lisar 2.127 trabalhos
de 457 artistas oriun-
dos de 47 países -
dentre eles a carica-
tura de Basquiat, fei-
ta por Anderson Ko-
cis (foto). A edição de
meio século do Salão
será aberta dia 26/08,
no Armazém 14 do
Parque do Engenho
Central. O evento é realizado pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural) e Cedhu (Centro Nacional de Documentação, Pes-
quisa e Divulgação do Humor Gráfico de Piracicaba). A4

Associação Comercial e Industrial de Piracicaba abriu as portas
da sede ampliada. "Nosso objetivo é, acima de tudo, a aperfeiçoar
a qualidade dos serviços", disse o presidente Marcelo Cançado

A Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba (Acipi)
inaugurou, ontem, 7, seu novo
prédio, em evento fechado para
convidados. A nova sede, ela-
borada pelo arquiteto João Pau-
lo Meirelles de Faria, do Escri-
tório Vereda Arquitetos, conta
com quase seis mil metros qua-
drados de área construída - são
dois subsolos, o andar térreo e
outros três pavimentos. A em-
presa responsável pela obra, que
teve duração de quase dois anos,
é a Construcione. No pico da
construção chegaram a traba-

lhar cerca de 100 profissionais
- diretos e indiretos - na planta.

"Com o novo espaço nosso
objetivo é, acima de tudo, aper-
feiçoar a qualidade dos serviços
prestados, além de criar novas
oportunidades de negócios para
os seus associados", explica o pre-
sidente da Acipi, Marcelo Cança-
do. Os subsolos contam com 100
vagas de garagem. No térreo vai
funcionar o espaço social e, nos
outros três pavimentos escritóri-
os. O prédio conta ainda com um
café (no térreo) que está aberto a
colaboradores e também para o

público externo. De acordo com
Cançado, o novo espaço da enti-
dade incorpora o espírito de um
novo tempo, voltado à troca de
informações, capacitação e po-
tencialização dos negócios. Os es-
critórios instalados terão multi-
funcionalidades, com foco sem-
pre na integração dos associa-
dos e o aprendizado coletivo.

"Vamos focar as novas tecno-
logias e aprendermos a tirar o
melhor do que ela nos oferece, ali-
nhando assim as perspectivas do
setor de serviços para que ele se
torne mais competitivo. Todos os

projetos serão pensados para dar
vida a ideias viáveis, que agreguem
valores e a Acipi possa assim ser
um parceiro cada vez mais próxi-
mo e forte no enfrentamento das
demandas de negócios", revela.

Estiveram na cerimônia,
além do prefeito Luciano Almei-
da, do presidente da Câmara,
Wagner de Oliveira, o Wagnão,
os deputados estaduais Alex Ma-
dureira, Helinho Zanatta e Pro-
fessora Bebel, assim como vere-
adores, convidados especiais e
diretores da entidade que com-
pleta 90 anos neste domingo (9).

CLUBES SOCIAIS NO PÓS-ABOLIÇÃO
Instituições como a Sociedade Benefi-
cente Treze de Maio tiveram papéis im-
portantes para a comunidade negra no

período pós-abolição. Além de atuarem
pela inserção do povo negro nas cidades,
os associados também recebiam auxíli-

os farmacêuticos, educacionais, jurídi-
cos e todos os tipos de direitos que o
Estado negava à população negra. A8
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O presidente Marcelo Cançado e o prefeito Luciano Almeida descerram a placa comemorativa
de inauguração do novo prédio anexo da Acipi: melhorar ainda mais o atendimento
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Expansão dos Institutos
Federais na pauta do

governo e da sociedade

Poderão serPoderão serPoderão serPoderão serPoderão ser
contratadoscontratadoscontratadoscontratadoscontratados
mais 5 milmais 5 milmais 5 milmais 5 milmais 5 mil
profissionais,profissionais,profissionais,profissionais,profissionais,
o que poderáo que poderáo que poderáo que poderáo que poderá
permitir apermitir apermitir apermitir apermitir a
expansão deexpansão deexpansão deexpansão deexpansão de
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Professora Bebel

Nesta semana, ti-
vemos uma ex-
celente notícia:

o presidente Lula en-
viou ao Congresso Na-
cional um projeto de
alteração na Lei Orça-
mentária Anual (LOA)
para ampliar o núme-
ro de professores e funcionári-
os técnico-administrativos das
universidades federais e insti-
tutos federais de educação.

Poderão ser contratados mais
5 mil profissionais, o que poderá
permitir a expansão de vagas estu-
dantis nessas instituições federais.

De acordo com informações
do Ministério da Educação, a Rede
Federal de Educação Profissional,
Científica e Tecnológica conta com
41 instituições, sendo 38 Institutos
Federais, dois Centros Federais de
Educação Tecnológica (Cefets), a
Universidade Tecnológica Federal
do Paraná (UTFPR) e o Colégio
Pedro II. Esse conjunto totaliza
680 unidades espalhadas por to-
dos os estados do Brasil, com aten-
dimento de 1,5 milhão de estudan-
tes. A Rede oferta cursos técnicos,
superiores de tecnologia, licencia-
turas, entre outras formações.

No estado de São Paulo, existe
forte demanda por expansão dos
Institutos Federais, tendo em vista
ser o mais populoso estado do país
e, também, pela sua importância
econômica, um dos que mais ne-
cessitam de pessoal capacitado para
promover as inovações tecnológi-
cas de que a indústria, o setor de
serviços e o próprio sistema educa-
cional precisam para que o estado
e o país possam se desenvolver de
forma soberana e sustentável.

Nas redes sociais, o Ministro
da Educação já anunciou que o
Presidente Lula definiu que have-
rá expansão dos Institutos Fede-
rais, assim como haverá expan-
são das Universidades Federais.

Essas iniciativas vêm ao en-
contro do que expressaram di-
retores, professores, funcionári-
os e estudantes dos institutos fe-
derais na audiência pública rea-
lizada pelo nosso mandato po-
pular e pela Frente Parlamentar
pela Criação de Institutos Federais
e Universidades Públicas no Esta-
do de São Paulo, no dia 22 de ju-
nho, na Assembleia Legislativa.

Participaram da audiência,
entre outros convidados, o diretor
da Secretaria de Ensino Técnico do
MEC, Alexandre Vidor, os direto-

res do IFSP Luiz Fer-
nando Camargo (São
Miguel Paulista), Shiga
Akio (Armênia), Denil-
son Camargo (Soroca-
ba), além de Luiz Clau-
dio Lima (ex-diretor do
IFSP), Davi Peres (ex-
prefeito de Bebedouro),
Maíra Martins (Sinase-
fe), Célio Molteni (IFSP

- Barretos), Clayton Lima (IFSP e
UEE), Luiza Martins (UPES).

Como tive a oportunidade de
dizer na ocasião, o presidente
Lula e o então Ministro da Edu-
cação, Fernando Haddad, res-
significaram a educação profissi-
onal, científica e tecnológica no Bra-
sil por meio dos Institutos Fede-
rais, com ampliação de verbas, con-
tratação de pessoal, adoção de um
modelo de educação integrando
ensino médio e educação profissio-
nal e a articulação entre ensino,
pesquisa, extensão, que forma o
estudante trabalhador sem des-
cuidar de sua formação cidadã.

Nosso mandato continuará
atuante na luta pela melhoria das
condições dos atuais campi dos
Institutos Federais, bem como ex-
pansão da rede de unidades em
todo o Estado de São Paulo, inclu-
sive na região de Piracicaba. Da
mesma forma, é prioridade de mi-
nha atuação a criação de uma uni-
versidade federal em Piracicaba,
que poderá ser viabilizada - por
proposta do próprio Ministério da
Educação, endossada pelos Minis-
térios da Fazenda e da Articula-
ção Política do Governo Federal -
como extensão da Universidade
Federal de São Carlos (UFScar).

Educação para todos e todas
é uma luta na qual nos empenha-
mos com prazer e dedicação e con-
tinuaremos dialogando com pro-
fessores, funcionários, estudan-
tes, com a comunidade e com o
Governo Federal para que nossos
anseios se tornem realidade.

———
Professora Bebel, de-
putada estadual pelo
PT e segunda presi-
denta da Apeoesp

A vida passa em
um segundo

Não tente viverNão tente viverNão tente viverNão tente viverNão tente viver
no futuro semno futuro semno futuro semno futuro semno futuro sem
mergulhar demergulhar demergulhar demergulhar demergulhar de
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Gregório José

Nesta semana
correu o mun-
do uma filma-

gem feita de um veículo
na Índia. O engarrafa-
mento, sabe-se lá por
qual motivo, mas ao que
parece foi motivado por
forte enxurrada que
descia de um morro à frente e, num
piscar de olhos, tudo se transfor-
mou. Uma pedra de grande tama-
nho deslizou montanha abaixo e
acertou dois carros. Logo à fren-
te, outra atingiu outro veículo.

Saldo? Três pessoas mortas.
Causa? O destino!
Agora, imagine-se dentro de

um daqueles carros, preso em um
engarrafamento, quando, de re-
pente, aquela pedra desaba e todos
os planos, sonhos e o futuro desa-
parecessem como um piscar de
olhos, talvez mais rápido que isso.

O presente é o único te-
souro que possuímos. Saiba-
mos nos precaver, evitar co-
locar nossas vidas em risco e
torná-la o mais feliz possível.

Tem pessoas que se arris-
cam em alto-mar, pulando e
fazendo brincadeiras. Algu-

mas jamais voltarão
a ver a luz do sol e
deixarão familiares e
amigos pesarosos.

Outros partem
para rios revoltos e ca-
choeiras perigosas.

Um tanto vai para
shows, baladas, raves
e tantos outros luga-
res. Se embebedam a

valer e ainda colocam em ris-
co outras pessoas ao pegar um
volante e sair dirigindo.

Isso é construir castelos em
areia.

Não tente viver no futuro sem
mergulhar de cabeça no presente.

Divirta-se, mas conscien-
temente!

Viva a vida plenamente.
Mas saiba que, de um minuto
para o outro, pode ser que não
haja mais vida!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

O papel da Igreja na formação da Idade Média

Operíodo medi-
eval até hoje
exerce um ver-

dadeiro fascínio sobre
a imaginação dos po-
vos, mas não é fácil de
ser estudado de modo
objetivo. Pelo contrá-
rio, seu estudo oferece
muitas dificuldades
para o historiador.
Antes de tudo, existe a barreira
linguística. Depois, a lamentável
tendência, notada em muitos au-
tores, para evitar o exame da do-
cumentação primária medieval e
se limitar a reproduzir, de segun-
da ou terceira mão, comentários
de outros autores modernos.
Também a dificuldade de enten-
der a mentalidade dos medievais
(ao mesmo tempo profundamen-
te impregnada de religiosidade e
afeita à guerra, à luta, aos com-
bates) leva muitos autores a in-
correr no "pecado mortal" do
historiador: o anacronismo. Por
fim, os preconceitos antimedie-
vais e anticatólicos também co-
laboram para tornar o Medievo
um período de difícil compreen-
são e análise objetiva para mui-
tos dos nossos contemporâneos.

O fato que deu origem à Ida-
de Média foi a queda do Império
Romano do Ocidente, em 476. Foi
o fim de um longo período de de-
cadência do Império Romano, que
havia atingido seu ponto de mai-
or expansão no século II da Era
Cristã. Desde então, durante cer-
ca de 200 anos sucessivas levas
de invasões de povos bárbaros
devastaram o Império e acaba-
ram por submetê-lo pela força,
muito embora se tenham fundi-
do com ele - ou com o que restou
dele - do ponto de vista cultural.

Os bárbaros que em levas
sucessivas adentraram e domina-
ram o Império constituíam um

Não se podeNão se podeNão se podeNão se podeNão se pode
negar que houvenegar que houvenegar que houvenegar que houvenegar que houve
política,política,política,política,política,
interesses eminteresses eminteresses eminteresses eminteresses em
jogo e luta pelojogo e luta pelojogo e luta pelojogo e luta pelojogo e luta pelo
poder na Históriapoder na Históriapoder na Históriapoder na Históriapoder na História
da Igreja. Sãoda Igreja. Sãoda Igreja. Sãoda Igreja. Sãoda Igreja. São
realidadesrealidadesrealidadesrealidadesrealidades
lamentáveis.lamentáveis.lamentáveis.lamentáveis.lamentáveis.

vasto aglomerado de
povos, os quais, pouco a
pouco, miscigenados
entre si e com o que res-
tou do Império romano
decadente, deram ori-
gem à Idade Média cris-
tã. Ocorreu a partir daí,
sob a influência e o ba-
fejo da Igreja Católica,
uma enorme fusão cul-

tural. As leis, os costumes, as tra-
dições, as línguas, as crenças, tudo
isso confluiu num imenso caldei-
rão intercultural e interracial, do
qual brotaria, depois de prolon-
gado (e doloroso) período de ges-
tação, a Cristandade medieval.

Quando a antiga estrutura
política e administrativa do Impé-
rio Romano desmoronou, somen-
te a Igreja Católica permaneceu de
pé. Sem se abalar com o fim do
Império Romano, ela o viu como
um novo desafio apostólico. Foi a
partir dessa situação, e em respos-
ta a esse desafio, que se formou a
Idade Média, um período histórico
profundamente marcado pelo tri-
unfo, em toda a Europa, dos ensi-
namentos da Igreja, que prolonga-
damente influenciou as instituições
dos povos, das nações e dos rei-
nos. Muitos séculos depois, o Papa
Leão XIII, em um texto célebre, se
referiu à Idade Média como uma
época "em que a filosofia do Evan-
gelho governava os Estados".

No Medievo, a influência da
Igreja suavizou, num processo pe-
dagógico e pastoral lento, mas con-
tínuo, a rudeza e a belicosidade dos
bárbaros. Essa mesma influência
conseguiu extinguir quase inteira-
mente a escravidão (a qual somen-
te iria reaparecer com novas forças
no período do humanismo renas-
centista); e conseguiu transformar
o caráter das monarquias da Anti-
guidade, submetendo os soberanos,
até então absolutos, a uma ordena-

ção muito superior e benfazeja, de
caráter moral. A Igreja, na verda-
de, sacralizou as monarquias e, de
modo geral, todas as instituições.

Do ponto de vista cultural, a
Igreja conservou, nos mosteiros,
inúmeros documentos escritos re-
cebidos da Antiguidade, mas não
se limitou a isso. Ela também recu-
perou, reinterpretou e reaplicou a
novas realidades ensinamentos de
valor perene, herdados da Antigui-
dade. O pensamento da Grécia clás-
sica, assimilado e adaptado pelo
gênio latino dos romanos, recebeu
ainda um terceiro componente, de
importância fundamental: a influ-
ência hebreia, que chegou à Euro-
pa medieval por intermédio do Cris-
tianismo, trazendo o elemento reli-
gioso da revelação divina. Da Gré-
cia, de Roma e de Jerusalém pro-
vêm as três matrizes do pensa-
mento do Ocidente cristão, pensa-
mento esse profundamente lógi-
co, coerente e completo. A gesta-
ção e a sistematização de tal pen-
samento em boa parte se deu nos
ambientes monásticos medievais.

A Igreja efetivamente assumiu
a direção cultural do Ocidente eu-
ropeu, e plasmou assim uma reali-
dade que seria denominada Civili-
zação Ocidental e Cristã. A hegemo-
nia do pensamento e do espírito da
Igreja Católica, embora com percal-
ços pontuais ao longo de toda a Ida-
de Média, iria ser dominante até a
passagem do século XIII para o XIV.

Sem dúvida, em todo qua-
dro de luz, nunca faltam som-
bras. A Igreja é constituída por
homens, de modo que, como não
podia deixar de ser, não contou
somente com santos em suas fi-
leiras, mas também com peca-
dores e até bandidos. Sempre
ocorreram, em todos os séculos
de sua história, manifestações
sublimes de santidade, de de-
sinteresse e devotamento ao bem
da humanidade, mas também
ocorreram, em todos os tempos,
manifestações dos piores lados
da natureza humana. Não se
pode negar que houve política,
interesses em jogo e luta pelo
poder na História da Igreja.
São realidades lamentáveis.

A verdade é que a Igreja Ca-
tólica possui uma dupla face. Por
um lado, é pura, santa, imacula-
da, de uma beleza perfeita. Esse é
o seu lado divino que sempre, até
nos piores momentos, sempre
existiu e sempre brilhou esplen-
dorosamente. Sem esse lado divi-
no seria impossível que uma ins-
tituição tão frontalmente contrá-
ria a todos os valores idolatrados
pelo mundo, pudesse conservar-
se viva e atuante durante dois mil
anos. Mas há também o lado hu-
mano da Igreja, constituída por
homens (eclesiásticos ou leigos)
pecadores. Um historiador cons-
ciencioso não pode negar que co-
existem, na Igreja fundada por
Jesus Cristo, esse duplo aspecto.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

A intensidade
nos propulsiona

Celso Gagliardo

Oraro leitor, co-
mo diz aquele
cronista hipó-

crita, sabe que nossa
vida é feita de esco-
lhas. Antes, imagi-
nava que podemos
dar o tempero e a
temperatura em tudo
que fazemos e decidirmos con-
forme nossa conveniência. To-
davia, com o passar do tempo,
após tantas experiências, pen-
so que o sucesso depende mui-
to da intensidade que coloca-
mos em nossos projetos.

O morno é cômodo, mas
não ajuda na obtenção de me-
lhores resultados.

O jovem que planeja sua
carreira e inicia uma vida a ní-
vel técnico ou superior tem es-
colhas a fazer. Levar o curso "de
boa", tirando as notas mínimas
necessárias para sua conclusão,
ou ficar entre os melhores, se de-
dicando com afinco para, depois,
sair na frente no mercado.

O trabalhador acomodado,
que faz apenas o suficiente para
não ser desligado, sobrevive.
Mas em geral não é promovido e
fica estagnado. O outro perfil,
aquele que entrega sempre um
pouco mais e tem iniciativa, par-
ticipa, assume riscos, tende a
crescer e a ter recompensas, as-
cendendo profissionalmente.

Vemos muitos profissio-
nais com vasta experiência e à
beira da aposentadoria pen-
sando em desacelerar, reduzir
a intensidade de seu labor e
prestar serviços esporadica-
mente. A ideia é boa, racional,
mas será que terá sucesso? Ou

na letargia vai se redu-
zindo e parando de vez?

N o  m u n d o  d o
empreendedorismo,
também. Ou a gente
se aquieta com a si-
tuação correndo ris-
co de ser superado,
ou vai atrás de mo-
dernização,  novos
negócios, parcerias,

abrir filiais e assim manter-
se forte e em crescimento.

Em suma, sentimos que o
sucesso conspira a favor de
quem se organiza, planeja, tem
agenda e finca o pé em busca
de resultados desafiadores,
elevando o sarrafo cada vez
mais e assim se destacando.

O lado ruim disso tudo é o
estresse. A gente vive muitas ve-
zes sob pressão exercida por nós
mesmos. A saúde e a família so-
frem. Nalgumas atividades há
pessoas que conseguem aliar
vida pessoal e profissional com
qualidade e equilíbrio, mas o
mundo atual, de fato, não é fa-
cilitador para esse estilo.

Quase sempre o bom re-
sultado exige inspiração e so-
bretudo transpiração!

———
Celso Luís Gagliardo,
jornalista, formado em
Direito, ex-Gerente e
Consultor de Recursos
Humanos de grandes e
médias empresas

Quase sempre oQuase sempre oQuase sempre oQuase sempre oQuase sempre o
bom resultadobom resultadobom resultadobom resultadobom resultado
exige inspiraçãoexige inspiraçãoexige inspiraçãoexige inspiraçãoexige inspiração
e sobretudoe sobretudoe sobretudoe sobretudoe sobretudo
transpiração!transpiração!transpiração!transpiração!transpiração!

O mestre dos mestres, nos-
 so irmão Jesus Cristo,
vem nos guiando há mi-

lênios pelos passos da personali-
dade humana. Já não podemos
ignorar estas verdades. Ele ofe-
rece, caminhos de novas e pro-
gressivas experiências, com
amorosidade e luminosidade. A
mente material, dificulta con-
templar as realidades espirituais
e os valores universais dos signi-
ficados eternos. Deus é suprema
inteligência, segurança e futuro
sem fim, personalidade ascen-
dente que, diante de nós, pela eter-
nidade nos aguarda. Ajuste o
pensamento na mente, para co-
nhecer a mente de Deus e esteja
seguro pela eterna consciência.
A Lei de afinidade, por equiva-
lência de onda vibratória, pro-
duz sintonia entre as mentes, os
sentimentos. Os seres humanos
chegam as mensagens emitidas,
pelo processo de afinidade e res-
sonância, das forças semelhan-
tes. Trata-se da sintonia vibra-
tória. Toda vibração repercute no
Infinito até encontrar outra idên-
tica, na qual se incorpora. Toda
prece é preciosa e alcança o
Amor. A flor pelo seu perfume e
harmonia cósmica germinará.
Abençoa-te com o Universo Di-
vino. Tudo é espiritual e moral.
O processo de crescimento es-
piritual do ser humano, se faz
pelo intercâmbio psíquico. São
reflexos de sentimentos e aspi-
rações, com esferas espirituais
da mesma constituição. Assim,
os semelhantes, passam a in-
fluenciar, positiva ou negativa-
mente. Os complexos recepto-
res humanos são magnéticos.
O pensar-sentir-agir, pela men-
te e as emoções, estabelecem o
intercâmbio já no inconsciente,
para a evolução ou involução.
Seguimos com o livre arbítrio.

Amados e queridos leitores.
No dia a dia, o que se diz a res-

Toda vibração repercute
no infinito até encontrar

outra idêntica
peito dos comportamentos hu-
manos, o psiquismo explora o cli-
ma alimentador, e promove si-
tuações e fixação. O alimento
mental sustenta e geram fluidos
e recursos. A prece constitui te-
rapia valiosa e indispensável,
para desviar o pensamento das
baixas vibrações, gerando reno-
vação e progresso. O campo vi-
bratório de paz, está ao alcance
de todos que, queiram atingir,
bem como pelo amor, altruísmo
e caridade. Mantenha a reflexão
real pelo desejo de elevar-se, em
sintonia com Deus, ao encontro
emocional com o Criador. O pen-
samento com a vontade de ser
livre, libertará, na direção da
transformação. Pensar-sentir-
agir. A ascensão mental e moral
que sintonizamos, permanecem
em ondas Superiores. Siga o
exemplo de Jesus Cristo e vive-
rás em plena paz e harmonia. A
energia psíquica e emocional,
transforma-se em oportunidade,
pela necessidade do encontro,
com a Consciência Divina, e ofe-
rece a mudança de comporta-
mento pessoal, rumo a sua re-
forma íntima sem martírios.
Cada linha é preciosa e oferece
sintonia com os Mensageiros da
Verdade. Siga trabalhando as
suas emoções, enriquecendo de
aspirações e expressões de har-
monia, rumo a plenitude. É na-
tural que a claridade do amor,
cumpre o dever de sublimar a
sintonia psíquica com a Espiri-
tualidade, a fim de desfrutar
de paz e real alegria de viver.
Enfim, toda vibração repercu-
te no Infinito até encontrar
outra idêntica. Não há vítimas.
O que você faz, importa. Quem
sabe o que planta, não teme a
colheita. O seu desejo é uma Or-
dem. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555



90 ANOS
Festa (dupla) para a Associ-

ação Comercial e Industrial de
Piracicaba: completa amanhã (9/
julho), 90 anos, com a inaugu-
ração do novo, bonito e moder-
no prédio (rua Prudente de Mo-
raes), espaço de seis mil metros
quadros de construção. Os dois
edifícios (Rosário/Prudente de
Moraes) são interligados. A ACI-
PI, considerada modelo no Bra-
sil, foi fundada em 1933, con-
quistando com o passar dos
anos, admiração e respeito, se
consagrando como parceira da
administração pública. O novo

prédio deve marcar um novo
tempo nas suas atividades, prio-
rizando novas tecnologias, so-
mando-se a atual realidade, com
uma infinidade de serviços já a
disposição. Parabéns dirigentes,
conselheiros, associados e fun-
cionários, exemplo do quanto a
união faz a diferença para a
prosperidade e conquistas.

PONTO FINAL
A esperança da torcida

quinzista está no sucesso do
planejamento do técnico Paulo
Roberto. O XV precisa voltar a
brilhar. Chega de frustração.
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O Que há no Insulto
e no Elogio?

Sempre questionamos um
elogio - 'são seus olhos', 'tive
sorte' - mas não duvidamos

do insulto, ao qual sempre re-
vidamos. Se se suspeita do
elogio, não paira qualquer dú-
vida quanto ao insulto, sem-
pre certeiro. Mas por quê?

Ao se pôr a serviço de al-
guém, o que elogia é alvo de crí-
ticas - 'o que você viu nele?' - Mas
o que insulta toca a verdade do
ser e é visto tendo razão: 'Ele
merecia ouvir umas mesmo!'

O insulto necessita da cum-
plicidade do insultado, de seu
revide, sem o que ele perde seu
efeito de verdade. Lembremo-
nos dos apelidos, insultos com
roupa de brincadeira. Sabemos
que ele só emplaca se o seu alvo
for cúmplice se irritando.

Interessante notar que o in-
sultante é tido como honesto o
que falou a verdade que nin-

guém tinha coragem de dizer.
Mas o que elogia ganha a pecha
de demagogo ou bajulador.

'Falem mal, mas falem de
mim' está na base de pessoas
que preferem serem lembra-
das negativamente a não ser
lembradas de forma alguma.
Freud dizia que o obsessivo
tem certo prazer em ser insul-
tado, que isso o defende da
paranoia de ser algo pior. Ao
receber o insulto ele pode pen-
sar que está protegido de seu
superego que o persegue.

Entre membros de comuni-
dades com identificação pouco
clara é fácil haver insultos. Cen-
to e vinte anos de psicanálise,
cento e vinte anos de insultos.
Talvez, o psicanalista seja aquele
que tenha outra maneira de res-
ponder a tal nomeação.

Fonte: www.jorgeforbes.com.br

Quero muito encontrar
um companheiro. Estou re-
cebendo muitas mensagens
em um site que me cadas-
trei, só que fico em dúvida
para qual rapaz devo dar
mais atenção. Bato papo
só que eles me chamam
para o primeiro encontro e
fico com medo. Como saber
quem é confiável? Receio
fazer escolhas erradas.

Célia

A primeira coisa a dizer é
que relações virtuais possibili-
tam vários contatos simulta-
neamente e para ambos. Se a
você surgem possibilidades a
eles não é diferente, certo?

Pelo teor e forma de sua
questão parece iniciante no as-
sunto, o que faz brotar uma in-
segurança própria. O convite
para o primeiro encontro surge
em que contexto? Logo no pri-

INTERATIVO
meiro papo ou após se iniciar a
confiança? Ou não está conse-
guindo confiar em ninguém?

São pertinentes na medi-
da em que surge o medo. Os
critérios são sempre subjeti-
vos, isso ninguém pode deci-
dir por você. Mas é importan-
te lembrar uma coisa: todo re-
lacionamento virtual que aca-
ba em tragédia vira manchete
de jornais e telejornais. E fica
parecendo que na internet só
tem criminosos. Na verdade, es-
sas pessoas são as mesmas do
mundo real. O cuidado cabe no
momento em que não se conhece
nada da história de quem se pre-
tende íntima no máximo grau.

As conversas (celular ou
rede) são sua ferramenta e sua
habilidade é sua estratégia. Mas
é preciso vencer essa fase e en-
tender que a dinâmica no virtu-
al é outra. Conheço pessoas ca-
sadas, pois correram o risco.

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

Da Natureza nada se tira senão fotografias.
Nada se leva senão lembranças. Nada se deixa
senão pegadas. Nada se mata senão o tempo.

CITAÇÃO!

Helinho Zanatta

AAssociação Co-
mercial e Indus-
 trial de Piraci-

caba (Acipi) comemora
90 anos, quase um sé-
culo, com forte repre-
sentatividade no setor
comercial e indústria
produtivos, promoven-
do também o desenvolvimento do
empreendedorismo na cidade e
também com preocupação social.

Piracicaba tem importante
responsabilidade perante a sua
região metropolitana, pois é co-
mercial e industrialmente, su-
prindo as necessidades tanto de
materiais quanto de serviços, in-
clusive para as cidades vizinhas.
Vale ressaltar que ter uma asso-
ciação comercial e industrial bem
estruturada, como sempre foi a
Acipi, colabora grandemente para
o êxito em todo esse processo.

Contando hoje com mais de
6.500 associados, a Acipi esti-
mula o desenvolvimento econô-

mico, tanto para a ci-
dade e suas empresas
associadas quanto
para toda a Região
Metropolitana de Pi-
racicaba, oferecendo
aos seus associados
desde convênio médi-
co e odontológico até
parcerias de estágio
para menores aprendi-

zes, e a criação da Escola de Ne-
gócios. Essa escola voltada à ca-
pacitação e atualização de profis-
sionais, cuidando tanto do cená-
rio futuro quanto do presente.

Uma associação comercial e
industrial comprometida, além
de estimular seus respectivos se-
tores, também proporciona para
a cidade forte movimento na
área de turismo, engrandecen-
do assim outras áreas como res-
taurantes, hotéis, espaços de la-
zer e ainda possibilita a inclu-
são social na cidade, gerando
mais chances de emprego, ren-
da e logo, mais movimentação
da economia local e regional.

Contando comContando comContando comContando comContando com
mais de 6.500mais de 6.500mais de 6.500mais de 6.500mais de 6.500
associados, aassociados, aassociados, aassociados, aassociados, a
Acipi estimula oAcipi estimula oAcipi estimula oAcipi estimula oAcipi estimula o
desenvolvimentodesenvolvimentodesenvolvimentodesenvolvimentodesenvolvimento
econômico, tantoeconômico, tantoeconômico, tantoeconômico, tantoeconômico, tanto
para a cidade epara a cidade epara a cidade epara a cidade epara a cidade e
suas empresassuas empresassuas empresassuas empresassuas empresas
associadas quantoassociadas quantoassociadas quantoassociadas quantoassociadas quanto
para toda a RMPpara toda a RMPpara toda a RMPpara toda a RMPpara toda a RMP

Os 90 anos de bons serviços da Acipi

Mesmo com 90 anos, a Acipi
se mantém moderna e atual, sem-
pre oferecendo cursos e palestras
sobre temas contemporâneos,
mantendo seus associados sincro-
nizados com a nova realidade que
engloba os setores comerciais, in-
dustriais e das associações de ma-
neira geral. Abre espaço para temas
como acessibilidade, bem-estar dos
colaboradores e cuidados com a
saúde mental, qualificação profis-
sional e aprendizagem digital.

A Acipi destaca-se e compro-
va seu comprometimento com o
futuro, com pautas progressistas,

compartilhando com seus associ-
ados ensinamentos e métodos de
trabalho do E.S.G. Trata-se de um
conjunto de medidas e condutas
com o objetivo de determinar se
uma empresa ou associação são
socialmente conscientes, susten-
táveis e se são gerenciadas de for-
ma humanitária e eficiente.

A Acipi é a voz e a inter-
mediária na criação de um am-
biente saudável e justo para
aqueles que trabalham, trazen-
do um selo de confiabilidade e
proatividade para com seus as-
sociados da nossa cidade e de
toda a região metropolitana.

Parabéns, Acipi, pelos 90
anos e o meu muito obrigado
por conseguir durante tanto
tempo ser uma associação que
representa tão bem não só a
área comercial e industrial,
como toda a cidade de Piracica-
ba, refletindo o seu tamanho e
sua importância em suas ações.

———
Helinho Zanatta, de-
putado estadual

Como apoio da Secretária de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras de Piracicaba, o Centro de
Alto Rendimento Dojan Nippon
participa nesse fim de semana
em Campinas do Campeonato
Brasileiro de Taekwondo . Com a
participação de 7 atletas na mo-
dalidade de formas e 20 na mo-
dalidade de combate, a equipe
será comandada pela ex-inte-
grante da seleção brasileira, Lei-
diane Aguilar. A professora e
atleta Manuella Bortoleto tam-
bém atuará como auxiliar técni-
ca no evento que promete rece-
ber cerca de 800 atletas e diri-
gentes do desporto olímpico.

Na penúltima etapa do cam-
peonato paulista realizado em Pi-
racicaba, a equipe Nippon ficou
com o título na categoria de com-
bate e na quinta colocação em for-
mas. Porém, segundo Leidiane,
esse evento é de nível nacional e
as expectativas serão outras.
"Esse será o primeiro evento de
nível nacional que essa nova ge-
ração participará. Todos estão

TTTTTAEKWONDOAEKWONDOAEKWONDOAEKWONDOAEKWONDO

Equipe de Piracicaba vai ao Brasileiro com 27 atletas

Compõem a equipe os atletas do C.A.R. Dojan Nippon
e dos projetos Em Busca de Campeões

Divulgação

muito confiantes e esperamos
apresentar a nossa melhor per-
formance", afirmou a técnica ti-
tular da equipe piracicabana.

A jovem Manuella Bortole-
to de 17 anos, faixa preta 2º. dan
e campeã da quarta etapa do
paulista na modalidade de for-
mas, participa do Campeonato
Brasileiro já pensando nos Jo-
gos Regionais. "Meu foco total
está em representar bem Piraci-
caba nos Jogos Regionais. Como
os dois campeonatos acontecem
na diferença de 1 semana, usa-
rei o Campeonato Brasileiro
como teste", afirmou a atleta.

Destaque do projeto Em
Busca de Campeões, a jovem de
13 anos Lana Karolayne campeã
da primeira e da quarta etapa do
paulista, terá um desafio novo:
a atleta recém foi graduada a
faixa azul e entra na competição
a categoria até faixa vermelha -
uma abaixo da faixa preta. A jo-
vem além de treinar no C.A.R.
Dojan Nippon, treina também
nos núcleos do projeto realizado

nas escolas Francisco Mariano
Costa e Elizabeth Consolmagno
Cruz. "A Lana é uma menina com
enorme potencial e resolvemos
testá-la em uma categoria acima
para ver seu desenvolvimento no
combate. Temos certeza que ela
fará uma ótima apresentação" afir-

mou Débora Nunes - atleta olím-
pica e treinadora das crianças.

O evento acontece na Arena
Raphael di Santo com previsão de
início no sábado com a modalida-
de de formas às 10:30 horas. Os
combates serão realizado s no
domingo durante todo o dia.

As chefias dos diversos seto-
res da Câmara se reuniram na
manhã desta sexta-feira (7) com
representantes da empresa Soft-
plan e integrantes da Secretaria
Municipal de Governo, em tratati-
vas para que a Casa de Leis dê pros-
seguimento à digitalização, que
visa decretar o fim do uso do pa-
pel, tendo o sistema eletrônico
como forma de melhor atender as
demandas da população, bem
como otimizar processos e do-
cumentos oficiais, como legisla-
ções, requerimentos, ofícios e
outros procedimentos que requer
a contrapartida do Executivo.

A reunião aconteceu na sala
Walter Ferreira da Silva, segun-
do andar do prédio anexo da Câ-
mara, na rua São José. Felipe
Costa (divisão de cadastro téc-
nico), Nara Campos (assessoria

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Câmara se prepara para ampliar digitalização

Enquanto as indicações já são 100% armazenadas em ambiente
virtual, o próximo passo incluirá os requerimentos

Guilherme Leite

de Governo) e Marcelo Carvalho
(assessor de Finanças), da Pre-
feitura e Angelo Rossi (empresa
Softplan) discorreram como a
Câmara poderá avançar no pro-
cesso de digitalização de documen-
tos, a partir do CNPJ do Legislati-
vo, abarcando todas as deman-
das com o Executivo, onde o ci-
dadão poderá acompanhar a evo-
lução de seus questionamentos.

Mariane Pereira (Legislati-
vo), Rebeca Paroli (Comunica-
ção), Alexandre Pereira (Admi-
nistrativo) e demais responsá-
veis pelos departamentos da Câ-
mara, bem como Fábio Dionísio,
assessor da presidência ouvi-
ram as explicações técnicas dos
processos em que a empresa Sof-
tplan executa na Prefeitura.

A expectativa é que já no
segundo semestre, em agosto,

os gabinetes dos vereadores,
bem como a Câmara como um
todo já esteja inserida num
segundo momento no proces-

so de digitalização de docu-
mentos, o que poderá incluir
os requerimentos, que serão
totalmente informatizados.
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Júri de seleção se reúne no fim de semana
Grupo vai analisar 2.127 trabalhos, de 457 artistas oriundos 47 países; exposição abre no dia 26 de agosto

As obras e artistas que repre-
sentarão a mostra principal do his-
tórico 50º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba serão defi-
nidos já neste fim de semana,
quando o júri de seleção se reúne
hoje, 8, e domingo, 9, no Hotel
Nacional, para analisar 2.127 tra-
balhos de 457 artistas oriundos de
47 países. A edição de meio século
do Salão será aberta dia 26, no
Armazém 14 do Parque do Enge-
nho Central. O 50º Salão Inter-
nacional de Humor é realizado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural) e Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa e Divulgação do
Humor Gráfico de Piracicaba).

O júri de seleção é Carol Ito

(quadrinista paulista), Sônia
Luyten (pesquisadora brasileira,
especialista em histórias em qua-
drinhos e na cultura pop do Ja-
pão), Jal (cartunista, roteirista
jornalista e presidente da Asso-
ciação dos Cartunistas do Bra-
sil), Daniela Baptista (presiden-
te do HQ Mix), Jean Galvão (car-
tunista, desenhista e chargista
brasileiro), Eduardo Grosso
(cartunista, artista plástico, ex-
diretor do Salão de Humor) e
Gilmar Machado (cartunista).

Durante dois dias, o grupo
analisará meticulosamente obra
por obra, entre trabalhos em pa-
pel e outros que foram enviados
de forma virtual. O montante de
trabalhos para concorrer a um
lugar no 50º Salão Internacional

de Humor de Piracicaba foi mai-
or do que a quantidade recebida
em 2022, quando houve 1.900
inscritos. São obras de diversos
temas nas categorias cartum,
charge, caricatura, tiras/HQ,
Saúde, Temático (50 anos: A Cri-
se da Meia Idade) e escultura.

Junior Kadeshi, diretor do
Cedhu, destaca o incentivo da ges-
tão Luciano Almeida em reajustar
o valor do prêmio de todas as ca-
tegorias para esta 50ª edição do
Salão de Humor. "Não havia rea-
juste nesses valores desde 2012.
Esse aumento incentivou a parti-
cipação de mais artistas para man-
ter vivo o Salão", ele destaca.

O valor para os prêmios das
categorias cartum, charge, cari-
catura, quadrinhos, temático - o

tema em 2023 é 50 anos: A Crise
da Meia Idade - e escultura sal-
tou de R$ 5.000 para R$ 7.500.
Já o Grande Prêmio, que enalte-
ce e premia o melhor trabalho da
edição entre os já premiados nas
categorias bases (cartum, char-
ge, caricatura, escultura, tira
ou temático), segundo a apu-
ração do Júri de Premiação, sal-
ta de R$ 10 mil para R$ 15 mil.

SERVIÇO
Júri de Seleção do 50º Salão
Internacional de Humor de
Piracicaba. Hoje, 8, e domin-
go, 9, no Hotel Nacional. Para
mais informações, os telefo-
nes são (19) 3403-2620, (19)
3403-2623 ou pelo site salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br.

Cartum de Jarbas, do Brasil; juri se reúne no Hotel Nacional

Reprodução
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Arrastão da Dengue estará em
quatro bairros neste sábado, 8

Promovido pela Prefeitura,
por meio do Plano Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), liga-
do ao Centro de Controle de Zo-
onoses (CCZ) da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, o Arrastão da
Dengue deste sábado, 08/07,
será na região do Jardim Orien-
te, Serra Verde, Jardim Água
Branca e Parque Água Branca.
O objetivo da ação é o combate
ao mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

A orientação do coordenador
do PMCA, Sebastião Amaral
Campos, o Tom, é para que os mo-

radores deixem nas calçadas
qualquer material que possa acu-
mular água. Não serão recolhi-
dos entulho, lixo doméstico e ga-
lhos de árvores. No último sába-
do, 01/07m o Arrastão passou pe-
los bairros Monte Líbano, Parque
dos Eucaliptos, Jardim Noêmia,
Ingá, Vila São Paulo, Haiti, Jar-
dim das Flores e Morada do Sol.

PREVENÇÃO - Alguns dos
cuidados mais importantes para a
prevenção da dengue são eliminar
focos de água parada; manter os
pratos de vasos de flores e plantas
com areia até a borda; guardar
garrafas com a boca virada para

baixo; limpar sempre as calhas dos
canos; não jogar lixo em terrenos
baldios; colocar o lixo sempre em
sacos fechados; manter baldes e
caixa d'água devidamente tampa-
dos e piscinas com colocação de
cloro; não deixar acumular água
em pneus; furar latas de alumí-
nio antes de serem descartadas
para não acumular água e lavar
bebedouros de aves e animais pelo
menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da doen-
ça, entrar em contato imediatamen-
te com a unidade de saúde mais
próxima da residência e jamais uti-
lizar medicação por conta própria.

A pavimentação da Traves-
sa Higienópolis está sendo rea-
lizada com um modelo de ci-
mento de alta durabilidade,
capaz de resistir por aproxima-
damente 20 anos, segundo os
técnicos da Prefeitura. Essa es-
colha é fruto das reivindicações
do vereador Gustavo Pompeo
(Avante) em conjunto com a co-
munidade que mora no local, que
compreende a importância de
uma infraestrutura resistente e
duradoura para a comunidade.

Na última quarta-feira (5), o
vereador acompanhou as obras.
"A pavimentação na Travessa Hi-
gienópolis trará benefícios signifi-
cativos para os moradores e usuá-
rios da via. Além de garantir um
piso mais resistente e seguro, com

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Travessa Higienópolis recebe pavimentação

menor necessidade de manuten-
ção, a durabilidade estendida re-
duzirá os custos a longo prazo e

evitará transtornos frequentes
com reparos e substituições",
comentou Gustavo Pompeo.

Gustavo Pompeo compareceu ao local para acompanhar as obras

Assessoria Parlamentar
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Audiência pública irá debater
implantação do Centro Pop
Assunto será discutido segunda (10), a partir das 19h. Evento será aberto ao público

TEATEATEATEATEA

PL garante amparo
psicológico gratuito
a tutores de autistas

A implantação do Centro Pop
(Centro de Referência Especializa-
do para População em Situação
de Rua) no bairro Castelinho será
discutida em audiência pública
marcada para segunda-feira
(10), às 19h, no plenário da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

No requerimento 572/2023,
que convoca a audiência públi-
ca, o vereador Pedro Kawai
(PSDB) relata que o Executivo
Municipal vem discutindo a mu-
dança e implantação do Centro
Pop para o prédio do antigo Co-
légio Lúdico, localizado na Rua
Pasqual Guerrini, número 439,

no bairro Castelinho, no entanto,
os moradores do bairro são con-
tra a implantação do Centro Pop.

"O bairro Castelinho sempre
foi estritamente residencial e, se-
gundo os moradores, o bairro
não comporta o recebimento e
implantação do programa", afir-
mou Pedro Kawai. O vereador
destaca que o município possui
diversos imóveis que poderiam ser
utilizados para a mudança das
instalações do Centro Pop, que
hoje está em funcionamento na
Rua Voluntários de Piracicaba,
número 815, no bairro Centro.

Foram convocados para a

audiência pública, a Secretária
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (SMADS), Euc-
lidia Fioravante, a Presidente do
Serviço Especializado em Aborda-
gem Social (SEAS), Marcia Teresa
Negri e representantes do Conse-
lho Municipal de Assistência Soci-
al (CMAS) e do Centro Pop - Centro
de Referência Especializado para
População em Situação de Rua.

O prefeito Luciano Almeida
(União Brasil), representantes do
Ministério Público e da defenso-
ria pública do Estado de São Pau-
lo, associações de moradores de
bairros, demais autoridades e in-

teressados foram convidados a
participar. A audiência é aberta
ao público, que pode participar
presencialmente da galeria do ple-
nário "Francisco Antônio Coe-
lho", localizado no andar térreo
da Câmara Municipal de Piraci-
caba, com entrada pela rua Alfe-
res José Caetano, 834, centro.

O evento também será trans-
mitido pela TV Câmara Piracica-
ba, ao vivo, nos canais 11.3 da tv
aberta digital, 4 da Net/Claro e 9
da Vivo. Haverá, igualmente,
transmissão simultânea pelo canal
do YouTube da TV Câmara e pelo
Facebook do Legislativo municipal.

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou na Câmara
Municipal de Piracicaba o projeto
de lei 133/2023, que garante am-
paro psicológico gratuito para
mães, pais ou tutores de pessoas
com Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) no município. O proje-
to define que o serviço deve ser
fornecido pelo poder público,
através de profissionais habilita-
dos na área da psicologia, com co-
nhecimento específico em TEA.

A matéria estabelece ainda que
o atendimento psicológico deverá
ser oferecido de forma regular e
contínua, de acordo com as neces-
sidades individuais das mães, pais
ou tutores, considerando-se a com-
plexidade e os desafios associados
ao cuidado de uma pessoa com TEA.
Pelo projeto, mães, pais ou tutores
deverão comprovar a condição de
cuidador de uma pessoa com TEA,
por meio de documentação que
ateste o diagnóstico do transtorno.

Além disso, o PL dispõe que o
poder público municipal deverá
promover a divulgação ampla dos
serviços de amparo psicológico dis-
poníveis, além de orientar e cons-
cientizar as mães ou tutores sobre

a importância do cuidado com sua
saúde mental e emocional. O pro-
jeto ainda prevê a regulamentação
da matéria pelo Poder Executivo.

Na justificativa do projeto, o
parlamentar lembra que o cuida-
do e a educação de uma pessoa
com TEA demandam uma série de
desafios físicos, emocionais e psi-
cológicos para os familiares, espe-
cialmente as mães ou tutores. "O
amparo psicológico é uma medida
necessária e importante para ofe-
recer suporte emocional e orienta-
ção a famílias, que enfrentam dia-
riamente situações complexas re-
lacionadas ao cuidado da pessoa
com TEA", diz André Bandeira, no
projeto. "O objetivo é fornecer-lhes
ferramentas para lidar com as de-
mandas específicas dessa condi-
ção, além de prevenir e tratar pos-
síveis problemas de saúde mental
decorrentes do estresse e sobrecar-
ga emocional". Ele ainda salien-
tou que o bem-estar emocional
dos tutores reflete na qualidade
de vida da pessoa com TEA.

Após o recesso parlamen-
tar, o projeto ainda será enca-
minhado para pareceres das co-
missões permanentes da Casa.
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Complexo Areninha é inaugurado
CLJR CLJR CLJR CLJR CLJR EEEEE F F F F FINANÇASINANÇASINANÇASINANÇASINANÇAS

Parecer conjunto acelera correção
do reajuste do funcionalismo
Membros das comissões se reuniram, nesta sexta, 7, com o procurador-geral do município,
Guilherme Mônaco de Mello; parecer conjunto torna PL apto à votação na segunda

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) e a Co-
missão de Finanças e Orçamento
da Câmara Municipal de Piracica-
ba emitiram parecer conjunto, na
manhã desta sexta-feira (7), favo-
rável ao projeto de lei nº 137/2023,
de autoria do Poder Executivo, que
restabelece o reajuste salarial do
funcionalismo municipal. O pare-
cer foi firmado após reunião entre
os membros das comissões, a Pro-
curadoria Legislativa da Casa e o
procurador-geral do município,
Guilherme Mônaco de Mello, além
do assessor de gabinete do prefei-
to Luciano Almeida (PP), Edvaldo
Brito, na Sala da Presidência.

Os representantes da Prefei-
tura foram convidados pela CLJR
a participar da reunião para pres-
tar esclarecimentos sobre o proje-
to, protocolado na Casa às 15h40
desta quinta-feira (6), e que deverá
ser votado em reuniões extraordi-
nárias convocadas para a próxima
segunda-feira (10), às 9 horas.
Como a Câmara está em recesso, os
vereadores receberam comunicado
do presidente da Casa, Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
que atendeu ao pedido de convoca-
ção das sessões extras feitas pelo
prefeito. O projeto corrige a reda-
ção da Lei 9.888/2023, que entrou
em vigor em março, para definir o
reajuste salarial da categoria.

No entanto, os artigos 1º, 2º
e 6º da lei foram suspensos por
liminar do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo. O artigo
6º motivou o questionamento ju-
dicial, já que reajustava também
os subsídios do prefeito, vice-pre-
feito e secretários municipais. Na
ocasião, vereadores, a Procura-
doria Legislativa e a Mesa Dire-
tora apontaram a inconstitucio-
nalidade da medida, mas o arti-
go foi mantido no projeto, o que
motivou também questionamen-
tos em relação à legalidade da

redação dos artigos 1º e 2º - que
tratavam da recomposição do
funcionalismo - também suspen-
sos pelo Poder Judiciário. A
nova redação dada pelo PL 137/
2023 reformula o texto dos arti-
gos 1º e 2º e revoga o artigo 6º.

DÚVIDAS - O presidente da
CLJR, vereador Acácio Godoy
(PP), disse que a reunião com o
procurador-geral teve o objetivo
de sanar algumas dúvidas, como
a retroatividade dos pagamentos,
se haverá desconto dos servidores
que receberam salários reajusta-
dos de março a maio e se haveria
necessidade de aguardar nova
manifestação do Judiciário antes
de realizar os pagamentos. "O pro-
curador esclareceu que não, que a
correção que estamos fazendo já
torna o processo sem objeto e que
já pode rodar folha de pagamen-
to", explicou Acácio Godoy.

Ele salientou a agilidade das
comissões na emissão do parecer e

Projeto de lei 137;2023 foi protocolado na tarde de quinta-feira (6)

Guilherme Leite

também do procurador, em aten-
der ao convite. "Esta reunião nos
ajuda a dar clareza e transparên-
cia do processo, que o próprio ser-
vidor está nos cobrando", afirmou.
"O processo agora fica apto à vo-
tação na segunda-feira. A CLJR
só pode avaliar a constitucionali-
dade e quanto a isso o parecer foi
favorável, não havia nenhum mo-
tivo para ser diferente. As ques-
tões de mérito, que não interferem
no parecer, foram sanadas pelo
procurador e tratam-se de atos
futuros, posteriores à votação".
Pela CLJR, também assinaram o
parecer favorável os vereadores
Thiago Ribeiro (PSC), relator, e
Paulo Camolesi (PDT), membro.

O presidente da Comissão de
Finanças, vereador André Ban-
deira (PSDB), lamentou a postu-
ra considerada "irredutível" do
Poder Executivo em relação ao
artigo 6º, que trata do reajuste
dos agentes políticos. "O procu-

rador-geral ainda se posicionou
aqui na reunião que está remo-
vendo o artigo para evitar polê-
micas. Dentro das discussões
jurídicas, não existe 'evitar polê-
micas', ou é constitucional ou não
é", colocou. "Se eles estão remo-
vendo, poderiam ter feito isso na
aprovação do projeto como foi
pedido pelos vereadores e pela
Procuradoria Legislativa da Câ-
mara, mas se mostraram irredu-
tíveis naquele momento. E está
aí agora essa ação demonstran-
do que não está correto e nem
haveria essa ação na Justiça se
não tivessem colocado o artigo
6º. Torço para que este novo pro-
jeto resolva a questão e não se crie
nenhum outro imbróglio na Jus-
tiça por conta dessa conduta".

As reuniões extraordinárias
de segunda-feira (10), a partir das
9 horas, serão transmitidas ao
vivo pela TV Câmara, Rádio Câ-
mara Web e Rádio Educativa FM.

Arquivo

 Lançado por ocasião do
192º. aniversário de fundação
de Piracicaba, o livro "Poesi-
as de Francisco Lagreca" era
uma coletânea de poesias
escritas a partir de 1901 pelo
escritor consagrado em Pira-
cicaba. É dele o verso estam-
pado no Monumento ao Sol-
dado Constitucionalista de
1932, situado na Praça José
Bonifácio, em Piracicaba. Ele
foi um dos mais ferozes críti-
cos à ditadura de Getúlio Var-
gas durante a Revolução de
1932, tendo artigos publica-
dos durante os três meses
do conflito nos jornais "O Mo-
mento" e "Jornal de Piracica-
ba".  O livro "Poesias" tem
mais de 200 páginas, foi edi-
tado pelo Departamento Mu-

nicipal de Cultura em 1º de
agosto de 1959, através da
Editora Aloisi Limitada. O De-
partamento possuía em seu
corpo Sebastião Ferraz (pre-
sidente), Joaquim do Marco
(secretário), Severiano Alber-
to Ferraz Filho (tesoureiro) e
Leandro Guerrini (membro). O
livro tem prefácio de Losso
Netto. O destaque nesta obra
fica para três poesias escritas
em 1932, por ocasião da Re-
volução Constitucionalista, in-
tituladas "Na noite grande da
vigília" (Às mães piracicaba-
nas na véspera da partida de
seus filhos), "O leão que dor-
mia..." (Ode ao povo paulista
que despertou para a guerra)
e "A Ennes" (pelo teu aniversá-
rio). (Edson Rontani Júnior)

FRANCISCO LAGRECA

Na tarde de quinta-feira (6),
o vereador Paulo Henrique (Repu-
blicanos) participou da inaugura-
ção do complexo esportivo Areni-
nha, localizado no Loteamento
Vem Viver, no bairro Vila Sônia.

O evento contou com a pre-
sença do prefeito Luciano Almei-
da; do secretário-executivo de Es-
portes do Estado de São Paulo,
Beto de Souza; do deputado esta-
dual Sebastião Santos; do secretá-
rio municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras, Hermes Bal-
bino; do secretário municipal de
Obras, Paulo Roberto Borges; do
vereador Josef Borges (Solidarie-
dade); do presidente do partido
Republicanos, Vanderlei Gian-
grossi, e da comunidade local.

A estreia do espaço ficou por
conta das crianças do projeto
PDB (Programa Desporto de
Base), que praticam as modalida-
des basquete 3x3 e futebol, e tam-
bém do projeto esportivo "Garo-
tos de Ouro". O professor William
Alvino e outras crianças e ado-
lescentes da comunidade tam-
bém que prestigiaram o evento.

O projeto foi desenvolvido
por meio de convênio da Prefei-
tura com a Secretaria de Espor-
tes do Estado de São Paulo e con-
siste na implementação de campo
de futebol society, uma quadra de
basquete 3x3, arquibancadas com
capacidade para 100 pessoas
sentadas e iluminação de LED,
em um terreno de 1.025 m².

Segundo Paulo Henrique, ele
foi um dos principais articulado-
res do "Projeto Areninha Vem Vi-
ver" em Piracicaba junto ao depu-
tado estadual Sebastião Santos,
através de ofício que fora remeti-
do à Secretaria de Esportes do Es-
tado. Após as tratativas adminis-

trativas da Secretaria de Esportes
do Estado e do Município com a
apresentação da área de lazer e
os projetos de obras a serem rea-
lizados para a contemplação da
instalação dos equipamentos.

"É uma grande conquista
para a comunidade do loteamen-
to Vem Viver e os bairros adja-
centes. A partir de hoje, os prati-
cantes do esporte de basquete e
futebol poderão desfrutar desse
equipamento, além, é claro, ter
como objetivo principal, um es-
paço para as crianças, os adoles-
centes e jovens poderem fazer
suas atividades esportivas, pois
entendemos que o esporte auxi-
lia no desenvolvimento integral
das crianças e adolescentes, os
capacitando a lidarem com suas
necessidades, desejos e expecta-
tivas. Nesse processo, os jovens
também adquirem essas habili-
dades e aprimoram competênci-
as esportivas, sociais, cognitivas,
afetivas e comunicativas", disse.

Para a construção da Areni-
nha houve investimento de R$
350 mil, provenientes de emenda
parlamentar do deputado estadu-
al Sebastião Santos (Republica-
nos). Em contrapartida, a Prefei-
tura de Piracicaba cedeu o terreno
e ficou responsável pelos serviços
de terraplenagem e instalação de
canaletas para fiação, além de for-
necer água e energia elétrica.

De acordo com Paulo Henri-
que, também foi entregue ao secre-
tário-executivo de Esportes, Beto de
Souza, juntamente com Sebastião
Santos, ofício em que solicita outra
unidade de Areninha Esportiva, a
ser instalada no bairro Jupiá ou
outra área de lazer disponível, des-
de que atendam as necessidades
técnicas exigidas do projeto.

Assessoria Parlamentar

Vereador Paulo Henrique (Republicanos) é um dos
articuladores do complexo esportivo Areninha Vem Viver
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Pedro Kawai participa de reunião na
Associação dos Condutores Escolares
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Clubes sociais tiveram papel
de integração no pós-abolição
Arquivos históricos revelam o papel da Sociedade Beneficente
13 de Maio na inclusão da população negra de Piracicaba

A abolição da escravatura
no Brasil, em 1888, não garan-
tiu à população negra direitos
básicos como educação, saúde
ou o acesso a qualquer tipo de
benefício. Diante disso, os clu-
bes sociais exerciam o papel de
inserção das comunidades ne-
gras nas cidades e os associados
recebiam auxílios farmacêuticos,
educacionais, jurídicos e todos
os tipos de direitos que o Esta-
do negava à população negra.

Em Piracicaba, esse papel de
inserção e acolhimento era exerci-
do pela Sociedade Beneficente 13
de Maio. Tombada pela Prefeitura
Municipal de Piracicaba por sua
importância cultural para a cida-
de, a sede da Sociedade Beneficen-
te 13 de Maio faz parte do itinerá-
rio do Rotas Afro, movimento de
afro-turismo que conta as histó-
rias negras de quatro cidades do
interior paulista: Piracicaba,
Campinas, Rio Claro e Vinhedo.

A roda de conversa "Rotas
Afro nos arquivos da Câmara

Municipal de Piracicaba", pro-
movido pela Escola do Legislati-
vo "Antonio Carlos Danelon -
Totó Danelon", apresentou regis-
tros históricos da Câmara refe-
rentes aos locais que compõem
as Rotas Afro em Piracicaba.

ACERVO - O Setor de Ges-
tão de Documentação e Arqui-
vo da Câmara possui em seus
registros um documento data-
do do dia 3 de junho de 1888,
dias após a assinatura da Lei
Áurea, em 13 de maio. Trata-se
de uma indicação do vereador
Francisco Rocha, indicando que a
Rua das Flores passasse a deno-
minar Rua 13 de Maio e o Largo
da Boa Vista, Praça 13 de Maio.

Segue a transcrição do trecho
original: 2. RUA E PRAÇA 13 DE
MAIO [fl.54] Sessão ordinaria do
dia 3 de junho de 1888, nesta Pre-
sidencia do Senhor Arruda Pinto.
[fl.58] Do Senhor Francisco Ro-
cha: Indico que a Rua da Flores,
passe a denominar-se Rua 13 de
Maio e bem assim o largo da Boa
Vista á denominar-se Praça 13 de
Maio. Devendo o Senhor Fiscal
providenciar com urgência para
que seja escripto. Paço da Camara
Municipal 3 de Junho de 1888.

Sociedade Beneficente -
Fundada em 1901 com o nome
de Sociedade Beneficente Anto-
nio Bento, passou a ser deno-
minada, em 1908, de Socieda-
de Beneficente 13 de Maio.

Na roda de conversa, a pro-
dutora cultural e fundadora do
projeto Rotas Afro, Julia Madei-
ra, citou pesquisas do historiador
William Lucindo sobre o associa-
tivismo negro no Brasil. Essas pes-
quisas detalham que as associa-
ções negras, sobretudo, os clubes
negros de Campinas, como o Clu-
be Machadinho, e a Sociedade Be-
neficente 13 de Maio, de Piracica-
ba, inspiraram outras sociedades
e outros clubes sociais negros.

"Existe uma pesquisa da
Alissa Galdino (historiadora)
que fala dos diferentes lugares
dos negros na sociedade no pós-
abolição. Por exemplo, tinha o
negro que era livre, o negro livre
que era associado de clubes sociais
e o negro livre das irmandades",
relatou a produtora cultural.

Além da contextualização his-
tórica, Julia reforça a importân-
cia dos clubes sociais negros para
a inserção e organização da comu-
nidade negra no pós-abolição.

A doutora e mestre em His-
tória Social, Marilda Aparecida

Julia Madeira, do projeto Rotas Afro; Antônio Filogênio
de Paula Junior e Marilda Aparecida Soares

Samuca Miazaki

Soares, detalhou que os clubes e
associações também tinham uma
função moralizante porque exis-
tiam padrões de comportamen-
to: qual roupa usar, como se por-
tar e como manter as relações in-
terpessoais a partir do respeito.

"Não é porque houve a abo-
lição que o preconceito racial
deixou de existir, se fosse assim,
nós não estaríamos hoje aqui
pontuando isso, mas os grupos
também vão se organizar. Assim
como os grupos de imigrantes
se organizaram nas suas colô-
nias para manterem os seus va-
lores, língua de origem, os ne-
gros fizeram o mesmo", afirmou
Marilda Soares, uma das facili-
tadoras da roda de conversa.

EM DEFESA DO CAR-
NAVAL - Em fevereiro de 1952,
a Câmara Municipal de Piraci-
caba debateu o projeto de lei nº
4, proposto pelo vereador Oscar
Manoel Schiavon, que previa a
premiação dos cordões carnava-
lescos e dos caminhões de rancho
do município. O assunto gerou
discussões contrárias e favoráveis
na Casa e também na cidade.

Na roda de conversa, o servi-
dor do Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara,
Bruno Didoné de Oliveira, relatou
que encontrou no texto original
manifestações pela rejeição do pro-
jeto, no qual um vereador afirma
que "o carnaval é festa de origem
e natureza pagãs. Por isso, deve-
ria ser banido da civilização cristã
e [universal]. Nenhum benefício
traz ao povo ou aos indivíduos,
antes pelo contrário, somente ma-
lefícios tem produzido, estes de
ordem moral, física, etc".

Em defesa do projeto, a Socie-
dade Beneficente 13 de Maio en-
tregou abaixo-assinado à Câma-
ra, definindo o prêmio como opor-
tuno. "E essas quase 200 assina-
turas são de pessoas do povo que
queriam fazer aquele carnaval,
lutando contra essa outra força
que surgia na Câmara que era
de abafar, não ter essa festa po-
pular", afirmou Bruno Didoné.

No documento original, que
pode ser acessado nesse link, cons-
ta o abaixo-assinado com o timbre
da Sociedade 13 de maio, cuja pri-
meira assinatura é do então presi-
dente, Benedito José Anastácio.

Rotas Afro nos arquivos da
Câmara Municipal de Piracica-
ba - Realizada no mês de junho,
a roda de conversa foi mediada
pelo vereador Acácio Godoy (PP)
e teve como facilitadores a fun-
dadora do Rotas Afro, Julia
Madeira, e os especialistas An-
tônio Filogênio de Paula Junior
e Marilda Aparecida Soares, que
contextualizaram a origem afro
no Brasil e em Piracicaba.

Os servidores Giovanna Feni-
li Calabria, Dayane Cristina Sol-
dan e Bruno Didoné de Oliveira,
do Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo da Câmara, apre-
sentaram registros relacionados às
rotas afro que estão no sistema
ATOM, disponível no site oficial da
Câmara Municipal de Piracicaba.

Registros da Câmara sobre
os demais locais da Rotas Afro,
a história de personalidades ne-
gras e o contexto da escravatu-
ra na cidade integram em uma
série de reportagens publicadas
pelo Departamento de Comuni-
cação Social da Câmara.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) se reuniu, na manhã des-
ta quinta-feira (06), com os mem-
bros da Associação dos Conduto-
res Escolares de Piracicaba
(Acep), na sede da entidade, para
discutir sobre reivindicações para
diversas melhorias para a cate-
goria. Os associados pediram
apoio do parlamentar principal-
mente para a reserva e demarca-
ção de vagas destinadas para
vans escolares em frente às uni-
dades de ensino do município.

Segundo os relatos do pre-
sidente da associação, Wa-
shington França, e dos outros
membros, são as dificuldades
que os motoristas de vans es-

colares vêm enfrentando no
momento de embarque e desem-
barque de alunos nas escolas.

O parlamentar mencionou
que, no município, existe a Lei
Municipal n.º 9.764/2022, que
obriga a Prefeitura a demarcar
vagas de estacionamento exclusi-
vo para veículos de transporte es-
colar em frente às unidades esco-
lares para fins de embarque e de-
sembarque de alunos. Kawai se
comprometeu com os membros da
associação a solicitar uma agenda
com a Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e com a
Secretaria de Educação, para
discutir o cumprimento da lei.

Condutores reivindicam a demarcação de vagas
de estacionamento em frente às escolas

Assessoria Parlamentar
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Bebel destinará mais R$
400 mil para o Hospital
dos Fornecedores de Cana
Solicitação foi do presidente da entidade, José Coral, durante
visita que a deputada Professora Bebel fez ao HFC dia 3 passado

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

15ª Parada LGBTQIA+ de
Piracicaba será domingo

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) estará destinando
mais R$ 400 mil para o Hospital
dos Fornecedores de Cana de Pi-
racicaba. A decisão de fazer mais
esta destinação foi tomada nesta
última quinta (6) com sua equipe,
após visitar na última segunda
(03) o HC e receber esta solicita-
ção de recursos do seu mandato
popular na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, do presi-
dente da entidade, José Coral.

Na visita ao Hospital dos
Fornecedores de Cana, a depu-
tada Professora Bebel percorreu
as diversas instalações e foi con-
ferir de perto  um aparelho mi-
croscópico neurológico de última
geração, adquirido com uma
emenda parlamentar do seu
mandato no valor de R$ 350 mil
destinado à entidade, em 2019.

O montante de R$ 400 mil
que estará destinando ao Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana será
para ajudar no custeio da entida-
de, que atende mais de 80% dos
seus pacientes oriundos do SUS.

Na Assembleia Legislativa de
São Paulo, além de atuar firme em
defesa da educação pública de qua-
lidade, do serviço público, como
saúde, segurança, habitação, trans-
porte,  assim como combatendo os
ataques do governo aos direitos da
população, principalmente das

Acontece neste domingo, dia
09 de julho de 2023, a partir das
14h00, a 15ª edição da Parada da
Diversidade e do Orgulho LGB-
TQIA+ de Piracicaba, com o tema
Não Pira, transfobia é crime! Por
uma Piracicaba sem transfobia.

Anselmo Figueiredo, organi-
zador da Parada, informa que a
concentração do evento será ás
14h00, no mesmo local das edi-
ções anteriores, na Praça "Socie-
dade São Vicente de Paulo", mas
conhecida como a Praça da Paz
(Rotatória da Avenida 31 de Mar-
ço com Avenida Independência/
Próximo ao Teatro Municipal Dr
Losso Netto). A caminhada com
os trios elétricos está prevista para
sair às 16h30 e segue pela avenida
José Micheletti, cruza a Avenida
Armando Salles de Oliveira e des-
ce a Rua XV de Novembro, até a
esqui- na com a Rua Tiradentes,
no centro da cidade. Em seguida,
das 17h30 às 22h00, aconte- ce no
Engenho Central (Palco Externo do
Teatro Municipal Erotides de
Campos), o Show de Encerramen-
to da 15ª Parada LGBTQIA+, este
ano com atrações como Linn da
Que- brada (BBB, Dança dos Fa-
mosos), Tchaka Drag, Salete
Campari, DJ residente Mia Houf,
participação especial de DJs con-
vidados como Lorenzo Zimon e
Gabi Naomi, outros DJs convi-
dados, companhias de Dança e
Performances da arte DRAG de
Piracicaba e Regi- ão. Ver pro-
gramação completa das atrações
culturais no final do release.

O tema da Parada deste ano
foi pensado juntamente com o Co-
letivo Trans da ONG Casvi (Cen-
tro de Apoio e Solidariedade á
Vida), ONG de Direitos Humanos,
sem fins lu- crativos, que em ou-
tubro próximo completa 30 anos
de atuação no município de Pira-
cica- ba (desde 1993). Dados da
ANTRA (Associação Nacional de
Travestis e Transexuais) nos re-
velam que pelo 14º ano consecu-
tivo, o Brasil é o país que mais
mata a população de travestis e
pessoas transexuais no mundo.
No ano de 2022, 131 travestis e
transexuais fo- ram assassina-
das. Só neste ano de 2023, dados
parciais da ANTRA já contabili-
zam, até o dia 07 de maio, 46 pes-
soas transexuais e ou travestis.

PARCERIA - Em Piracicaba,
a ONG Casvi, em parceria com o
Conselho Municipal de Políticas
para LGBT, dialogam desde o iní-
cio do ano com a Secretaria Muni-
cipal de Saúde para a retomada
do tratamento hormonal para pes-
soas trans no CEM (Centro de Es-
pecialidades Medicas) e criação de
um Ambulatório de Saúde Integral
para pessoas Transexuais no Hos-
pital Regional de Piracicaba. An-
selmo Figueiredo, que também é
presidente do Con- selho Munici-
pal LGBT de Piracicaba e Coorde-
nador Geral da ONG Casvi, expli-
ca que no mês de passado, no dia
28 de Junho, a ONG Casvi e o Con-
selho Municipal estiveram reu-
nidos com o Secretário Municipal
de Saúde e Coordenações técnicas
da Rede de Saúde e que o saldo da
reunião foi bastante positivo.

Além disso, o Conselho Mu-
nicipal de Políticas para LGBT de
Piracicaba está desde o início deste
ao em processo de construção do
Plano Municipal de Políticas para
a popu- lação LGBTQIA+, com o
objetivo de auxiliar a prefeitura

municipal de Piracicaba a com-
ba- ter o preconceito, a discrimi-
nação e a violência contra as pes-
soas da comunidade LGBTQIA+.
Segundo Anselmo, as denúncias
de LGBTIfobia aumentaram sig-
nificativa- memte nos últimos 5
anos. "Estamos terminando de
contabilizar os dados de denúnci-
as e demandas que a ONG Casvi
recebe, através do seu Plantão de
Atendimento semanal, em nossa
sede no bairro alto, assim como
denúncias e outras demandas que
chegam para o Conselho Munici-
pal LGBT e até mesmo via 156 da
prefeitura", informa Figueiredo.

O organizador da Parada de
Piracicaba lembra que, além de
ser um grande evento cultural,
com apresentações artísticas que
prezam pela diversidade e respei-
to as diferenças, o objetivo do
evento é dar visibilidade para
todos os segmentos da comuni-
dade LGBTQIA+ (Lésbicas, gays,
bissexuais, travestis, transexu-
ais, queers, pessoas intersex e as-
sexuais), entre outras expressões
e gênero e ou orientação sexual,
representadas tam- bém pelo "+"
que hoje compõem a sigla do Mo-
vimento Social, e principalmente
reduzir as opresssões, a violên-
cia, a discriminação, dialogando
com toda a população, institui-
ções públicas e privadas de Pira-
cicaba e de cidades da nossa Re-
giao Administrativa para o avan-
ço de uma sociedade mais igua-
litária e justa, com mais oportu-
nidades para todas e todos, sem
preconceitos de raça, cor, orien-
tação e ou identidade de gênero.

No Engenho Central, entre
17h e 22h00, além das tradicio-
nais apresentações artísticas no
Palco Principal, haverá um loun-
ge no Armazém 9 do Engenho,
onde também estará a Praça de
alimentação e uma novidade des-
ta edição da Parada LGBTQIA+, o
Espaço Saúde e Cidadania, no Ar-
mazém 14, com muita informação
sobre Direitos e ações em parceria
com a Secretaria Municipal de
Saúde- SEMS, e também com a
Secre- taria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds). Equipe voluntária da ONG
Casvi, juntamente com profissio-
nais de Saúde e da Assistência So-
cial farão orienta- ções, disribuição
de materiais informativos e insu-
mos de prevenção, além de testes
rápidos em parceria com o CEDIC.

NO TEATRO - No Palco
Externo do Teatro Erotides de
Campos, acontece a partir das
18h00, a tão esperada apresen-
tação da artista Linn da Quebra-
da, que foi uma das participan-
tes do Big Brother Brasil 22 e
Dança dos Famosos deste ano,
no Programa Caldeirão do Huck,
além de participação em diverso
programas de Televisão, como
apresnetadora do Trans- Missão
(Canal Brasil / Canais Globo) e
como atriz na série Segunda Cha-
mada (Rede Glo- bo/ Globoplay).

A realização da 15 ª Parada
LGBTQIA+ de Piracicaba é da ONG
Casvi e Figueire- do Produção Cul-
tural, com o apoio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural / Pe-
feitura Municipal de Piracicaba, do
Conselho Municipal de Políticas
para LGBT de Piracicaba, do Fó-
rum Paulista LGBT, da ANTRA,
da Rede Trans, da APEOESP, da
ABGLT e do Mandato da Deputa-
da Estadual Professora Bebel.

PARADA

Programação artística e cultural
Apresentação: Salete Campari e Tchaka Drag (também apre-
sentadoras na Parada LGBTQIA+ de São Paulo)
Trios elétricos / Trajeto / Palco Principal / Lounge no Armazém 9
DJ Residente Mia Houf
Participações especiais: DJ Gabi Naom, DJ Lorenzo Zimon
DJs convidados: Gutto Bernardo, Renan Alvez, Will Tomé e DJ Kelvin
Atrações no Palco Principal (entre 18h e 22h00): Linn da Que-
brada e Tchaka Drag Salete Campari
DJs Mia Houf / Gabi Naomi / Lorenzo Zimon
Performances Drags: Lucia Gardyn (Diva da 14ª Parada LGB-
TQIA+) Hemylly Lupon e Labelly Askovity
Companhias de Dança: Nicolas Huppert e Ch2 Perfomance
Rhuiiz (cantor não binário)

Divulgação

A deputada Professora Bebel recebeu o pedido de destinação ao Hospital
da Cana durante encontro com o seu presidente, José Coral

mulheres, jovens e idosos, a depu-
tada Professora Bebel tem traba-
lhado em prol da região de Piraci-
caba, inclusive destinando e viabi-
lizando recursos através do seu
mandato popular ou de deputados

do seu partido. "É um imenso or-
gulho poder ajudar mais uma vez
o Hospital dos Fornecedores de
Cana, que desenvolve um excelente
trabalho de atendimento à popula-
ção assistida pelo SUS. Ajudar o

Hospital dos Fornecedores de Cana,
um hospital referência na região, é
também contribuir para a melho-
ria permanente do atendimento à
nossa população que mais preci-
sa", destaca a deputada Bebel.
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Jovens têm desenhos publicados em edição traduzida da ONU
Um grupo de 11 adolescentes

que ainda cumprem medida soci-
oeducativa de internação em sete
centros socioeducativos da Fun-
dação Casa receberam nesta quin-
ta-feira (6), em cerimônia na Sede
da Instituição na capital paulista,
homenagem com cartas de agra-
decimento pela participação e se-
leção de suas obras no concurso
de desenhos promovido em con-
junto com a Defensoria Pública do
Estado de São Paulo (DPE-SP).

Ao todo foram selecionados
25 desenhos para compor os
"Comentários Gerais do Comitê
dos Direitos da Criança da
ONU", publicação traduzida para
o português pelo Núcleo Especi-
alizado de Infância e Juventude
(NEIJ) e o Núcleo Especializado de
Cidadania e Direitos Humanos
(NCDH), ambos da DPE-SP, e pelo
Instituto Alana, a partir dos do-
cumentos publicados pelo Comitê
dos Direitos da Criança da Orga-
nização das Nações Unidas.

Na cerimônia de entrega,
transmitida internamente pela pla-
taforma Microsoft Teams, o presi-
dente da Fundação Casa, João
Veríssimo Fernandes, e a defen-
sora pública Gabriele Estábile Be-
zerra, coordenadora-auxiliar do
NEIJ, ressaltaram a qualidade e
expressão das mensagens nos de-
senhos, cuja seleção entre 121 en-
viados foi uma tarefa complexa.

"Infelizmente temos apenas
24 comentários do Tratado dos

Direitos da Criança e do Adoles-
cente da ONU, que são objeto da
publicação, e nos deu um aperto
no coração ter de fazer as esco-
lhas de alguns desenhos em de-
trimento de outros por causa do
número limite que tínhamos",
contou a defensora pública du-
rante a cerimônia. "A qualidade
técnica superou as nossas expec-
tativas, que já eram altas. Esta-
mos orgulhosos de sair do tra-
dicional, de nomes já espera-
dos, e trazer os adolescentes
para contribuir no tema que é
deles", acrescenta Gabriele.

O presidente da Fundação
Casa e a defensora pública entre-
garam em mãos as cartas de agra-
decimento aos 11 adolescentes
dos Casas Topázio e Governador
Mário Covas, da cidade de São
Paulo; São Bernardo II, de São
Bernardo do Campo; Limeira; São
Carlos; Jacareí; e Feminino de
Cerqueira César, na cidade de
Cerqueira César. Cinco adoles-
centes, internados nos Casas Rio
Dourado, em Lins; Marília; e
Macaná da Serra, em Franco da
Rocha, receberão posteriormente
suas cartas de agradecimento.

Durante a cerimônia, o pre-
sidente da Fundação Casa desta-
cou o estigma social que acompa-
nha os adolescentes que comete-
ram ao infracional. "Esses 25 de-
senhos escolhidos são apenas uma
amostra, que refletem a capaci-
dade dos adolescentes, de supe-

rar a adversidade momentânea
que passam (ao estar interna-
dos)", afirmou João Veríssimo. Ao
se dirigir diretamente aos jovens
presentes, ressaltou: "Vocês pre-
cisam ter isso na cabeça de vocês:
eu posso e eu vou conseguir".

Dois adolescentes, um in-
ternado no Casa Limeira e ou-
tra em internação no Casa Fe-
minino de Cerqueira César
também discursaram sobre a
participação no concurso.

Segundo a jovem do Casa
Cerqueira César, seu desenho
procurou retratar os direitos bá-
sicos de uma criança. "Por mais
que os direitos as crianças este-
jam protocolados, não é isso que
ocorre no mundo e o que ve-
mos", destacou a jovem ao refor-
çar que a realidade das crianças
seria diferente se houvesse ga-
rantia de direitos como alimen-
tação, saúde, educação e lazer.

Já o adolescente do Casa Li-
meira, explicou como foi o proces-
so de elaboração do seu desenho e
como a seleção se refletiu. "Me sinto
grato e honrado por ter tido a mi-
nha obra de arte escolhida para
compor o livro", disse o jovem.

CONCURSO - Ao todo, 120
adolescentes de 20 centros socio-
educativos participaram do con-
curso de desenhos da Fundação
Casa e da Defensoria Públiaca,
cujo tema central foi "O que é ser
criança/adolescente para você?".
Os jovens em internação envia-

ram 121 desenhos, elaborados in-
dividualmente ou de forma cole-
tiva. Dos 25 escolhidos, um re-
sultante de obra coletiva de jo-
vens do Casa Atibaia irá ilustrar
a capa, enquanto os outros 24 es-
tarão no interior da publicação.
A publicação conta com 24 comen-
tários traduzidos, que abordam
questões como os direitos infan-
to-juvenis no sistema de justiça
juvenil, crianças e adolescentes em
situação de rua, dentre outros.

PUBLICAÇÃO - De acordo
com a defensora pública do Nú-
cleo Especializado de Infância e
Juventude, as traduções para o
português começaram em 2019,
com os profissionais dos dois Nú-
cleos da DPE-SP, apoiados por
alunos de graduação da Clínica de
Direito Internacional e Direitos
Humanos, da Faculdade de Direi-
to da Universidade de São Paulo
(USP), sob a coordenação do pro-
fessor André de Carvalho Ramos.

"No processo, soubemos do
interesse do Instituto Alana no
tema e que já haviam traduzi-
do uma parte dos comentários.
Então, juntamos esforços, sen-
do que, depois, a equipe do Ins-
tituto se responsabilizou pelas
revisões gramatical e da tradu-
ção", explica Gabriele. A publi-
cação está na fase final de pro-
dução, na etapa de revisões.

As línguas oficiais utilizadas
pela ONU são o árabe, chinês, es-
panhol, francês, inglês e russo.

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555
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Inscrições estão abertas para a
residência em bucomaxilofacial
Inscritos de todo País terão três anos de dedicação exclusiva no centro
cirúrgico do Hospital e acesso a estágios em várias especialidades médicas
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Gustavo Pompeo acolhe pedido para
retirada de suporte e poda de árvore

O CTBMF (Departamento de
Cirurgia e Traumatologia Bucoma-
xilofacial da Santa Casa de Piraci-
caba) abriu inscrições para o Pro-
grama de Residência em Cirurgia
e Traumatologia Bucomaxilofaci-
al, com base no que preconiza o
Conselho Federal de Odontologia.
As inscrições vão até o dia 30 de
setembro e a prova de seleção
com entrevista ocorrerá no dia 7
de outubro, com divulgação do
resultado em 11 de outubro.

De acordo com o cirurgião
bucomaxilofacial Paulo Afonso de
Oliveira Junior, coordenador do
Programa, o período de residência
exige a atuação dos profissionais
no centro cirúrgico e estágios em
várias especialidades médicas cor-
relacionadas ao longo de três anos,
fornecendo vivência hospitalar para
tratamento de traumas faciais com-
plexos, correções de deformidades
dento-faciais, tratamento de tumo-
res benignos da boca e face e re-
construções faciais, bem como tra-
tamento de pacientes com compro-
metimentos sistêmicos, processo
que fornece inclusive formação
na área de cirurgias orais avança-
das na área da implantodontia.

A expectativa é que os residen-
tes concluam o programa, reali-

Divulgação

Danilo Dressano, Jáina Araújo, Laura Alonso,  Heros Ferreira, Paulo Afonso de Oliveira Junior e Tales Mutran

zando inclusive cirurgias de alta
complexidade pelo SUS (Sistema
Único de Saúde), sob a supervisão
direta do corpo de  preceptores,
que são os cirurgiões atuantes do
Departamento chefiados pelo ci-
rurgião Armando de Barros.

Paulo Afonso explica que o
Departamento de CTBMF da San-
ta Casa deu início ao primeiro cur-
so em 1993. "O curso, entretanto,
foi evoluindo e, com o tempo, pas-

sou a ser oferecido na forma de
especialização e, agora, ganha o
formato de residência em  CTB-
MF", esclarece. Segundo ele, a pro-
posta é aprimorar o nível da for-
mação dos especialistas, tendo-se
por base um modelo mais moder-
no e atual, utilizado pelos melho-
res centros do mundo. "Neste pe-
ríodo, formamos alunos do Bra-
sil inteiro e também de outros
países", disse o coordenador.

Ele lembra que a complexida-
de e o resultado das intervenções
levaram o Hospital a conquistar o
padrão de alta complexidade em
CTBMF, permitindo à Instituição
tornar-se referência na região para
casos mais complexos na área, a
exemplo da reconstituição de face
com o uso de próteses em casos de
traumas  ou no tratamento distúr-
bios e doenças das ATMs (articu-
lações têmporo mandibulares).

NNNNNOVOSOVOSOVOSOVOSOVOS     FILMESFILMESFILMESFILMESFILMES

Fim da saga 'Sobrenatural' e pré-estreia de 'M.I. 7'
Fotos: Divulgação

"Sobrenatural - A Porta Ver-
melha", quinto e último filme de
uma das franquia de terror mais
assustadoras do cinema, estreia
nas telonas do Cine Shopping Pi-
racicaba, juntamente com dois be-
los filmes nacionais: a comédia
"Um Dia Cinco Estrelas" , com o
humorista Estevam Nabote, e o
romance "Perdida", com Giovan-
na Grigio. Hoje e amanhã nossas
salas de cinema recebem a a espe-
rada pré-estreia do sétimo e eletri-
zante "Missão Impossível - Acerto
de Contas - Parte 1", com Tom
Cruise vivendo a mais perigosa
missão de sua vida na pelo do im-
placável agente Ethan Hunt.

"SOBRENATURAL: A
PORTA VERMELHA" (Insi-
dious: The Red Door) é o quinto e
último filme da saga "Sobrenatu-
ral", uma das franquias de terror
mais perturbadoras do cinema e
também de maior sucesso, com os
fãs podendo testemunhar o últi-
mo capítulo da aterrorizante saga
da família Lambert. A trama está
situada dez anos após os eventos
finais do segundo filme da fran-
quia, lançado no Brasil em 2013
como "Sobrenatural: Capítulo 2",
e volta a seguir a família Lambert,
formada por Josh (Patrick Wil-
son), Renai (Rose Byrne), Foster
(Andrews Astor), Dalton (Ty Sim-
pkins) e Kali (Juliana Davies).
Josh segue para o leste para dei-
xar seu filho Dalton na faculdade.
No entanto, o sonho do jovem
Dalton de ingressar na faculdade
logo se torna um pesadelo e ele se
dá conta de que ainda está muito
longe de conseguir levar uma vida
normal. Quando os demônios re-
primidos de seu passado voltam
repentinamente para assombrar
os dois, ele e o pai são obrigados a
retornar à macabra dimensão da
Poeira Vermelha, enfrentando
uma série de novas e ainda mais
terríveis ameaças e encarando
seus medos mais profundos para,
só assim, banirem seus demônios
de uma vez por todas. Além de in-
terpretar o personagem Josh Lam-
bert na franquia, o ator Patrick
Wilson também assina a direção do
filme, marcando sua estreia atrás
das câmeras. E ele promete aos fãs
um filme com muitos sustos, vio-
lência e cenas assustadoras.

"UM DIA CINCO ESTRE-
LAS" é a mais nova comédia do
diretor Hsu Chien. Experiente em

comédias, este é seu sexto longa-
metragem, realizado após "Quem
Vai Ficar com Mário?" e "Me Tira
da Mira". Filmado em Porto Ale-
gre, com roteiro escrito por Ricky
Hiraoka e Cris Werson, o filme é
uma divertida mistura de comé-
dia e aventura. Retrata a história
de Pedro Paulo, que passa dia e
noite cuidando do seu amado Opa-
la dos anos 70, apelidado de Mo-
zão. Aí ele decide colocar seu car-
rão na rua e trabalhar como mo-
torista de aplicativo para poder
pagar pela festa de aniversário de
60 anos da mãe. O que ele não con-
tava era com a variedade dos pas-
sageiros que acabam virando seu
dia de cabeça para baixo e com si-
tuações inusitadas e divertidas
que mudam sua vida, , a da sua
família e dos seus próprios passa-
geiros. O protagonista é o jovem
humorista e youtuber Estevam
Nabote, tendo ao seu lado nomes
como Aline Campos (a esposa(,
Nany People (a mãe), Danielle Wi-
nits, Ed Gama e Marcos Breda. "Eu
diria que o filme é uma comédia de
situação, com uma narrativa de
aventura, com uma sucessão de
piadas hilárias", afirma o diretor
taiwanês-brasileiro Hsu Chien.

"PERDIDA" é uma produ-
ção nacional assinada por três di-
retores: Katherine Chediak Put-
man, Dean W. Law e Luiza She-
lling Tubaldini. Com uma história
que mistura romance e fantasia, o
filme é uma adaptação do livro
best-seller "Perdida" , da autora
paulista Carina Rissi. A jovem atriz
Giovanna Grigio, que ganhou
fama aos 15 anos quando prota-
gonizou o remake da novela "Chi-
quititas". interpreta Sofia, uma
jovem que, apesar de ser moderna
e independente, sente que nasceu
na época errada. Ela admira livros
clássicos, como "Orgulho & Pre-
conceito", da escritora inglesa
Jane Austen. Certo dia, indo en-
contrar uma amiga, Sofia aciden-
talmente viaja no tempo para o
século 19. Nessa outra época mui-
to diferente, ela conhece Ian Cla-
rke (Bruno Montaleone, em seu
primeiro papel de protagonista),
um jovem encantador que topa em
ajudá-la. Esse pode ser o começo
de um romance que ultrapassa as
barreiras do tempo. A produção é
bem caprichada. Para transportar
a história para o século 19, a pro-
dução utilizou belíssimos figurinos

Patrick Wilson dirige e protagoniza o terror Sobrenatural - A Porta
Vermelha, último capítulo da aterrorizante saga da família Lambert

Dispensando dublê, Tom Cruise enfrenta em cima de um trem o
poderoso terrorista interpretado por Esai Morales no eletrizante MI7

que foram trazidos de acervos
europeus. Sem contar as belíssi-
mas locações feitas no Rio Gran-
de do Sul e no Rio de Janeiro.

"MISSÃO IMPOSSÍVEL -
ACERTO DE CONTAS PARTE
1" (Mission Impossible - Dead Re-
ckoning - Part One) é o sétimo fil-
me de uma das franquias de ação
e espionagem de maior sucesso no
cinema desde seu primeiro filme
lançado em 1996. Nesta nova aven-
tura, o implacável agente Ethan
Hunt (Tom Cruise) e sua equipe
do IMF embarcam na perigosa
missão de rastrear uma nova
arma que ameaça toda a humani-
dade se cair nas mãos erradas.
Enquanto corre contra o tempo,
Ethan encontra alguns inimigos do
passado e novos vilões perigosos,
a ponto de acreditar que sua mis-
são é a única coisa que importa no
momento, pois o futuro do mun-
do está em jogo. A história foi di-
vidida em duas partes e terá con-
tinuidade com "Missão Impossí-
vel - Acerto de Contas Parte 2",

com lançamento no Brasil previs-
to para 27 de junho de 2024. Com
muita ação e cenas eletrizantes de
tirar o fôlego, principalmente na-
quelas em que Tom Cruise dispen-
sa dublês, o filme agradou a críti-
ca especializada,como o crítico
Eric Marchen (Roger TV), que es-
creveu: "Como de costume, Crui-
se e o diretor MCQuarrie vão além
com sequências de ação que de-
safiam a morte que o deixarão na
ponta da cadeira imaginando
como os homens são capazes de
realizar o impossível". Além de
Tom Cruise, o elenco traz os co-
nhecidos Ving Rhames, Henry
Czerny, Rebecca Ferguson, Simon
Pegg, Vanessa Kirby e Angela
Bassett, que repetem seus papéis
de filmes anteriores. E inclui Esai
Morales como o grande vilão da
história. O filme marca um novo
encontro de Tom Cruise com o
diretor Christopher McQuarrie,
após "Missão Impossível: Nação
Secreta" (2015) e "Missão Impos-
sível: Efeito Fallout" (2018).

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve no bairro Alto, na
última quarta-feira (5), em frente
à loja HNT (Hot N Tender) para
atender o proprietário Rafael, que
enfrenta problemas com a entra-
da de seu estabelecimento, devi-
do a um suporte de placa que está
obstruindo o acesso, além da ne-
cessidade de poda de uma árvo-
re em frente ao seu negócio.

Com o intuito de verificar in
loco essas questões, o vereador
Gustavo foi até o local e conversou
com Rafael, que mostrou como está
a situação. Pompeo anunciou que
fará os devidos encaminhamentos
para que as secretarias pertinentes
sejam notificadas e se manifestem
para atendimento da solicitação.

A consideração é que a reti-
rada do suporte de placa que está
obstruindo a entrada de estacio-

Assessoria Parlamentar

Vereador acompanha demandas de empresário para retirada de
suporte de placa e poda de árvore, que obstruiu o seu comércio

namento vai facilitar o acesso
tanto para seus clientes quanto
para a carga e descarga de mer-
cadorias. "Além disso, a poda da
árvore em frente ao estabelecimen-
to deve garantir um ambiente
mais seguro e esteticamente agra-
dável", destaca o parlamentar.

Rafael expressou sua gra-
tidão pela visita do vereador e
espera que em breve a solução
dos problemas sejam apresen-
tados. "Essa parceria entre o
setor público e o privado é fun-
damental para o progresso e a
melhoria da qualidade de vida de
todos", considerou o empresário.

O vereador Gustavo Pompeo
reiterou que continuará acompa-
nhando as solicitações para o aten-
dimento da demanda, além de
buscar soluções efetivas para as
necessidades apresentadas.

A Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads) promove no dia 20, a
partir das 13h, a primeira reunião
sobre a Câmara Intersetorial de
Segurança Alimentar e Nutricional
(Caisan), que integra a Coordena-
ção de Segurança Alimentar da
Smads. A reunião, aberta à popu-
lação, será realizada no anfiteatro
do Centro Cívico. Os interessados
podem se inscrever no link https://
forms.gle/BEiVarUYQq67coen7

O objetivo é reunir autorida-
des, profissionais e sociedade em
geral para apresentar a composi-
ção da câmara, que visa garantir a
Segurança Alimentar e Nutricional
da população, por meio de ações que
ampliem o acesso aos alimentos.

O evento contará com apre-
sentação de ações de segurança
alimentar realizadas pela Casa
do Hip Hop e palestra sobre o
papel da Caisan, ministrada por
Vanuzia Teixeira, do Conselho
Estadual de Segurança Alimen-
tar e Nutricional Sustentável.

A Caisan tem, entre suas
principais atribuições, a finali-
dade de promover a articulação
e a integração dos órgãos, enti-
dades e ações relacionadas à
área de Segurança Alimentar e
Nutricional (SAN) e a respon-
sabilidade de elaboração e exe-
cução do Plano de Segurança Ali-
mentar e Nutricional, conforme as

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA A A A A ALIMENTLIMENTLIMENTLIMENTLIMENTARARARARAR

Smads promove primeira reunião
sobre a Câmara Intersetorial

demandas apontadas pelo Conse-
lho Municipal de Segurança Ali-
mentar e Nutricional (Comsea).

"A regulamentação dessa Câ-
mara é uma grande conquista
para o município. Ela nos permi-
tirá referenciar a população mais
vulnerável, identificar tudo que
já é feito e, a partir disso, propor
novas ações", explica a secretária
da Smads, Euclidia Fioravante.

Para Savana Fernandes, da
Coordenação de Segurança Ali-
mentar e Nutricional da Smads,
a implantação da Caisan para o
município representa um grande
avanço. "Qualifica a política e le-
gitima as ações dos gestores pú-
blicos, além de permitir olhar o
sistema de produção, as potenci-
alidades e vulnerabilidades do
município para monitorar e ava-
liar, de forma integrada, a desti-
nação e aplicação de recursos de
Segurança alimentar nos orça-
mentos anuais e dos resultados e
impactos da política", disse.

A Caisan é composta por re-
presentantes das Secretarias Mu-
nicipais de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), Agri-
cultura e Abastecimento (Sema),
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap), Educação, Saúde, Ser-
viço Municipal de Água e Esgo-
to (Semae) e Conselho Delibera-
tivo do Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba (Fussp).

FEIRA VEGANA
Neste domingo, 9, acontece
a Feira Vegana e Agroecoló-
gica no espaço do Varejão da
Paulista (av. Dr. Paulo de Mo-
raes, 2.110), das 10h às 16h.
A iniciativa é de pequenos
produtores do município e
ocorre sempre aos segun-
dos domingos do mês, em
parceria com a Prefeitura, por
meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento). Participarão
da feira 22 produtores locais,

das frentes de alimentação
vegana e artesanal, com pro-
dutos como pães, salgados,
sorvetes, confeitaria, kombu-
cha, hambúrgueres, arepas,
entre outros, além de horti-
fruti agroecológico, orgânico
e artesanato. A música fica-
rá por conta de Invi. A feira
ainda oferece um espaço in-
fantil com recreador, massa-
gem com contribuição vo-
luntária e doação de mudas
para hortas domésticas.

Divulgação
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Criador do SAC e do Salão de Humor,
Ermelindo Nardin morre aos 83 anos
Artista piracicabano foi velado na Câmara Municipal e sepultado no Cemitério da Saudade

9 DE JULHO

Funcionamento da cidade,
no feriado da Revolução
Constitucionalista
Prefeitura de Piracicaba -
Fechada
Câmara Municipal - Fechada
Ipasp - Fechado
Poupatempo Municipal - Fe-
chado
Poupatempo Estadual - A
unidade do Poupatempo estará
fechada
Transporte público - As li-
nhas de ônibus funcionam com
os horários de domingos e feria-
dos. A loja TUPi estará fechada
Coleta de lixo domiciliar -
Funciona normalmente
Comércio - Comércio de rua e
corredores comerciais estarão
fechados
Shopping - Lojas das 14h às
20h e alimentação e lazer, das
11h às 22h
Bancos - Fechados
Saúde - Todos os serviços de
emergência funcionam nor-
malmente. As UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimento)
e COT (Central de Ortopedia e
Traumatologia) funcionam
24h. SAMU atende normal-
mente pelo telefone 192.Já as
UBSs (Unidades Básica de
Saúde), CRABs (Centros de
Referência da Atenção Básica)
e USFs (Unidades de Saúde
da Família) estarão fechadas.
Assistência Social - Os Cen-
tros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) Jardim São
Paulo, Piracicamirim, Mário
Dedini, São José, Vila Sônia e
Novo Horizonte, Centro de Re-
ferência Especializado de Assis-
tência Social (Creas), Centro
Pop, Cadastro Único e Serviço
Especializado em Abordagem
Social (Seas) não atenderão
Abastecimento (varejões) -
Varejão municipal Pauliceia, das
5h às 11h; Feira do Matão, das
6h às 11h. Varejão municipal
Mário Dedini, das 5h às 11h.
Varejões Parque dos Sabiás e
Cecap, das 6h às 11h.

Mercado Municipal - Fun-
ciona das 6h às 12h
Zoológico e Paraíso da Cri-
ança - Abertos: Zoológico, das
9h às 16h, e Paraíso da Criança,
das 6h às 20h
Parques Públicos - Abertos.
Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h
às 21h; Pq. do Monte Líbano, das
6h às 21h; Engenho Central, das
6h às 20h, e Parque da Estação
da Paulista, das 6h às 21h
Museu da Água - Aberto das
9h às 17h
Cultura - Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural), Bi-
blioteca Pública Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, Cen-
tros Culturais Nhô Serra, Hugo
Pedro Carradore e Zazá, Casa do
Povoador,Teatro Municipal Dr.
Losso Netto e Teatro Municipal
Erotídes de Campos - Fechados.
- Museu Prudente de Mora-
es - Fechado
Turismo - Centro de Infor-
mações Turísticas Casarão
do Turismo - das 9h30 às 17h30
Elevador Turístico Alto do
Mirante - das 10h às 18h
Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h às 18h
Feira de Artesanato da
Rua do Porto e Casa do
Artesão do Engenho Cen-
tral - das 10h às 17h
Complexo Gastronômico da
Rua do Porto - Aberto
Pelotão Ambiental - 3422-
0200 (24 horas)
Defesa Civil (199) - 24 horas
Polícia Militar (190) - 24 horas
Polícia Civil (197) - 24 horas
Guarda Civil (153) - 24 horas
Corpo de Bombeiros (193) -
24 horas
Polícia Rodoviária (3424-
2872) - 24 horas
CPFL (0800-0101010) - 24
horas

(Programação sujeita a alterações)

O mundo das artes se despe-
diu ontem, 7, de Ermelindo Nar-
din. O idealizador do SAC (Salão
de Arte Contemporânea) e nome
ligado ao Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, faleceu na
quinta-feira, 6, aos 83 anos. O ve-
lório aconteceu no Salão Nobre da
Câmara Municipal e ele foi sepul-
tado no Cemitério da Saudade.

Nardin foi cartunista, char-
gista, ilustrador, músico e profes-
sor, conhecido pela sua inteligên-
cia e irreverência. Por meio do
SAC, foi responsável por desta-
car para o mundo importantes
nomes da arte contemporânea
brasileira, que começaram sua
carreira enviando trabalhos para
a mostra, criada ainda em 1968.
Com mais de uma centena de expo-
sições individuais e coletivas, suas
obras extrapolaram as fronteiras
nacionais e ganharam o mundo.

Ermelindo Nardin também
estava com o grupo que criou o
Salão Internacional de Humor, em
1974, quando do início das conver-
sas com a turma do Pasquim para

Ermelindo Nardim, o primeiro da esquerda, em atividade do 48º SAC

o projeto se tornar realidade. Se-
gundo Júnior Kadeshi, diretor do
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa e Divulgação do Hu-
mor Gráfico de Piracicaba), reali-
zador da mostra, foi de Nardin a
ideia de abrir um espaço para de-
senhos de humor dentro do SAC.
"A partir dessa ideia surgiu o Salão
de Humor, em 1974. O Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba
existe graças à coragem de pesso-
as como ele, que investiram seu
tempo e esforço em prol da arte".

O secretário de Governo e da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), Carlos Beltrame,
fala do legado de Nardin à cultura
piracicabana. "Hoje, com 55 anos
de realização, o SAC ainda é um
salão requisitado por grandes ar-
tistas e que sempre abre espaço para
novos talentos. A vitrine do SAC é,
sem dúvida, mérito de Nardin".

ARTISTA - Ermelindo Nar-
din é natural de Piracicaba, nasci-
do em 1943. Pintor, desenhista,
gravador e professor, estudou na
Escola de Belas Artes de São Paulo

entre 1957 e 1962 e, paralelamente,
faz curso de história da arte com
Wolfgang Pfeiffer, de desenho e
pintura com Augusto Barbosa, de
história da estética com Renato Ci-
rell Czerna no Museu de Arte de São
Paulo Assis Chateubriand (Masp).

Realizou sua primeira exposi-
ção individual em 1968, no Museu
de Arte Contemporânea José Pan-

cetti (MACC). Em 1980, recebeu o
Prêmio da Associação Paulista de
Críticos de Arte (APCA) de Melhor
Desenhista de 1980. Em 1983 o
Masp publicou o livro Retratos
Imaginários de Ermelindo Nar-
din 1978/1983, com texto de Ja-
cob Klintowitz. Nardin ainda leci-
onou no Departamento de Artes
Plásticas da Unicamp, em 1986.
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Paradas pro Sucesso faz solenidade de premiação
Fotos: Divulgação

O projeto de conscientização
sobre os problemas relativos ao
consumo de tabaco, o Paradas Pro
Sucesso, realizou, dia 29 de junho,
a solenidade de premiação do 3º
Concurso Paradas Pro Sucesso. O
evento, que atua em conjunto e
com o apoio da Secretaria Munici-
pal de Educação e Diretoria Regi-
onal de Ensino de Piracicaba, acon-
teceu no Teatro do Engenho e con-
tou com a participação de estu-
dantes, educadores e autoridades
locais. Na ocasião, foram premia-
dos os vencedores desta edição.

A programação contou com as
apresentações do Coral da Escola
Estadual José Romão, de um coro
da EE Sud Menucci e do músico
Raphael Reyy. Mais de 200 pesso-
as acompanharam a solenidade.

De acordo com a médica car-
diologista Juliana Previtalli, orga-
nizadora do projeto Paradas Pro
Sucesso, a cerimônia de entrega de
prêmios foi muito especial. "O 3º
Concurso Paradas pro Sucesso

contou com 24 finalistas, sendo 8
alunos premiados em 1º lugar nas
modalidades Desenho, Frase e Ví-
deo. Muitos colegas das escolas,
pais, professores e autoridades es-
tiveram presentes para prestigiar
o trabalho feito por estes jovens. O
que é importantíssimo como reco-
nhecimento do esforço e talento de
todos que se inscreveram. Foi uma
solenidade muito bonita", disse.
Todo o material produzido pelos
finalistas pode ser conferido no
Instagram do projeto: instagram.
com/paradasprosucesso.

Os estudantes ganharam bol-
sas de estudos e vouchers de com-
pras. Da Papelaria JPortes foram
2 vouchers de R$150; do Sebo Es-
tação Cultural, 2 vouchers de
R$50; da Livraria e Papelaria Li-
bral, 3 vouchers de R$100; da Te-
acher Sacchi Escola de Idiomas,
bolsa de estudos de 6 meses para
aulas de inglês ou espanhol; da
Academia Medley, bolsa para 4
meses de musculação; da Visuart

Todos juntos em favor das paradas

Premiação é incentivo aos estudantes

Alegria dos jovens pelo concurso

Escola de Desenho, bolsa de 1 ano
para aulas de desenho; de Luísa
Libardi, bolsa de 5 meses para cur-
so de desenho e pintura nas técni-
cas aquarela, giz pastel oleoso e tin-
ta acrílica; da Hard Music - Cen-

tro de Ensino Musical, bolsa para
8 aulas de bateria ou guitarra
ou violão; e da Xodó Artesana-
tos, bolsa de 8 horas em aulas
de pinturas diversas no ateliê de
artes ou voucher de R$150.

A Operação Baixas Tempera-
turas (OBT) em Piracicaba ocupou,
durante o mês de junho, 25% das
vagas para pessoas em situação de
rua, nos serviços da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads). Ao
todo, das 88 vagas para acolhi-
mento emergencial disponibiliza-
das diariamente, em média, 28
foram ocupadas durante todo o
mês de junho. A iniciativa inten-
sificou as ações desde o mês de
maio, sempre quando há previ-
são de baixas temperaturas.

As equipes do Serviço Es-
pecializado em Abordagem So-
cial (Seas) realizam as aborda-
gens até às 20h, para atender,
orientar, encaminhar para a
rede socioassistencial e ofertar
o acolhimento emergencial.

Conforme aceitação, as pesso-
as são encaminhadas para os ser-
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Frio: 25% das vagas para pessoas
em situação de rua são ocupadas

viços do Núcleo de Acolhimento
Califórnia, casa de passagem para
pessoas adultas em situação de rua
e Núcleo de Apoio Social Novos
Caminhos. Em casos de não acei-
tação, a equipe oferta cobertores.

De acordo com Euclidia Fi-
oravante, secretária da Smads,
existe todo um trabalho de con-
vencimento para que as pessoas
em situação de rua aceitem a
pernoite. "Nosso objetivo é pro-
teger essa população quanto aos
riscos nos dias mais frios, além
de encaminhá-los à rede socio-
assistencial para que possam
ser acompanhados e atendidos
em suas necessidades", diz.

A população pode solicitar
o atendimento por meio dos te-
lefones do Seas (19) 99446-
4389 ou (19) 99446-5654, até às
20h, e pelo 153, da Guarda Ci-
vil Municipal, após o horário.

Explorando o mundo da
fantasia e estética da década
de 1970, O sonho de Greta
(2017), com direção de Rose-
mary Myers, é o filme em car-
taz na segunda-feira, às 15h, no
Anfiteatro da Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto. A entrada é gratuita.

A exibição acontece dentro
do Projeto Pontos MIS, progra-
ma de formação e difusão cultu-
ral do Estado de São Paulo, uma
parceria do MIS (Museu da Ima-
gem e Som) com a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural) e Misp (Museu da
Imagem e Som de Piracicaba).

No filme, Greta Driscoll (Be-
thany Whitmore) se sente encla-
usurada à beira de fazer 15 anos.
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O Sonho de Greta é o filme de
segunda-feira na Biblioteca

Ela não consegue suportar a
ideia de ter que deixar a infância
e tudo aquilo que lhe oferece con-
forto para adentrar em um mun-
do novo, que não compreende.

Com Elliot (Harrison Feld-
man), seu único amigo, ela trilha
esse caminho até os pais lhe pre-
pararem uma festa surpresa, onde
mergulha em um mundo parale-
lo estranhamente erótico, um
pouco violento e muito ridículo.

SERVIÇO
Filme O Sonho de Greta. Se-
gunda-feira, 10/07, às 15h, no
Anfiteatro da Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto. Classificação: 12
anos. Entrada gratuita. Na rua
Saldanha Marinho, 333. Infor-
mações: (19) 3433-3674.
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Segunda edição hoje,
na região do Vila Sônia
O programa vai levar serviços e atendimento de várias secretarias até
a população da região, incluindo os moradores de bairros adjacentes

A segunda edição do pro-
grama Pira nos Bairros acontece
neste sábado (8), na Escola Mu-
nicipal Prof. Taufic Dumit, das
9h às 13h, no Vila Sônia. O pro-
grama da Prefeitura de Piraci-
caba vai levar serviços e atendi-
mento de várias secretarias até
a população da região, incluindo
os moradores de bairros adja-
centes. A Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) vai dis-
ponibilizar transporte público
gratuito que vai circular pelos
dois bairros durante a ação.

"O primeiro Pira nos Bairros
foi no Santa Rosa e lá fizemos mais
de 1.000 atendimentos. Foi um
sucesso. Agora, o programa vai
atender uma região com população
maior e, por isso, nossa expectativa
é de que cerca de 2.500 atendimen-
tos sejam realizados. Dessa vez,
contaremos com serviços inéditos,
incluindo o Semae, o Procon e uma
parceria com a Acipi, com o Acipi
Móvel, que fará consultas no SPC/
Serasa", destacou Rose Massaru-
to, diretora de projetos especiais.

Outra novidade, segundo
Rose, será a participação de sete
empresas que estarão presentes
no dia da ação, para captação de
currículos e apresentação de va-
gas de emprego, em conjunto
com a Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
que fará, também, cadastro para
vagas de emprego, além de for-
necer orientações sobre o Banco
do Povo, onde é possível fazer em-
préstimos com condições especi-
ais, orientações sobre o MEI e
cadastro para cursos de qualifi-
cação. Foods truck do Empreen-
da Pira, programa da secretaria,
estarão estacionados no local,
comercializando alimentos.

Segunda edição do Pira nos Bairros acontece
neste sábado (8), na EM Taufic Dumit, Vila Sônia

Divulgação/CCS

Os serviços oferecidos pelo
Semae serão informações sobre a
Tarifa Social, emissão de segunda
via, levantamento de débitos, aten-
dimentos sobre vazamentos e cor-
tes, atualização de cadastro e con-
sultas e orientações em geral.

As equipes da Secretaria
Municipal de Saúde vão ofere-
cer testes rápidos de IST/AIDs;
orientação sobre alimentação
saudável; avaliação de peso e
altura e marcação de consumo
alimentar; vacinação com as
vacinas disponíveis para campa-
nhas; verificação de pressão ar-
terial e glicemia, além de ação de
promoção e prevenção em saúde
bucal (rastreio de câncer bucal).

Na área de assistência social,
a Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds) vai atualizar o Cadastro Úni-
co/CRAS/CREAS e dar informações
sobre os serviços do Programa Cri-
ança Feliz e serviço de convivência.

A Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento levará
a oficina Horta em Casa.

Já a Secretaria Municipal de
Finanças fará a consulta de dé-
bitos (IPTU e taxas diversas);
parcelamento de débitos e orien-
tação sobre remissão e isenção
de taxas municipais. A Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes (Semuttran)
fará palestras educativas e emiti-
rá cartão do transporte público.

Serviços na área de habita-
ção também estarão disponíveis
por meio da Secretaria Munici-
pal de Habitação e Gestão Terri-
torial (Semuhget), que irá reali-
zar e atualizar o Cadastro de
Demanda para Habitação de In-
teresse Social, dar orientações às
famílias envolvidas nos proces-
sos de Regularização Fundiá-
ria (REURB-S) e aos mutuári-

os da antiga Emdhap, da CDHU
e, do Programa Minha Casa
Minha Vida (Caixa Econômica).

CARTÃO PIRA CIDA-
DÃO - A Secretaria Municipal
de Governo vai fazer o cadas-
tramento do cartão Pira Cida-
dão. O Pira Cidadão é um docu-
mento único, que vai possibili-
tar, entre outros benefícios, pra-
ticidade e agilidade para agenda-
mento de consultas médicas, reti-
rada de medicamentos, rematrí-
culas em creches e inscrições em
cursos oferecidos pelo Executivo.

PARA OS PETS - O pessoal
da Secretaria Municipal de Infra-
estrutura e Meio Ambiente vai dar
atenção especial aos bichinhos. No
local, os tutores poderão agendar
a castração de cães e gatos, ter
atendimento de veterinário no
Consultório Itinerante e levar seus
pets para vacinação antirrábica.

Ainda falando sobre animais,
os cães do Grupamento do Canil
da Guarda Civil, que são adestra-
dos e dão apoio diário nos patru-
lhamentos e ocorrências, também
participarão do Pira nos Bairros.

ESPORTE E CULTURA -
A Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam) e da
Ação Cultural (Semac) vão agitar
o Pira no Bairros com judô e vô-
lei, apresentação musical da
banda Máfia do Jazz, pintura
facial e distribuição de balões, pi-
poca, algodão-doce, distribuição
de livros e atividades infantis.

TRANSPORTE GRATUI-
TO - A Semuttran criou uma li-
nha especial e gratuita para aten-
der o programa Pira nos Bairros.
O primeiro atendimento acontece
no sábado, 08/07, com atendimen-
to à Escola Municipal Prof. Tau-
fic Dumit. A linha irá atender
das 9h às 12h, saindo da escola,
às 9h, com destino ao Parque
Ipês com atendimentos aos re-
sidenciais: Ipê Amarelo, Branco
e Roxo e Piracicaba 01, 02 e 03.

SERVIÇO
Pira nos Bairros. Sábado, 8/07.
Das 9h às 13h, no bairro Vila
Sônia, na Escola Municipal
Prof. Taufic Dumit, na rua Ma-
catuba com a rua João Zem.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Transportes Internos (Semut-
tri), realizou leilão no mês de ju-
nho, quando arrecadou R$
2.918.472,00 com a venda de 119
veículos, 11 máquinas e 5 sucatas.
O valor foi 77% superior a renda
estimada inicialmente, prevista em
R$ 1,6 milhão. Foi a primeira vez
que a Semutri realizou um leilão
online, intermediado pela empresa
Savoy Leilões, garantindo assim
maior agilidade e transparência a
todo o processo. O montante obti-
do será utilizado na renovação da
frota municipal, por meio da aqui-
sição e locação de novos veículos.

O secretário da Pasta, Rei-
naldo José Pousa, disse que a
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Prefeitura arrecada 2,9 mi
em leilão de veículos usados

iniciativa foi um sucesso é que
apenas 7 veículos dos 135 lotes
disponíveis não foram comer-
cializados. Ele também confir-
mou que já está concluindo um
estudo para avaliar as reais
condições da frota municipal e
suas principais demandas.

"De posse destas informa-
ções vamos avaliar a possibilida-
de de investir na aquisição ou lo-
cação de veículos para atender
as necessidades do dia a dia da
Prefeitura. A proposta da loca-
ção nos parece mais interessante
porque assim conseguiremos tra-
balhar com uma frota com no
máximo 1 ano de uso, sem as des-
pesas recorrentes de gastos com
manutenção e impostos", frisou.

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto inau-
gura hoje, 8, às 10h, a mostra Re-
composição, com obras do ilustra-
dor e arteterapeuta Ivan Leme, que
refletem sobre o tempo, o inevitá-
vel, a vida e a morte. A entrada é
gratuita e a exposição fica monta-
da até 31/07. A realização tem
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Por meio de técnicas de dese-
nho tradicionais, como lápis de cor
e giz pastel, o público poderá ver
imagens que mesclam a nature-
za, representada por plantas e flo-
res, com o orgânico humano, re-
presentado por osso e órgãos.

A abertura contará ainda com
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Ilustrador inaugura a mostra
Recomposição na Biblioteca

a presença da psicóloga, artetera-
peuta e contadora de histórias
Roberta Borges, que estará com
Leme, no auditório da Biblioteca,
para falar com o público sobre a
exposição. Ivan Leme já trabalhou
com instituições da cidade sem-
pre em projetos voltados ao pú-
blico idoso e PCD. Atualmente
atua de forma autônoma e divul-
ga seu trabalho de forma digital.

SERVIÇO
Mostra Recomposição.
Inauguração hoje, 8, às 10h,
na Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pin-
to. Entrada gratuita. Na rua
Saldanha Marinho, 333. In-
formações: (19) 3433-3674.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

PROFESSOR DOUTOR E ARTISTA
PLÁSTICO ERMELINDO NARDIN
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filho dos finados
Sr. Paulo Nardin e da Sra. Leonor
Rigo Nardin, era casado com a Sra.
Celeste Aparecida Sartori Nardin;
deixa os filhos: Dr. Ermelindo Nardin
Filho, e as gêmeas Dra. Mariana e
Dra. Celeste Sartori Nardin. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 15h00
do Salão Nobre da Câmara de Ve-
readores de Piracicaba, sito a Rua:
Alferes José Caetano, 834 – Bairro
Centro, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RENATO GIOVANE REQUENA
faleceu anteontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 35 anos, fi-
lho do Sr. Wagner Requena Men-
des e da Sra. Ivana Carla Penteri-
che Mendes; deixa a filha: Ayra
Marçal. Deixa irmão, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório Memo-
rial Bom Jesus da cidade São Pe-
dro/SP, sala “01”, para o Cemitério
Municipal da Saudade da Cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO HERMANN faleceu on-
tem, na cidade de Charqueada/SP,
contava 85 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Hermann e da Sra. Ana

FALECIMENTOS
Tarvina de Gouveia, era casado com
a Sra. Otilia Marissa Hermann; dei-
xa as filhas: Marcia Aparecida Her-
mann Maresca, casada com o Sr.
Antonio Micheli Maresca; Ana Ju-
lia Hermann Cano, casada com o
Sr. João Augusto Cano e Maria Eli-
ane Hermann, casada com o Sr.
Pedro Semelli. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cemitério Muni-
cipal de Charqueada/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SUELEN FERNANDA COLA-
SANTE MICHELON faleceu ontem,
nesta cidade, contava 36 anos, fi-
lha dos finados Sr. Laerte Miche-
lon e da Sra. Lucia Maria Colasan-
te Michelon. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE LIMA DIAS fa-
leceu ontem, nesta cidade, conta-
va 62 anos, filha dos finados Sr.
Sebastião Pereira Lima e da Sra.
Maria Soares Lima, era viúva do
Sr. Jose do Carmo Soares Dias;
deixa os filhos: Mauricio Aparecido
Dias; Ione Dias Souza; Wallace

Soares Rodrigues, casado com a
Sra. Daiana Lucero Bueno e Wan-
derson Rodrigues Lima. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WILSON RAFAEL DA SILVA
faleceu ontem, na cidade de Char-
queada/SP, contava 32 anos, fi-
lho da Sra. Silvana da Silva, era
casado com a Sra. Luciana Bap-
tista da Silva; deixa os filhos: Davi
Henrique Baptista da Silva e Ica-
ro Levi Baptista da Silva. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório Municipal de São Pe-
dro/SP, para o Cemitério Parque
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZINHA TELES DE JESUS
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 94 anos, filha dos finados Sr.
Jose Francisco Teles e da Sra. Ma-
ria da Hora de Jesus, era viúva do
Sr. Claudionor dos Santos; deixa os
filhos: Juvencio dos Santos, casa-
do com a Sra. Maria Jose dos San-
tos; Gilgreide dos Santos e Gilberto
dos Santos. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do Veló-

rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Safi-
ra”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS CESAR FIDELIS DE
CAMPOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 55 anos, filho do
Sr. Jose Fidelis de Campos, já fa-
lecido e da Sra. Eunice Maria dos
Santos; deixa o filho: Wesley Hen-
rique de Melo Pereira. Deixa os
irmãos: Fabiana de Fatima Fran-
co; Adriana de Cassia Franco e
Cleberson Fabricio Pereira; sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30
do Velório da Saudade, sala 03,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDEMIR ANTONIO FRAN-
CISCO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 53 anos, filho do Sr.
Antonio Francisco, já falecido e da
Sra. Airte Fedatto Francisco; deixa
o irmão Osmair Aparecido Francis-
co, casado com a Sra. Fabiana
Gonsalez Ferreira Francisco. Dei-
xa sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
10h00 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA GALVÃO DUARTE
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 89 anos de idade e era
viúva do Sr. Sebastião Ferreira Du-
arte. Era filha do Sr. José Raimun-
do Galvão e da Sra. Maria das Do-
res de Jesus, falecidos. Deixa os
filhos: Francisco Maia Galvão, Ma-
ria de Lurdes Galvão, Irineia Gal-
vão, Cicero Maia Galvão falecido,
Maria Neide Galvão, Vicente Fer-
reira Duarte falecido, Francisco
Galvão Duarte, Cicero Galvão Du-
arte, Jaco Galvão Duarte. Deixa
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem às
17:00hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezende -
Sala 03, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DO CARMO ASSIS
COELHO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 88 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Amaro
Coelho Neto. Era filha do Sr. Moises
Coelho da Mata e  da Sra. Petrolina
de Assis Coelho, falecidos. Deixa

os filhos: Simone Helena Coelho
Berghem casada com Karel Van
Berghem Junior, Mario Americo Co-
elho casado com Joelma Maria dos
Santos Brito Coelho. Deixa netos,
bisneto, demais parentes e amigos.
O Velório ocorrerá hoje na Sala -
Diamante no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba a part ir  das
07:30hs até as  14:00hs, em segui-
da houve a Cerimônia de homena-
gens póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LOURIVALDO SIRÇO DE SA-
LES faleceu anteontem  na cidade
de Rio das Pedras, aos 53 anos de
idade. Era filho do Sr. Vitor Sales,
falecido e da Sra. Rute Moraes Sa-
les. Deixa a mãe, irmãos, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje às
09:00hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Rio das Pedras,
seguindo para o Cemitério Parque
da Paz de Rio das Pedras. À família
e amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SIVALDO NABAS faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
87 anos de idade e era casado
com a Sra. Ana Zanardo Nabas.
Era filho do Sr. Nicolau Nabas Blas-
ques, e da Sra. Antonia Painelli
Nabas, falecidos. Deixa o filho:
Gerson Aparecido Nabas. Deixa

demais parentes e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje às
15:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras. À família
e amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20
DIAS.O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara
Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de
São Paulo, Dr(a). Mauro Antonini, na forma
da Lei, etc. FAZ SABER a(o) RENATO HEN-
RIQUE CASASSA, Brasileiro, Solteiro, Ope-
rador de Produção, RG47.893.354-X, CPF
409.476.828-99, que por este Juízo, tra-
mita uma ação de Cumprimento de sen-ten-
ça nº0005544-71.2023.8.26.0451 movida
por Marilise da Silveira Kasten. Encontran-
do-se o réu em lugar incerto e não sabi-
do, nos termos do artigo 513, §2º, IV do
CPC, foi determinada sua INTIMAÇÃO por
EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze)
dias úteis, que fluirá após o decurso do
prazo do presente edital, pague a quantia
de R$6.953,46 (Junho/2023), devidamen-
te atualizada, sob pena de multa de 10%so-
bre o valor do débito e honorários advo-
catícios de 10% (artigo 523 e parágrafos,
do Código de Processo Civil). Fica ciente,
ainda, que nos termos do artigo 525 do
Código de Processo Civil, transcorrido o
período acima indicado sem o pagamento
voluntário, inicia-se o prazo de 15(quin-
ze) dias úteis para que o executado, inde-
pendentemen- te de penhora ou nova in-
timação, apresente, nos próprios autos,
sua impugnação. Não sendo pago/impug-
nada, o réu será con-siderado revel, caso
em que será nomeado curador especial.
Será o presente edital, por extrato, afixa-
do e publicado na forma da lei. NADA
MAIS. Dado e passado nesta cidade de
Piracicaba, aos 06 de julho de 2023
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Insuficiência cardíaca atinge 64
milhões de pessoas no mundo
9 de julho é o Dia Nacional de Alerta contra a doença; cinco anos após o diagnóstico, apenas 25% dos pacientes sobrevivem

Cansaço, suor frio, falta de ar,
tonturas, sensação de coração ace-
lerado, tosse, perda de apetite, pa-
lidez e inchaço nas pernas, pés e
abdômen estão entre os sintomas
mais comuns da insuficiência car-
díaca. A doença, caracterizada pela
incapacidade do coração de bom-
bear o sangue para o corpo, atinge
mais 64 milhões de pessoas no
mundo. Cinco anos após o diag-
nóstico, apenas 25% dos pacientes
sobrevivem e naqueles com 85 anos
ou mais, somente 17% resistem. 

Para o diretor científico da
Sociedade de Cardiologia do Es-
tado de São Paulo – Socesp, Fé-

lix Ramires, não existe uma, mas
várias causas para a insuficiên-
cia cardíaca. “Podemos destacar
as sequelas de um infarto, dia-
betes, hipertensão, doenças que
afetam as válvulas do coração
ou autoimunes, infecções diver-
sas, inflamação no músculo car-
díaco (miocardite), alcoolismo,
Doença de Chagas, obesidade, in-
toxicação por medicamentos e a
Covid-19”, explica o cardiologista.

A pandemia surgiu após a pe-
núltima Diretriz de Insuficiência
Cardíaca da Sociedade Brasileira
de Cardiologia, publicada há cin-
co anos, e que trazia um raio-x

sobre a doença, indicando condu-
tas clínicas para os médicos. “Além
do importante número de inter-
venções terapêuticas e abordagens
diagnósticas que surgiram ou se
consolidaram na prática clínica in-
ternacional a partir de então, a
Covid-19 ensinou sobre um novo
modelo de agressão ao coração e
trouxe, inicialmente, muitas dú-
vidas a respeito da continuidade e
segurança dos medicamentos
usados por pacientes com insufi-
ciência cardíaca crônica, que apre-
sentam infecção aguda pelo novo
coronavírus. Porém, estudos cons-
tataram total segurança científica

em prosseguir com as medicações”,
esclarece o diretor da Socesp.

A Diretriz de Insuficiência Car-
díaca passou por atualização em
2021, não só pela nova realidade
da Covid-19, mas por exigir pesqui-
sas constantes em prol da diminui-
ção da mortalidade e da melhora
na qualidade de vida das pessoas
acometidas pela doença. “Entre as
novas conclusões, as drogas do
grupo dos inibidores de enzima
conversora de angiotensina, dos
bloqueadores do receptor da angi-
otensina, dos inibidores da neprili-
sina e do receptor de angiotensina,
beta-bloqueadores, diuréticos e di-

goxina – largamente utilizadas,
melhorando a qualidade de vida
dos pacientes com insuficiência car-
díaca – estão liberadas mesmo por
quem contraiu o coronavírus,
sempre com acompanhamento in-
dividual”, relata Félix Ramires.

PREVENÇÃO E CAMPA-
NHA — Em julho, a Socesp pro-
move uma campanha com posta-
gens nas mídias sociais, entrevis-
tas e podcasts no seu site e canal
do YouTube, além de orientações
à população. 9 de julho é cele-
brado o Dia Nacional de Alerta
contra a Insuficiência Cardíaca.

A ciência avança para trazer

cada vez mais alternativas para
pacientes com insuficiência car-
díaca, mas nem toda tecnologia
substitui a prevenção: a manu-
tenção do peso ideal, o não ao ta-
bagismo e ao uso indiscriminado
de bebidas alcóolicas, as ativida-
des físicas regulares, o controle
da pressão arterial, do colesterol
e do diabetes, assim como a ali-
mentação saudável e o uso do sal
nas doses recomendadas (5 gra-
mas/dia) ainda são os remédios
mais eficazes para manter a insufi-
ciência cardíaca a uma distân-
cia segura ou – uma vez instala-
da – para não agravar o quadro.

Edson Rontani Jr.

Não apenas a ju-
ventude, mas
sim toda a so-

ciedade se mobilizou em
1932 quando, em 23 de
maio daquele ano, co-
meçava uma marcha
pela democracia no
Brasil. A data passou a
ser lembrada como o Dia da Ju-
ventude Constitucionalista – em
Piracicaba há decreto legislativo
criado em 2017 -, em lembrança à
morte de Martins, Miragaia,
Dráusio e Camargo, que forma-
ram o MMDC, sociedade civil se-
creta que articulou o levante con-
tra o governo de Getúlio Vargas.

Historicamente, foi neste dia

em que, na capital pau-
lista, a população foi às
ruas num movimento
que exigia uma nova
Constituição no país. Os
manifestantes foram re-
cebidos à bala pelos sim-
patizantes de Vargas que
ocupavam um prédio na
praça da República. Foi o
estopim para que, de 9 de

julho a 2 de outubro de 1932, os
paulistas pegassem armas e evitas-
sem o avanço das tropas fede-
rais vindas do Mato Grosso, Mi-
nas Gerais e Rio de Janeiro. O
saldo resultou em mais de 900
mortos pelo lado paulista, núme-
ro superior às mortes ocasiona-
das pelo envolvimento do Brasil
na Segunda Guerra Mundial.

O fervor pela causa fez com
que a sociedade toda se mobili-
zasse, tendo como liderança per-
sonalidades como Luiz Dias Gon-
zaga (prefeito na época), Alberto
Vollet Sachs, Sebastião Nogueira
de Lima, Aldrovando Fleury,
Mário Neme, Thales Castanho
Andrade  e outros, que, além de
coordenar as ações dos “volun-
tários de Piracicaba” também
empunharam armas e foram aos
frontes de batalha. A Revolução
de 1932 pode ser considerada
uma “guerra de trincheiras”, as-
sim como foi a Primeira Guerra
Mundial: o objetivo era evitar o

O fervor pelaO fervor pelaO fervor pelaO fervor pelaO fervor pela
causa fez com quecausa fez com quecausa fez com quecausa fez com quecausa fez com que
a sociedade todaa sociedade todaa sociedade todaa sociedade todaa sociedade toda
se mobilizassese mobilizassese mobilizassese mobilizassese mobilizasse
(...), empunharam(...), empunharam(...), empunharam(...), empunharam(...), empunharam
armas e foram aosarmas e foram aosarmas e foram aosarmas e foram aosarmas e foram aos
frontes de batalhafrontes de batalhafrontes de batalhafrontes de batalhafrontes de batalha

Mais que juventude

avanço das forças federais para o
interior do estado de São Paulo.

Piracicabanos foram coorde-
nados, nos combates, pelo tenente
do exército Boaventura. Em Pira-
cicaba, a liderança era do tenente
do exército Augusto Gomes, chefe
do Tiro de Guerra 542. Vollet Sa-
chs secretariou a primeira reunião
que criou o 1º. Batalhão Piracicaba,
também denominado de Batalhão
Piracicabano e Batalhão Noiva da
Colina pela imprensa local. Esses jo-
vens foram alcunhados pelas for-
ças federais de “Columna Maldita”,
por sua sagacidade e atitudes mer-
cenárias junto aos prisioneiros ou
nas ações de patrulha e assalto.

Duzentos destes piracicabanos
deixam a cidade no sábado, 16 de
julho de 1932, e partem pelos trens
da Cia. Férrea Paulista rumo a
Quitaúna, Osasco (na época, bair-
ro da capital paulista), quartel ge-
neral do embate. A juventude cons-
titucionalista, aceita em Piracica-
ba, deveria possuir mais de 18
anos. Era comum alterar espon-
taneamente sua idade para se alis-

tar e evitar o vexame de estar na
adolescência e permanecer em Pi-
racicaba sem defender a causa.

Assim encontraram seu der-
radeiro gesto de amor à pátria jo-
vens como Ennes Silves Mello, Clau-
dionor Barbieri, Jorge Jones e Na-
tal Meira Barros. Este último, fu-
gindo duas vezes de sua casa, par-
tiu para São Paulo e, durante pa-
trulha de reconhecimento em Pi-
nheiros recebe uma rajada de me-
tralhadora e morre devido à he-
morragia ao ser atingido no pesco-
ço. Tinha apenas 17 anos de idade.

Não existem registros concre-
tos sobre a participação de escotei-
ros nesta Revolução. Na região,
todos se emocionaram com a mor-
te de Aldo Chioratto, escoteiro e,
na função de mensageiro – a co-
municação viajava pessoalmente à
época – foi atingido por uma gra-
nada lançada de um avião fede-
ral. Falece devido aos estilhaços.
Tinha apenas 9 anos de idade.

A ação dessa mocidade, mais
que juventude, motivou uma cons-
tituinte que, em 1934, definiu nova
lei magna no país, cujos princípios
ainda hoje vigoram no Brasil.

Em lembrança aos 91 anos da
Revolução Constitucionalista de 1932.

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista e presidente
do Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba

No mundo cada vez mais
conectado e repleto de distra-
ções, poder proporcionar às cri-
anças e adolescentes momentos
de aprendizado, desenvolvi-
mento e sociabilização se torna
cada vez mais necessário.

No Acampamento de Férias
os jovens têm a oportunidade de
se divertir, aprender, desenvol-
ver suas habilidades, criativida-
de, conviver e até resolver con-
flitos, e com isso criar mais au-
tonomia e responsabilidade.

Durante a temporada de
férias, os acampantes de 06 a
16 anos se mantêm longe de
equipamentos eletrônicos e se
conectam com os amigos e a na-
tureza através das atividades.

FFFFFÉRIASÉRIASÉRIASÉRIASÉRIAS

Acampark, opção a famílias,
a crianças e adolescentes

Com uma infraestrutura
completa, profissionais gabarita-
dos trabalham em equipe para
proporcionar uma experiência
para os acampantes, são eles das
áreas de alimentos, enfermaria,
monitoria, recreação, entre outras.

Os serviços também inclu-
em cinco refeições diárias, hos-
pedagem, serviço de fotos, segu-
rança 24h e inúmeras atividades
conduzidas pelos monitores,
como: gincanas, jogos exclusi-
vos, oficinas e festas temáticas.

Dentre as atrações já co-
nhecidas e que se destacam, o
Jurassicamp é a mais aguarda-
da, onde todos encontram uma
passagem secreta, caminham
por trilha e labirintos e embar-

cam numa viagem de volta ao
tempo até a era dos dinossauros.

Sobre o Acampamento de Fé-
rias “As crianças e adolescentes
estão 24 horas acompanhados pe-
los nossos profissionais, isso garan-
te tranquilidade aos pais e um acam-
pamento inesquecível com recorda-
ções preciosas para as crianças e
adolescentes” diz Marcelo Rivaben
um dos dirigentes do Acampark.

Além do Acampamento de Fé-
rias, em julho o Acampark também
tem programação para famílias. O
Family Day tem duração de um dia
e inclui as atrações Jurassicamp e
Usina Reciclar 4D, tirolesa, pis-
cina, toboágua, trilha de aven-
tura, almoço e lanche da tarde.
(Site: www.acampark.com.br)
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É possível uma pessoa morrer de tristeza?
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui.
Nesta edição vamos destacar a tristeza prolongada e intensa, podendo levar a mu-
danças significativas no comportamento e organismo, afetando a saúde física e mental.

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo ar-
tístico, artesã, designer e estilista
de modas para bonecas de pano,
cantora, locutora, apresentadora
e animadora de palco e TV, ago-
ra todos os domingos em nos-
sas edições. Hoje vou comentar
um pouco sobre  o fenômeno co-
nhecido como "luto complicado",
em que a dor é tão intensa que
afeta a saúde geral da pessoa.

Na sua opinião é possível
morrer de tristeza? A tristeza é
uma emoção normal e comum a
todos nós, por isso preparamos
esse conteúdo para entender me-
lhor como essa emoção pode afe-
tar a sua saúde! A tristeza é uma
resposta natural a eventos adver-
sos ou estressantes na nossa vida.
A questão é se a tristeza pode re-
almente levar à morte, e a respos-
ta curta é: não diretamente. A
tristeza por si só não pode ma-
tar uma pessoa. No entanto, a
tristeza prolongada e intensa
pode levar a mudanças signifi-
cativas no comportamento e or-
ganismo, afetando a saúde físi-
ca e mental. Como a tristeza pro-
longada pode afetar nossa saú-
de? Desencadear um processo
de depressão; Levar a sintomas
como fadiga, dor de cabeça, in-
sônia, perda de apetite; Aumen-
tar o risco de doenças cardía-
cas e diabetes; Ter queda na
imunidade; Abusar de substân-
cias nocivas, como álcool e dro-
gas; Passar a ter pensamentos
suicidas; Mas afinal, é possível
morrer de tristeza? Você já notou
que alguns idosos faleceram logo
após a morte de seus cônjuges?

Este fenômeno é conhecido
como "luto complicado", em que
a dor é tão intensa que afeta a
saúde geral da pessoa. De acor-
do com pesquisa da Universida-
de Rice em Houston, Texas, pu-
blicada em junho de 2021 na re-
vista científica americana
Psychoneuroendocrinology, o
luto pode ter efeitos prejudiciais

à saúde, especialmente no sistema
imunológico. Os pesquisadores
realizaram entrevistas e exames de
sangue em dezenas de pessoas que
recentemente haviam perdido seus
cônjuges. Ao comparar o sangue
de pessoas em luto com pessoas
com sintomas de depressão, os
pesquisadores descobriram que os
viúvos e viúvas que participaram
do estudo apresentavam 17% mais
inflamação sanguínea, indicando
um impacto negativo no coração.
Assim, embora a tristeza por si
só não possa matar uma pessoa,
a tristeza prolongada e intensa
pode levar a mudanças significa-
tivas no comportamento e no or-
ganismo, que, por sua vez, afe-
tam a saúde e qualidade de vida.

Como evitar a depressão? A
causa da depressão não é comple-
tamente compreendida, mas é sa-
bido que uma combinação de fato-
res genéticos, biológicos, psicológi-
cos e sociais pode contribuir para o
desenvolvimento da doença. Feliz-
mente, existem medidas que podem
ser tomadas para prevenir a de-
pressão ou minimizar seus sinto-
mas. Aqui estão algumas dicas
para um estilo de vida saudável:
Mantenha uma rotina regular: ter
uma rotina diária estabelecida pode
ajudar a manter a estabilidade
emocional e evitar a sensação de
desânimo; Alimentação saudável:
uma dieta equilibrada e saudável
pode ter um impacto positivo na
saúde mental; Atividade física re-
gular pode ajudar a reduzir o es-
tresse, aumentar a autoestima e
melhorar o sono; Conecte-se com
outras pessoas: manter relações
saudáveis com amigos, familiares
e colegas de trabalho pode ajudar
a reduzir o sentimento de solidão e
aumentar a sensação de apoio;
Aprenda a gerenciar o estresse: o
estresse crônico pode desencadear
a depressão. Aprender técnicas de
relaxamento, como meditação, res-
piração profunda ou yoga, pode
ajudar a reduzir o estresse e au-
mentar a sensação de bem-estar.

O momento do luto é imprevi-
sível, porém é importante buscar

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre "É possível uma
pessoa morrer de tristeza?". No próximo domingo estarei
aqui novamente com muitas novidades para você. Obriga-
da pela gentil atenção dos leitores do Jornal A Tribuna
Piracicabana, aos meus ouvintes, fãs e admiradores que
me acompanham no rádio, todas as quintas-feiras, ao vivo,
às 13h do Brasil e às 17h de Portugal, na rádio Funchal
FM, pelo site: www.radiofunchalfm.com, aos amantes da
nobre ar te das Bonecas de pano KM, no s i te :
www.bonecaskm.com, pelo whatsapp +551197822-3809,
e-mail: bonecaskm@gmail.com e com muitas novidades
no instagram, www.instagram.com/bonecas_km. Você que
inventou a tristeza, ora, tenha a fineza de desinventar! Desejo
a todos uma ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.
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ajuda de profissionais capacitados
quando alguém falece, para forne-
cer um suporte humanizado à fa-
mília. Mulheres e homens podem
adotar o artesanato, jardinagem,
culinária, leitura, escrita, desenhos,
exercícios, enfim, tudo que tire você
da tristeza, pois qualquer ativida-
de  te deixará totalmente concen-
trado, distraído e focado ao mes-

Às vezes a tristeza é tão grande e a dor tão profunda, que
não há espaço para as palavras, apenas para as lágrimas
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Necessidade e curiosidade

As atitudes humanas são
motivadas por necessidade ou
curiosidade, e ambas as moti-
vações podem variar muito de
acordo com as circunstâncias.
A curiosidade diante do desco-
nhecido pode ser a motivação
para novas descobertas; muitos
avanços científicos aconteceram
dessa forma. A necessidade,
como motivação, pode surgir de
uma realidade humana, como a
sede ou a fome, mas também
pode ser construída artificial-
mente, como a necessidade de
adquirir coisas supérfluas ou
buscar experiências extremas
para obter satisfação pessoal.

A curiosidade, como uma
forma de adquirir conhecimen-
to, levou o homem primitivo à
descoberta de como fazer o fogo,
usar metais e até mesmo criar
ligas metálicas, como o bronze.
A mesma curiosidade levou a
descobertas das máquinas a va-
por e sua utilização como ferra-
mentas para o desenvolvimento
humano. A penicilina foi outra
descoberta curiosa que salvou
muitas vidas. A relação entre as
coisas descobertas pela curiosida-
de humana é incontável e abran-
ge as mais diferentes e variadas
situações. Claramente, a curiosi-
dade humana também foi respon-
sável por acidentes e tragédias.

As necessidades podem va-
riar muito, dependendo da situ-
ação de cada pessoa. As necessi-
dades básicas são comuns a to-
dos os seres humanos e precisam
ser atendidas, até mesmo por
uma questão de sobrevivência.
No entanto, é preciso considerar
que, em determinados lugares,
uma pessoa mata a sede com uma
garrafinha de água mineral, en-
quanto em outros lugares a água
que mata a sede é barrenta ou
salobra. A sociedade de consumo
também cria necessidades, geran-
do comércio. É necessário usar
roupas da moda, trocar o carro
ou celular por modelos mais re-
centes, entre muitas outras coi-
sas. Mas quem define o que é ne-
cessidade ou simples curiosidade?

Considerando o livre-arbí-
trio, a necessidade e a curiosida-
de dependem, em grande parte,
da condição socioeconômica de
cada indivíduo. O que é uma ne-
cessidade para alguém pode ser
mera curiosidade para outro.
Todos os anos, milhares de pes-
soas, refugiados e migrantes,
arriscam-se a atravessar mares
e cruzar fronteiras para chegar
a outro país. Segundo dados da
ONU, em 2020, o número de
pessoas que fizeram isso ultra-

passou os 272 milhões. A moti-
vação foi a necessidade de tra-
balho, segurança ou simples-
mente sobrevivência, mas parte
dessas pessoas não alcançou
seu objetivo. Estima-se que mais
de 5 mil migrantes desaparece-
ram. Onde estão seus corpos?

Outro número significativo
registrado pela ONU foi o de tu-
ristas em 2019, que alcançou 1,5
bilhão de pessoas movidas pela
curiosidade de conhecer outra
cidade, outro país, belezas natu-
rais ou arquitetônicas. Clara-
mente, essa movimentação de
pessoas gerou renda, impostos,
desenvolvimento e trabalho para
muitas outras pessoas. O turis-
mo é um negócio lucrativo para
agências de viagens, hotéis, res-
taurantes e todos os tipos de
empresas de transporte. Pode-
mos dizer que se trata de uma
curiosidade lucrativa, e quanto
maior for a curiosidade e o po-
der aquisitivo, maior será o de-
sejo de conhecer o desconheci-
do. Será que podemos chamar
isso de curiosidade turística?

Nas últimas semanas, parte
do tempo dos noticiários e das
redes sociais foi ocupada para
apresentar os fatos sobre o desa-
parecimento de turistas que fo-
ram ver, por uma pequena jane-
la, os restos de um navio nau-
fragado. Um grande esforço foi
empregado na tentativa de res-
gatar os desaparecidos, um es-
forço nobre, necessário e válido.
Por outro lado, fica claro que há
uma nítida diferença na forma
como as pessoas são tratadas:
enquanto os refugiados são vis-
tos como um problema, os curio-
sos com dinheiro são bem-vin-
dos. Qual é o valor da vida? Essa
é a questão fundamental.

Nossa sociedade vive uma
confusão entre necessidade e cu-
riosidade. No mistério da encar-
nação do Verbo Divino, Jesus
não veio para fazer uma viagem
de turismo entre nós; ele veio por
vontade do Pai, para a nossa sal-
vação. A necessidade não é dele,
mas nossa. Somos nós que preci-
samos acolhê-lo para encontrar
o verdadeiro sentido da vida.
Ignorar a Cristo é ignorar o ca-
minho, a verdade e a vida, e é
perambular pelas coisas do mun-
do em busca de sentido. Sem
Cristo, somos menos que refugi-
ados, somos turistas sem rumo,
incapazes de apreciar a beleza da
vida e de encontrar sentido nela.
Para encontrar Cristo, não é
preciso subir aos céus nem des-
cer aos abismos profundos; ele
está próximo, caminha conosco.

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo de Piracicaba

IGREJA EM NOTÍCIAS
EMERGENCIAL - Neste perí-
odo de férias escolares, a Dio-
cese de Piracicaba lançou cam-
panha emergencial em prol das
crianças de comunidades ca-
rentes. Muitas delas têm na me-
renda escolar a única refeição
do dia. A Pastoral Social e o
Exército de Formiguinhas uni-
ram esforços com Simespi, Si-
credi e Sindicato dos Metalúr-
gicos para fornecer cestas bási-
cas e leite às famílias. O valor
de cada cesta é de R$ 112 e as
doações podem ser feitas via

Pix, pelo CNPJ 65.679.029/
0001-97. Informações pelo
WhatsApp (19) 99600-4362.

COBERTORES - A Diocese
continua com a campanha para
arrecadação de cobertores e aga-
salhos que serão destinados às
famílias e pessoas carentes. As
doações podem ser feitas em to-
das as paróquias e também na
Cúria Diocesana (Avenida Inde-
pendência, 1.146). A distribuição
será feita pelo Exército de For-
miguinhas e Pastoral Social.

mo tempo, proporcionando uma
sensação de alegria e realização.
Experimente sempre fazer algo
para se sentir útil, mantendo
sempre a angústia bem longe de
você. Às vezes a tristeza é tão
grande e a dor tão profunda, que
não há espaço para as palavras,
apenas para as lágrimas. E aí
você vai continuar chorando?

O aliado nas salas de aula está sendo banido
O Brasil precisaO Brasil precisaO Brasil precisaO Brasil precisaO Brasil precisa
rererererevvvvvererererer, o mais, o mais, o mais, o mais, o mais
rápido possível, serápido possível, serápido possível, serápido possível, serápido possível, se
celulares devemcelulares devemcelulares devemcelulares devemcelulares devem
ficar nas mãosficar nas mãosficar nas mãosficar nas mãosficar nas mãos
dos estudantesdos estudantesdos estudantesdos estudantesdos estudantes
durante as aulasdurante as aulasdurante as aulasdurante as aulasdurante as aulas

Gregório José

Parece contras-
senso, mas há al-
guns anos, quan-

do os celulares se
tornaram parte viva
dos seres humanos
diziam que seria um
aliado para  tudo.
Mas, passados alguns
anos notam que, tanta tecnolo-
gia empregada de forma equi-
vocada é um inibidor do conhe-
cimento e um "emburrecimen-
to" de estudantes. Isto mesmo!

Diversos países que, no pas-
sado liberaram o uso de celula-
res, tablets e smartwatches para
os estudantes e atacavam os pro-
fessores que tentavam proibir o
uso e foram ridicularizados e até
achincalhados por não permiti-
rem o uso, se rendem á sabedo-
ria dos mais velhos: "celulares e
tablets em sala de aula atrapa-
lham mais do que ajudam".

Isso mesmo. Há cerca de cin-
co anos um país ou outro modifi-

cam suas leis para que
os alunos fiquem longe
de seus aparelhos de
conectividade no perí-
odo em que estiverem
em sala de aula.

A Holanda disse
que irá banir celula-
res e smartwatches
das salas de aula. O
objetivo? Uma tenta-

tiva de limitar as distrações du-
rante as aulas. Os dispositivos
só serão permitidos se forem es-
pecificamente necessários.

Há dois anos a Finlândia já
adotou a prática. E olha que ela
era tida como uma das nações
com grande avanço tecnológico.
Reconhecida pela qualidade de
sua educação. Mas, apesar de
sempre figurar no topo dos
rankings internacionais, o país
passou a repensar seu modelo
diante da era digital. Como par-
te disso, tem focado seus esfor-
ços tanto no ensino de habilida-
des quanto no de matérias.

Na França a lei  decreta-

da em 2020 não pegou. No
entanto, a norma proibitiva
continua em vigor e,  o uso
em sala de aula é vetado.

A província  de Jiangxi
(China) tomou recentemente a
iniciativa de emitir a primeira
proibição provincial para estu-
dantes universitários de leva-
rem dispositivos eletrônicos
para as aulas. Lá, estudantes
universitários na província de
usar dispositivos eletrônicos
na classe, a menos que sejam
usados para fins educacionais.

Outras universidades usa-
ram sacos para coletar celula-
res de estudantes antes das au-
las e se eles se recusarem a en-

tregar o celular, eles obterão uma
pontuação menor nos exames.

Em Madri, o Ministério
da Educação diz que exceções
só serão aceitas caso sejam
"expressamente previsto" no
projeto educacional e "sempre
para fins educacionais".

Estudo  d ivulgado  pe la
London School of Economics
mostrou que alunos de esco-
las da Inglaterra que baniram
os smartphones melhoraram
em até 14% suas notas em exa-
mes de avaliação nacional.

O Brasil precisa rever, o mais
rápido possível, se celulares devem
ficar nas mãos dos estudantes
durante as aulas ou se podemos
começar a pensar em alternati-
vas, afinal, nossa educação não
anda lá estas coisas. A prática de
não reprovação ainda acontece e
mais, poucos são os brasileiros
que sabem ler e, mais que isso,
interpretar aquilo que se leu.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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São Pedro ganha no detalhe
de melhor parque temático
O relatório produzido pela TEA informa que o parque aquático do interior paulista
foi o que mais cresceu em relação ao ano referência de 2021, com alta de 67%

Divulgação

Parque infantil é destaque do Thermas, em São Pedro

Com a conquista do prêmio
Top Destinos Turísticos, criada
pela Associação dos Dirigentes de
Vendas do Brasil – ADVB - e As-
sociação Mundial dos Profissio-
nais de Viagens e Turismo – Skål
Internacional São Paulo, neste
mês de junho, a cidade de São
Pedro foi eleita como o melhor
destino turístico na categoria
“parques temáticos e naturais”.

Esta premiação vem de en-
contro com o ranking interna-
cional elaborado pela Themed
Entertainment Association
(TEA), que também divulgou seu
relatório neste mês incluindo o
parque aquático são-pedrense.

A atualização deste ranking
mostra o Thermas Water Park São
Pedro (SP) como o 7º mais visitado
da América Latina em 2022, saltan-
do uma posição entre os listados, e
o 4º no Brasil. O relatório produzi-
do pela TEA informa que o parque
aquático do interior paulista foi o
que mais cresceu em relação ao ano
referência de 2021, com alta de 67%.

Com 2 prêmios importantes e
tornando São Pedro internacional-
mente conhecida, a CEO do Grupo
JS Andrade, Silvia Andrade, falou
sobre este importante momento do
parque. “Estamos investindo nos
últimos anos com mais infraestru-
tura, segurança e diversão. Na épo-
ca pandêmica fomos na contramão
do momento econômico e mantive-

mos nosso foco, fortalecendo nosso
propósito de encantar pessoas. O
turismo regional é muito importan-
te e sabemos que o parque é um dos
grandes atrativos. Acreditamos
em São Pedro e continuaremos
trabalhando pelo desenvolvimen-
to turístico regional”, destacou.

A cerca de 180 km da capital
paulista, a cidade de São Pedro
possui diversos atrativos turísticos.
Além do Thermas Water Park, que
é um dos parques aquáticos mais
completos do Brasil, trazendo inú-
meras atrações como a maior Pis-
cina de Ondas do Estado de São
Paulo, o maior Parque Infantil da
América Latina, diversos toboá-
guas, recreação, fazendinha entre
muitas outras; a estância é conhe-
cida por suas belezas naturais. Um
dos seus mais belos cartões postais
é o Parque do Cristo Aureliano Es-
teves, onde o turista pode apreciar
a vista pelo alto e, em dias claros,
enxergar municípios vizinhos,
como Piracicaba e Rio Claro.

Como destino para milhares de
aventureiros, São Pedro oferece
adrenalina como rapel, trilhas de
jipe, voos de asa-delta e parapente,
balonismo e off-road. No turismo
religioso, a Igreja Santo Antônio,
que guarda uma relíquia do santo
de Pádua doada pelo Vaticano, e
também a centenária Igreja Pres-
biteriana Boa Vista do Jacaré –
uma das primeiras do Brasil.

Entre os atrativos culturais e
históricos destaca-se o Museu Gus-
tavo Teixeira, que leva o nome de
seu filho e poeta maior. No Boule-
vard Dona Hermelinda há uma fei-
ra de artes e artesanatos com o me-
lhor da produção local. Já a Feira
do Produtor, no bairro Santa Cruz,
todas as manhãs de sábado os
moradores da área rural vendem
produtos hortifrutigranjeiros, quei-
jos, doces artesanais – e também tem
moda de viola para acompanhar.

Para abrilhantar tudo isso,
a gastronomia é marcada desde
luxuosos jantares servidos nos
hotéis como a comida caipira fei-
ta em fogão à lenha nos restau-
rantes e pousadas. E para quem

gosta da sobremesa, o doce de
Jaracatiá, fruta típica da região,
colhida apenas no mês de feve-
reiro, é algo que o turista não
pode deixar de experimentar.

SERVIÇO
O Thermas Water Park São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros – SP 304 – Km
189 – Fazenda Limoeiro,
São Pedro (SP). Mais infor-
mações pelo 4000-2998 (a li-
gação é direta sem DDD),
(19) 3181-2111, (19) 3481-
0900 ou www.thermas.com.br .
Para informações turísticas
da cidade, (19) 3481-9304
(Posto de Informações Tu-
rísticas) ou (19) 3481-9269
(Secretaria de Turismo). 

A8
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 21, a segunda-feira, 23 de março de 2020A8

A Tribuna Piracicabana
Domingo, 9, e segunda-feira, 10 de julho de 2023A4

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

As baratas, fre-
quentemente
 consideradas

insetos repugnantes,
despertam aversão em
grande parte das pes-
soas. No entanto, além
da reação instintiva de
querer esmagá-las, é importante
considerar o papel que esses pe-
quenos seres desempenham no
ecossistema e as consequências de
sua eliminação indiscriminada.

Por mais que haja vontade de
pisar ou usar objetos para acertá-
las, existem razões científicas e
ecológicas pelas quais é preciso
evitar tais atitudes. Para isso, o
infectologista André Piraja escla-
rece que o que parece ser uma prá-
tica inofensiva, na verdade não é.

"De acordo com a Organi-
zação Mundial de Saúde [OMS],
essa prática representa um ris-
co para a saúde, principalmente
quando realizada dentro de
casa. Ao esmagar uma barata,
liberamos uma grande quanti-
dade de bactérias, fungos, vírus
e outros microrganismos pre-
sentes no inseto. Existem estu-
dos que associam essa prática
a doenças como tuberculose,
poliomielite, febre tifoide, con-
juntivite, pneumonia, hepatite
A e até hanseníase", conta.

O uso de inseticidas tam-
bém pode prejudicar a saúde de
quem os manipula, seja por ina-
lação ou contato direto. Além
disso, a substância não impede
que a barata morta libere con-
taminantes para o ambiente,
apenas retarda esse processo.

Então, qual seria a melhor
forma de eliminar as baratas de
forma segura?............ A orien-
tação , é que o inseto seja captu-
rado com um papel e posterior-
mente morto fora de casa, sen-
do descartado no lixo. No en-
tanto, para aqueles que não con-
seguem realizar essa captura

devido ao medo ou nojo,
há outras indicações:

Usar água quente;
Utilizar álcool em gel;
Recorrer ao de-

t e r g e n t e  l í q u i d o
(lava-louças);  e

Utilizar gel espe-
cífico para eliminar
baratas.

"Ressaltamos que
essas alternativas não eliminam
totalmente o risco de contami-
nação, mas contribuem signifi-
cativamente para reduzi-la. Em
todos os casos, a liberação de mi-
crorganismos será mais lenta em
comparação com quando se es-
maga a barata, o que libera os
contaminantes de forma imedi-
ata. O ideal é descartar o inseto
morto logo após utilizar qualquer

uma dessas opções", detalha.
É importante frisar, além

disso, que ao invés de recorrer a
métodos violentos e ineficazes de
controle de pragas, é possível
adotar abordagens mais susten-
táveis. Medidas preventivas
como a manutenção da limpeza
em áreas propensas a infesta-
ções, o armazenamento adequa-
do de alimentos e a vedação de pos-
síveis pontos de entrada são mui-
to mais eficazes na prevenção da
presença de baratas; não posso
deixar de comentar que na poeira
doméstica além do pó, ácaros de
varias espécies , fungos e mofos ,
na poeira doméstica existem peda-
ços de insetos (principalmente de
baratas que podem causar alergi-
as respiratórias graves). Portan-
to, a higiene doméstica e funda-
mental para saúde humana.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano

A higieneA higieneA higieneA higieneA higiene
doméstica edoméstica edoméstica edoméstica edoméstica e
fundamentalfundamentalfundamentalfundamentalfundamental
para saúdepara saúdepara saúdepara saúdepara saúde
humanahumanahumanahumanahumana

Baratas

Adriana Cardoso

Abronquiolite é
uma doença res-
 piratória co-

mum que afeta princi-
palmente crianças com
menos de dois anos de
idade. Ela é caracteri-
zada pela inflamação
dos bronquíolos, que
são as menores vias aéreas nos
pulmões. A bronquiolite é geral-
mente causada por uma infecção
viral, sendo o vírus sincicial res-
piratório (VSR) o agente mais co-
mum. Outros vírus respiratórios,
como o adenovírus, o metapneu-
movírus e o influenza, também
podem desencadear a doença

A transmissão da bronqui-
olite ocorre principalmente por
meio de gotículas respiratórias
expelidas por pessoas infecta-
das. O vírus pode sobreviver por
várias horas em superfícies con-
taminadas, aumentando assim
o risco de disseminação. A do-
ença é mais comum durante os
meses de outono e inverno.

Os sintomas iniciais da bron-
quiolite podem assemelhar-se aos
de um resfriado comum, incluin-
do coriza, tosse leve, febre baixa e
congestão nasal. Conforme a do-
ença progride, os sintomas podem
piorar, levando a tosse persisten-
te, chiado no peito, dificuldade
respiratória, respiração acelera-
da e, em casos graves, cianose (co-
loração azulada da pele e dos lá-
bios devido à falta de oxigênio).

O tratamento da bronqui-
olite é principalmente de su-
porte, uma vez que é uma do-
ença viral  autolimitada na
maioria dos casos. Medidas que
podem ser adotadas incluem:

H I D R A T A Ç Ã O  A D E -
QUADA: É importante garan-
tir que a criança esteja bem hi-
dratada, oferecendo líquidos
em quantidades adequadas.

ALÍVIO DA CON-
GESTÃO NASAL: O
uso de solução salina
nasal e aspiração sua-
ve com uma seringa ou
um aspirador nasal
pode ajudar a aliviar
a congestão nasal e fa-
cilitar a respiração.

M O N I T O R A -
MENTO DOS SIN-

TOMAS RESPIRATÓRIOS:
observar a respiração da crian-
ça e monitorar sinais de dificul-
dade respiratória é essencial. Em
casos graves, hospitalização pode
ser necessária para fornecer su-
porte respiratório adequado.

E V I T A R  A  E X P O S I -
ÇÃO A FATORES DESEN-
CADEANTES: é importante
proteger a criança de fatores
que possam piorar os sinto-
mas, como fumaça de cigar-
ro e irritantes ambientais.

PREVENÇÃO: A vacinação
contra o VSR está disponível para
grupos de alto risco, como bebês
prematuros ou com condições mé-
dicas subjacentes. Além disso,
medidas de higiene, como lava-

A doença é maisA doença é maisA doença é maisA doença é maisA doença é mais
comum durantecomum durantecomum durantecomum durantecomum durante
os meses deos meses deos meses deos meses deos meses de
outono e invernooutono e invernooutono e invernooutono e invernooutono e inverno

Bronquiolite

gem frequente das mãos e evitar
o contato próximo com pessoas
doentes, podem ajudar a preve-
nir a propagação da doença.

Em casos mais graves ou
em crianças com risco elevado,
como prematuros ou com pro-
blemas respiratórios pré-exis-
tentes, podem ser necessários
tratamentos adicionais, como
oxigênio suplementar, adminis-
tração de medicamentos bronco-
dilatadores ou internação hos-
pitalar para cuidados intensivos.

É importante buscar aten-
dimento médico se a criança
apresentar sinais de dificulda-
de respiratória, apneia (pausas
na respiração), recusa alimen-
tar persistente ou qualquer
outro sintoma preocupante.

———
Adriana Cardoso, mé-
dica da Rede Pública
de Piracicaba

ASSINE E
ANUNCIE:
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Estamos a um mês de mais uma edição que exibe as boas
cidades do nosso Estado, destinos turísticos a qualquer dia e
hora, com a maior facilidade através de nossas boas estra-
das. Nos dias 9 e 10 de agosto o 20º Salão São Paulo de
Turismo é uma oportuna ocasião das cidades com atrativos ou
com potencial virem a São Paulo para mostrar o que elas têm
para oferecer. Feita para um público seleto de jornalistas es-
pecializados em turismo; para agentes de turismo; operado-
res de viagens; e demais profissionais do trade, a exposição
tem entrada gratuita para o público em geral. É realizada no
melhor ponto da capital, entre duas Estações do Metrô, na
região de Avenida Paulista, no Centro de Eventos São Luís.

E, TEMOS O CONGRESSOE, TEMOS O CONGRESSOE, TEMOS O CONGRESSOE, TEMOS O CONGRESSOE, TEMOS O CONGRESSO

Para aprender as novidades ou o que mudou e você não sabia,
ao lado do Salão São Paulo de Turismo será oferecido, com inscri-
ções gratuitas, o 21º Congresso do Turismo Paulista, com pai-
néis, cursos e apresentações com temas os mais variados, os
quais foram escolhidos em pesquisas no interior do Estado. Para
as inscrições você acessa o site 'www.amitur.org.br'; clica no íco-
ne do 'Congresso' e logo surge a relação das apresentações.

Salão São Paulo de Turismo, 9 e 10 de agosto

Vanilson Fickert também estará no Congresso

A Tribuna Piracicabana
Domingo, 9, e segunda-feira, 10 de julho de 2023 A5

Marcelo Costa, pelo Ministério,
no congresso dia 9 de agosto

AAAAAGASALHOGASALHOGASALHOGASALHOGASALHO

Campanha continua a todo
vapor em Laranjal Paulista

RRRRRESULESULESULESULESULTTTTTADOADOADOADOADO

Univesp divulga lista de aprovados
no vestibular para polo de Laranjal
O prazo para os aprovados na primeira chamada realizarem
a matrícula on-line acaba nesta segunda-feira (10)

PLANO NACIONAL DE TURISMOPLANO NACIONAL DE TURISMOPLANO NACIONAL DE TURISMOPLANO NACIONAL DE TURISMOPLANO NACIONAL DE TURISMO
O Ministério do Turismo tem
o Plano Nacional do Turismo
englobando 2023 a 2027, do
qual você poderá agora ficar
sabendo os detalhes. Isso
será possível no primeiro dia
do Congresso do Turismo
Paulista, dia 9 de agosto às
13 horas, no ambiente do Sa-
lão São Paulo de Turismo que
acontecerá no Centro de
Eventos São Luís, em São
Paulo. A apresentação gratui-
ta será de Marcelo Lima Cos-

ta, Secretário Nacional de Planejamento, Sustentabilidade
e Competitividade no Turismo, daquele Ministério.

PROMOÇÃO DE DESTINOS TURÍSTICOSPROMOÇÃO DE DESTINOS TURÍSTICOSPROMOÇÃO DE DESTINOS TURÍSTICOSPROMOÇÃO DE DESTINOS TURÍSTICOSPROMOÇÃO DE DESTINOS TURÍSTICOS
Atualmente a competição tem
crescido entre as cidades que
pedem ou precisam de turis-
tas para alimentar o seu co-
mércio, empregos etc. Dessa
forma, faz-se necessário saber
como você pode realizar as
ações para encantar e atrair
turistas para a sua cidade. Ali-
ne Moretto, diretora de promo-
ção do 'Visite São Paulo' - São
Paulo Convention & Visitors
Bureau - vai explicar tudo a res-
peito no painel que apresenta-

rá no dia 9 de agosto, no Congresso do Turismo Paulista. Faça
a sua inscrição gratuita no site: www.amitur.org.br .

O TURISMO PO TURISMO PO TURISMO PO TURISMO PO TURISMO PARA A SUARA A SUARA A SUARA A SUARA A SUA CIDA CIDA CIDA CIDA CIDADEADEADEADEADE
Depois que o Governo de São
Paulo arrumou um jeito de
pegar a verba que o turismo
lhe dá, e fazer esse dinheiro
voltar para as cidades com
potencial turístico, aparece-
ram perto de 200 cidades
paulistas com condições e
potencial, já evidente ou es-
quecido. Assim as prefeituras
passaram a dar mais atenção
para este importante seg-
mento econômico e social,
melhorando ou criando seus

departamentos de turismo. Mas, para tal é preciso saber
como melhor desenvolver esse turismo nas cidades interio-
ranas. O Congresso do Turismo Paulista apresentará no dia
10 de agosto o presidente da empresa 'Desenvolvimento
Local', Jorge Carlos Silveira Duarte, apresentando desde o
planejamento estratégico até a ação. Entre no site
www.amitur.org.br e faça a sua inscrição gratuita.

Aline Moretto, no
congresso dia 9 de agosto

Jorge Duarte, no Congresso
dia 10 de agosto

VENDVENDVENDVENDVENDA JUDICIALA JUDICIALA JUDICIALA JUDICIALA JUDICIAL
Fórum Trabalhista de Piracicaba – SP.

Recebimento de Propostas: de 27/07/2023 a 02/08/2023, até às 11h00min.
- A) Nua propriedade do Apartamento, nº34, 3ºA, BL.A, Cond. Ed. Portal das
Elit’s, R. Luiz Razera, nº 1.270, Piracicaba – SP. Área t.: 142,33m²/priv.: 84,12m².
M. 62.607 do 2º RGI de Piracicaba – SP. Há usufruto. Aval.: R$340.000,00. V.M.:
R$297.500,00. B) Nua propriedade do Apartamento nº 22, 2º A, Bl. C-1, “Conj.
Res. Pq. do Jatobá”, Av. Alberto V. Sachs, nº 599, Piracicaba – SP. Área t.:
61,46m²/útil: 54,70m². M. 36.970 do 2º RGI de Piracicaba – SP. Há usufruto. Aval.:
R$160.000,00. V.M.: R$140.000,00.  Ambos os imóveis referem-se ao proc.  0091200-
53.2005.5.15.0137.
- Imóvel na Trav. Belmiro Pinazza, nº 24, entrada p/ nº 980 da Av. Dr. Eulálio,
Vl. Rezende, Piracicaba – SP. Área t.: 264,00m²/predial: aprox.: 144,53². M.
107.773 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Proc. 0011335-63.2014.5.15.0137. Aval.:
R$200.000,00. V.M.: R$187.500,00.
- Ford/F14000 160, branco, DLF4139, 2004/2004, RENAVAM 836105753. Proc. 0012148-
12.2022.5.15.0137 (Carta Prec.). Aval.: R$55.000,00. V.M.: R$27.500,00. Local.:  Av.
Laranjal Paulista, n° 2626, Camp., Piracicaba – SP. Dep.:  Haroldo R. Filho.
- 1/6 da nua propriedade de casa, R. Ernest Mahle, nº 305, Jd. Itamaraty,
Piracicaba – SP. Área t.: 125,00m²/constr.: 139m². M. 49.561 do 1º RGI de Piraci-
caba – SP. Há usufruto. Proc. 0012318-28.2015.5.15.0137 (efeitos suspensos).
Aval.: R$49.980,00. V.M.: R$24.990,00.

Fórum Trabalhista de Piracicaba – SP.
Recebimento de Propostas: de 10/08/2023 a 16/08/2023, até às 11h00min.

- Imóvel comercial, R. N. S. Aparecida, nº 372, Vl. Paulicéia, Piracicaba – SP.
Área t.: 1.350,00m²/constr.: 900m². M. 77.175 do 2º RGI de Piracicaba – SP. Proc.
0002156-63.2012.5.15.0012. Reaval.: R$1.730.000,00. V.M.: R$865.000,00.
- A) Duas casas, R. Walter L. Di Bene Junior, nºs 33 e 35, Pq. Res. Alvorada,
Charqueada – SP. Área t.: 200,00m²/constr.: 172,15. M. 108.584 do 1º RGI de
Piracicaba – SP. Aval.: R$235.000,00. V.M.: R$176.250,00. B) Casa, R. Walter L.
Di Bene Junior, nº 98, Pq. Res. Alvorada, Charqueada – SP. Área t.: 125,00m²/
constr.: 123,60m². M. 103.602 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Aval.: R$170.000,00.
V.M.: R$127.500,00. Ambos os imóveis referem-se ao proc. 0001273-
87.2010.5.15.0012.
- Apartamento nº 04, 1ª A., “Ed. Sem Denom. Especial”, R. Puris, nº 49, 33º
Subdistr. Alto da Moóca, São Paulo – SP. Área t.: 76,9951m²/útil: 68.1831m². M.
59.176 do 7º RGI de São Paulo – SP. Proc. 0001568-56.2012.5.15.0012. Aval.:
R$222.000,00. V.M.: R$185.003,70.
- Terreno, L. 19, Q. I, R. Mário Carraro, s/n, B. Sta. Rosa, Piracicaba – SP. Área
t.: 310,00m². M. 10.536 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Proc. 0010516-
35.2022.5.15.0012 (Carta Prec.). Aval.: R$186.000,00. V.M.: R$93.000,00.
- Nua propriedade de terreno, L. 16, Q. 04, R. Tiradentes, Presidente Alves –
SP. Área t.: 544,00m². M. 6.220 do RGI de Pirajuí – SP. Há usufruto. Proc. 0000958-
88.2012.5.15.0012. Aval.: R$130.000,00. V.M.: R$86.667,10.
- VW/13.180 CNM, EMM-2201, 2010/2010, branco, diesel, RENAVAM 234670266.
Proc. 0011522-77.2022.5.15.0012 (Carta Prec.) Aval.: R$110.000,00. V.M.:
R$55.000,00. Dep.: Haroldo R. Filho.

- Pagamento Facilitado: 30% de sinal e saldo em até 06 (seis) vezes.
-  Alienação exclusivamente on-line através da plataforma www.galeriapereira.com
(sem “.br”).
- A alienação será formalizada por termo nos autos da execução. A comissão
devida (5% do valor da venda) fica a cargo do proponente.
- Responsável: Adílio Gregório Pereira. Profissional Liberal. CRECI: 65.564-F/
19.922-J.

- Edital completo em: www.galeriapereira.com (sem”.br”) 19-9-9631-1050 /
contato@galeriapereira.com.br

A Universidade Virtual do
Estado de São Paulo (Univesp)
divulgou, nesta segunda-feira
(3), o resultado oficial do Vesti-
bular 2023. O prazo para os
aprovados na primeira chama-
da realizarem a matrícula on-
line acaba na segunda-feira (10).

O polo de Laranjal Paulis-

ta ofereceu 30 vagas, sendo 10
para cada um dos três eixos
básicos de ingresso, como li-
cenciatura (Letras, Matemáti-
ca e Pedagogia), computação
(Tecnologia da Informação,
Ciência de Dados ou Engenha-
ria de Computação) e negócios
e produção (Tecnologia em Pro-

cessos Gerenciais, Administra-
ção e Engenharia de Produção).

Para realizar a matrícula, o
estudante deverá apresentar
documento de identidade (RG/
CRNM/ RM), CPF, certificado
de conclusão do ensino médio/
comprovação de escolaridade
pública, histórico escolar do en-

sino médio, registo civil (certi-
dão de nascimento ou de casa-
mento), título eleitoral/ quita-
ção eleitoral, serviço militar e,
no caso de menores de idade,
identificação pessoal de respon-
sável legal ou do procurador.

A lista dos aprovados pode ser
conferida em univesp.br/vestibular.

A Campanha do Agasalho
2023 continua a todo vapor! Para
fazer parte dessa corrente do bem
os interessados devem levar peças
de roupa, em bom estado, até um
dos 12 postos de coleta distribuí-
dos pela cidade. As doações serão
recebidas nos seguintes locais: Pre-
feitura, Escola “D. Isabel Alves
Lima”, Supermercado Pivetta, Câ-
mara Municipal, Escola “Luiz Cam-
pacci”, Supermacon Laranjal Pau-
lista, Centro Administrativo Mu-

nicipal, Paróquia São Roque, Posto
de Saúde São Roque, Supermerca-
do São José, Ferroviário Futebol
Clube e Supermarcon Maristela. Se
preferir, também é possível entre-
gar os agasalhos no Fundo Social
de Solidariedade, localizado na
Rua Hélio Rodrigues Pires, 54.

Mais informações podem
ser obtidas pelo telefone: (15)
3283-6256. Ainda dá tempo
de participar e doar amor para
quem precisa de calor!

O prazo para a vacinação con-
tra a gripe foi prorrogado até o dia
31 de julho. A vacinação contra a
Influenza e a COVID-19 está dispo-
nível em seis unidades básicas ao
longo de todo mês. Para se imuni-
zar basta comparecer ao Posto de
Saúde Central, CSII, de segunda a
sexta, das 7h às 19h, ou nas UBSs
Vila Zalla, Maristela, Laras, São
Roque e Ponte, de segunda a sexta,
das 7h às 16h. Não haverá mais va-
cinação no Centro Administrativo.

GGGGGRIPERIPERIPERIPERIPE

Campanha de
vacinação é
p r o r r o g a d a
até 31 de julho

DDDDDOSESOSESOSESOSESOSES

Vacinação
antirrábica
começa na
segunda (10)

Divulgação

No últ imo f im de semana, Laranjal
Paulista participou do Campeonato de
Basquete Três em Salto. Esta é uma

BASQUETE
modalidade do esporte em que cada
equipe conta com 3 jogadores e um
substituto. Os atletas fizeram um ótimo

As 450 doses do primei-
ro lote da vacina antirrábi-
ca serão aplicadas em cães
e gatos na segunda-feira
(10). O atendimento será
das 8h às 17h, na Pracinha
do Poço Artesiano. Esta é
uma inciativa que ocorrerá
ao longo de todo o ano.

trabalho e representaram bem o mu-
nicípio, porém não conseguiram pas-
sar da fase de grupos da competição.
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Escolhido para dirigir a Se-
leção Brasileira, o técnico Fer-
nando Diniz foi apresentado ofi-
cialmente pela CBF na tarde des-
ta quarta-feira (5), na sede da
entidade, no Rio. Antes de dar
início à entrevista coletiva, o trei-
nador recebeu as boas-vindas do
presidente Ednaldo Rodrigues.

"Quero dizer que a escolha
do Fernando Diniz para técnico
da Seleção Brasileira Masculina
é baseada numa carreira de um
dos treinadores que mais admi-
ro, pelo estilo de jogo, pela ma-
neira que enxerga o futebol e
pelo que também ouvi dos joga-
dores de futebol, que manifes-
taram por ele respeito e admira-
ção. E também pelo seu caráter e
pela sua ética como profissional",
afirmou o presidente da CBF. "Na
CBF, os tempos em que caráter e
ética não eram prioridade acaba-
ram", acrescentou Ednaldo.

A estreia de Diniz, à beira do
campo, está prevista para setem-
bro, nos dois compromissos inici-
ais da Seleção pelas Eliminatórias
do Mundial de 2026: nos dias 4 e
12, respectivamente, contra Bolívia,
em local a definir, e Peru, em Lima.
Em agosto, o técnico vai anunciar
a sua primeira lista de convoca-

Fernando Diniz é o novo
treinador da Seleção Brasileira

CBF

Luiz Tarantini

 Luiz Tarantini é repórter
esportivo, comentarista

esportivo, marketing
comercial, colunista e
louco pelo Nhô-Quim

VIDA QUE SEGUE, SERÁ MESMO?

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço se-
manal livre de amarras, padri-
nhos de qualquer segmento, po-
lítico de estimação ou algo pa-
recido. Aqui as informações,
opiniões e colocações não têm
preço, nem notas fiscais por servi-
ço ou muito menos terceirizados.

Em nosso espaço a visão so-
bre o trabalho desenvolvido no
E.C. XV de Piracicaba é o conteú-
do principal sempre, nós temos a
responsabilidade sobre o que es-
crevemos, mas nunca sobre o que

algumas pessoas entendem. Se as
colocações encaixam com alguns,
isso realmente não é problema meu,
eu estou a mais de dez anos com o
"Passe de Letra", criticando e elo-
giando todas as vezes que foram
necessárias, e isso não vai mudar.

A copa paulista começou para
o Nhô-Quim nesta última terça
feira 04/07, com uma vitória no
Barão por 1x0 frente ao time B da
Ponte Preta (sub-17 praticamen-
te), e o que se viu foi o mais do
mesmo, algumas alterações de po-
sicionamentos, algumas alterações
de atletas, mas no que se diz em
qualidade técnica nada mudou.
Na parte tática principalmente no
primeiro tempo um pouco mais de
marcação na saída de bola com li-
nhas mais avançadas, mas atrás
as mesmas falhas de cobertura e
posicionamento que chega a irritar.

O time da Ponte Preta (sub-
17 praticamente), não ofereceu
perigo algum no primeiro tem-
po, ainda um pouco assustada e
perdida em campo não conseguia
passar do meio campo, a equipe
campineira só se defendeu e per-
mitiu o gol do XV com Jr. Sergi-
pano aproveitando rebote dentro
da pequena área em lance de bola

parada. Falando em bola para-
da, o que seria especialidade do
camisa dez do time, está muito
longe de ser um lance agudo do
alvinegro, cobrança de faltas ine-
xistem e os escanteios a cada dez
um resulta em alguma coisa.

Erros de passes em quantida-
de tão grande, que se fosse crité-
rio de desempate, estariam tran-
quilos nos placares de 0x0. Como
pode um time profissional, com
jogadores rodados e que estão trei-
nando juntos a duas temporadas
errarem quantidade tão grande de
passes, e pasmem em distancias de
dois ou três metros. É inadmissí-
vel tanta falta de qualidade e aten-
ção destes atletas, ai não existe
GUARDIOLA que consiga resul-
tados. Entendem o porquê deste
"corneta" não aceitar a demissão
de Cléber Gaúcho? Paulo Roberto
que não tem culpa do elenco
montado e com certeza já solici-
tou reforços "por ele indicados",
então do alto de minha ignorân-
cia eu pergunto: Não seria mais
correto e digno trazer reforços
para o Cléber e seguir com o plane-
jamento até o final do brasileiro?

Os comentários são meus, os
posicionamentos são meus tam-

bém assim como tenho a coragem
de escrever em A Tribuna e falar
no programa "Passe de Letra" na
Rádio Difusora AM 650, tenho
também a responsabilidade e di-
zer que estas colocações não são
feitas para incitar a ninguém e
nem querer ser o dono da razão,
mas até que me provem ao contrá-
rio sigo nesta linha de pensamen-
to. Oportunidades nunca faltaram
para as explicações, Douglas Pi-
menta, Arnaldo Bortoleto, Luís
Guilherme Schnor e Rodolfo Ge-
raldi já estiveram AO VIVO res-
pondendo as perguntas sobre o
assunto e nada ficou claro ao que
se diz em soluções e sequencia de
trabalho, o único que sempre se
posicionou sobre e sempre sem
apontar ninguém individualmen-
te foi Cléber Gaúcho que em mi-
nha visão foi "injustiçado" e
mais uma vez o grande perde-
dor foi o E.C. XV de Novembro de
Piracicaba e seu ÚNICO PATRI-
MONIO que é seu torcedor, que
vem sofrendo há muito tempo.

Vamos lá Nhô-Quim, as pes-
soas passam, mas você é imortal!

Mande seu recado pelo e-
mail: luizcollection@yahoo.com.br
ou pelo Whatsapp (19) 99639-2028

XV X SELEÇÃO

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
Depois da derrota vexatória

diante da Ferroviária em Arara-
quara, na terça-feira o Nhô
Quim finalmente, após longo
tempo, conquistou uma vitória.

Em sua primeira partida pela

copa paulista, o atual campeão ven-
ceu a Ponte Preta que veio a Pira-
cicaba com uma equipe formada
por jogadores sub-23. O alvinegro
quinzista, mesmo utilizando o seu
time principal sofreu e muito para
vencer pelo magro placar de 1x0!

Ficou mais que evidente
para o técnico Paulo Roberto que
o elenco é fraquíssimo e precisa
ser totalmente reformulado.
Uma coisa que sempre digo é
que a mentalidade implantada
pela atual e anteriores diretori-
as do XV em montar um time
bom e barato é a maior balela.

Afinal das contas, se é bom
dificilmente será barato, qualquer
empresa ou negócio se quiser ser
a melhor em seu nicho tem que
buscar os melhores profissionais

e esses profissionais não são ba-
ratos, até porque são escassos!

Foi pensando assim que o
Barcelona e o Real Madrid, consi-
derado entre os melhores times do
mundo hoje, alçaram o patamar em
que estão. Se quiser excelência pre-
cisa ter profissionais de excelência
em todos os seus setores, seja den-
tro ou fora de campo e isso custa.

Porém, esse custo ou investi-
mento como costuma dizer, tem
retorno, mais torcedores, associa-
dos, patrocinadores também, afi-
nal todos querem associar seus
nomes aqueles que são destaques.
Enquanto isso não entrar na cabe-
ça dos nossos diretores quinzistas,
continuaremos a ser chacota, como
estamos sendo nos últimos anos.

Hoje temos um técnico de ex-
celência, agora pre-
cisa se dar material
para que ele traba-
lhe, só assim saire-
mos desse inferno
astral quem que
nos encontramos.
O XV precisa voltar
a ser respeitado e
temido, como sem-
pre foi o bicho-pa-
pão do interior hoje
está mais para co-
média pastelão e
isso é inadmissível!

Bom, mudan-
do um pouco de as-
sunto, leio nos jor-
nais a notícia que a
CBF contratou
como "interino" o
técnico Fernando

Diniz para comandar a seleção
enquanto não chega o queridi-
nho da mídia Carlo Ancelotti.

Triste ver a seleção que já
foi a melhor do mundo sendo
totalmente desconfigurada, hoje
é mais uma seleção (ou legião
como queiram) estrangeira. E
como a pá de cal, para enterrar de
vez qualquer relação com o torce-
dor brasileiro que a muito dei-
xou de acompanhar a seleção, traz
um estrangeiro para dirigi-la.

Não que isso  seja  uma
completa novidade, afinal já
tivemos em outro contesto, es-
trangeiros dirigindo a seleção,
aliás, um que também dirigiu
o nosso XV de Piracicaba!

Filpo Nuñes, argentino, nasci-
do em 1920 em Buenos Aires, Dom
Filpo como era chamado foi trazi-
do para Piracicaba em 1965 com a
difícil missão de salvar o XV do re-
baixamento, em sua primeira en-
trevista o folclórico técnico decla-
rou: "venho como treineiro e não
milagreiro", por fim o milagre não
veio mesmo e Filpo perdeu com isso
uma premiação prometida de 10
milhões de cruzeiros na época!

Filpo Nuñes foi uma lenda na
S. E. Palmeiras, sua equipe foi con-
siderada a 1° academia, em 1965 o
clube paulista representou a sele-
ção brasileira na inauguração do
Mineirão, jogando contra o Uru-
guai, tornou-se assim o segundo
técnico na história a dirigir a sele-
ção, o primeiro foi o português
Jorge Gomes de Lima, o Joreca.

Filpo faleceu em São Pau-
lo em 1999 aos 78 anos.

dos. Neste período, ele continua-
rá trabalhando no Fluminense.

No seu pronunciamento, Ed-
naldo Rodrigues agradeceu tam-
bém o presidente do Fluminense,
Mario Bittencourt, pela liberação
do treinador. "Quero agradecer,
antes de tudo, ao presidente do Flu-
minense, Mário Bittencourt, por ter
tido a compreensão e a parceria
em um momento tão importante
para a Seleção Brasileira", disse.

SONHO REALIZADO - Na

abertura da entrevista coletiva,
Fernando Diniz disse que coman-
dar a Seleção Brasileira é "um so-
nho". "Queria dizer que é uma mis-
tura de alegria e honra poder estar
aqui e ser escolhido e convocado
para esta missão de treinar a Sele-
ção Brasileira. É um sonho que se
realiza. Eu pretendo como fiz em
todos os lugares, servir bem o fute-
bol na Seleção Brasileira", disse
Fernando Diniz. "Meu estilo de jogo
todos vocês conhecem, vou tentar

reproduzir aqui o que me trouxe
aqui, o que terei é a melhor maté-
ria-prima do mundo, com joga-
dores renomados", prosseguiu
Diniz, que declarou seu compro-
metimento com o torcedor brasi-
leiro. "O futebol é a minha vida,
eu costumo dizer que o futebol é
a vida em movimento. Vou fazer
o meu melhor para trazer muita
alegria aos torcedores brasileiros
e ao futebol como um todo."

Fonte: CBF

CORAÇÃO DO

TORCEDOR

FERIDO MAIS

UMA VEZ

Olá leitores é um prazer es-
tar mais uma vez aqui para deba-
termos o futebol na atualidade e
principalmente o XV de Piracica-
ba que mais uma vez deixa seu
torcedor com o coração sangran-
do, pois em um campeonato tão
esperado que fosse a série D está
quase por água abaixo, matema-
ticamente não, pois há chances
ainda de classificação, mas mo-
ralmente é impossível, pois este
elenco que foi montado é muito
fraco, abaixo da média tolerável.

Desde maio foi traçado um
planejamento a gente apoiou,
pois há tempos não se via um pla-
nejamento desde o começo, po-
rém esse planejamento tinha que
ser melhorado o campeonato
após campeonato. Ganhamos a
Copa Paulista ok, mas para o
campeonato paulista tinha que ser
melhorado e não foi, peças impor-
tantes saíram para jogar em gran-
des equipes não foi reposto à al-
tura e também não chegaram os
reforços que todos esperavam.

Pois bem veio o Campeonato
Brasileiro novamente e tinha que
ser melhorado o elenco tecnica-
mente, ou melhor, renovado e
novamente não foi, apostaram
nas peças que aqui estavam não
teve mais uma vez reposição a
altura. Estamos agora depen-
dendo do milagre de Paulo Ro-
berto que em minha opinião já
era para ter chegado no início do
Campeonato Brasileiro, pois de-
moraram tomar atitude, pois

Daniel Campos

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

perdemos pontos importantes den-
tro de casa e perdemos duas vezes
para a lanterna da competição.

Começou a Copa Paulista, es-
treamos contra a Ponte Preta que
por sua vez veio com a equipe sub-
23 (?) ganhamos alívio ufa, mas
mesmo assim sofremos contra
uma equipe basicamente juniores,
as entrevistas do Paulo Roberto é
nítida que o elenco é desqualifica-
do e de quem é a culpa? A culpa foi
do planejamento que precisava ser
melhorado e não foi por duas ve-
zes, não investiram o suficiente
e com inteligência e mais uma
vez jogamos a série D no lixo.

Como torcedor a gente nun-
ca vai deixar de acreditar mes-
mo a equipe estando na UTI e
acreditamos sempre, mas, no
fundo, a gente sabe que as chan-
ces são remotas. O XV precisa
que ganhar as três últimas par-
tidas e torcer por tropeços de
quem está à frente na tabela, e o
que mais me chateia é que não
tem nenhum time extraordiná-
rio, todos os jogos que acompa-
nhei são times limitados, se fos-
sem esses jogadores do elenco
com uma qualidade técnica um
pouco melhora, classificaria fá-
cil e o clube arrecadaria  aí cerca de
R$ 100.000,00, é dinheiro não é?

Todo protesto da torcida é
válido porque não aguentamos
mais tanta incompetência em de-
terminados departamentos, todos
são responsáveis pelo antigo trei-
nador, gestor de futebol, presiden-
te e toda a diretoria, mas nunca
vão assumir que teve algum tipo
de erro pelo caminho e a torcida
aqui que só pode lamentar mais
uma temporada desperdiçada.

Um forte abraço ao torce-
dor alvinegro!



A7
A Tribuna Piracicabana
Domingo, 9, e segunda-feira, 10 de julho de 2023

Ivana Maria França de NegriA n o  X X I V  -  N º  1 177Carmen M.S.F Pilotto

PROSA VERSO

PEDRAS
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

Famosa foi a pedra de Drummond, que por estar no caminho do
poeta, imortalizou-se num poema.

Famosas também, as pedras da muralha da China e as sobrepostas
nas Pirâmides do Egito. Entraram para a história. Quantos segredos guar-
dam as pedras, expulsas do magma terrestre, deslizando montanhas abai-
xo, há milhares de anos rolando com as ondas do mar. Pedras nuas que
rebrilham ao sol, pedras recobertas de lama, pedras dormentes no fundo
dos oceanos. Pedras lápides velando os mortos, pedregulhos nas mãos
das crianças em lúdicos folguedos, ou arremessadas contra pessoas e
animais ferindo-os de morte.

Destinos diversos aguardam diferentes pedras. Adornando as mulhe-
res quando são preciosas, na forma de joias lapidadas, ou lançadas por
certeiros estilingues alcançando a frágil vida em pleno voo. E que atire a
primeira quem nunca apedrejou o seu próximo com duras palavras, que
machucam mais do que as próprias pedras.

Sabe-se que sobre a humanidade paira a sinistra profecia do final dos
tempos, quando não sobrará pedra sobre pedra...

TRANSFORMAÇÃO
Elisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete Bortolin

O livro Anjos do Pedaço
de Sandra Sarauê conta
a história de Angela e
seus amigos Tamara, Vic-
tor e Edson que inte-
gram uma missão muito
importante, contribuin-
do para a diminuição da
violência no colégio.
Tudo começa com um as-
salto e uma cena de vio-
lência no pátio do colé-
gio. Angela não aguenta
mais tanta violência e sai
em defesa do menino.
Sr. Argemiro, o diretor
da escola, assistiu ao in-
cidente e gostou da in-
tervenção de Angela. Ele
o chama para sua sala e a convida para se tornar um "anjo do pedaço".
E aí, tudo começa a mudar, muitos se juntam a essa linda missão, que acaba
ultrapassando os muros da escola e refletem na comunidade ao redor. Eles
descobrem que boas ações também são contagiosas. Faz bem fazer o bem!
E você, já pensou em se tornar um anjo do pedaço também?  Recomendamos!
Faixa etária: 06 a 08 anos
Encontramos essa linda história narrada em:
https://youtu.be/jxbMDTQCOQs

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

"A única pessoa"A única pessoa"A única pessoa"A única pessoa"A única pessoa
livre é aquela quelivre é aquela quelivre é aquela quelivre é aquela quelivre é aquela que

não tem medonão tem medonão tem medonão tem medonão tem medo
do ridículo."do ridículo."do ridículo."do ridículo."do ridículo."

Luiz FernandoLuiz FernandoLuiz FernandoLuiz FernandoLuiz Fernando
VeríssimoVeríssimoVeríssimoVeríssimoVeríssimo

PALAVRA DO ESCRITOR:

Luis Fernando Verissimo é
um escritor, humorista, car-
tunista, tradutor, roteirista
de televisão, autor de tea-
tro e romancista brasileiro.
Já foi publicitário e revisor
de jornal. É ainda músico,
tendo tocado saxofone em
alguns conjuntos.

Nascimento: 26 de setembro de 1936, Porto Alegre, Rio Grande do Sul

Fonte: Wikipédia

 Na última quarta-
feira, dia 5 de ju-
lho, tivemos a inau-
guração de mais
uma geladeira lite-
rária com o apoio
da Academia Pira-
cicabana de Letras
e do Instituto His-
tórico e Geográfi-
co de Piracicaba. A
geladeira celebra
os 135 anos do
Mercado Munici-
pal de Piracicaba,
tendo sido instala-
da no box 43/44.
O Programa Viajan-
do na Leitura con-
tinua a colher bons
frutos na distribui-
ção de livros.

 E as Oficinas Literárias vão recomeçar:

 NOTÍCIAS:

SOPA DE NEURÔNIOS
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Vivem em mim tristezas e alegrias,
Moram os medos e as consolações,
Habitam entre outras companhias,
Vagam cobrindo até recordações.

Pelos caminhos da memória espiam
E brincam de esconder as emoções,
Não para sempre, pois existem dias,
Em que me fala a voz do coração.

Amplo e complexo é sempre este universo
A palpitar, querendo seu espaço,

Para sair das sombras das entranhas.

Num vai e vem montando cada verso,
Na insegurança deste débil traço,

Vindo da incrível e densa mente estranha.

FAMÍLIA, FILHOS, NETOS E BISNETOS...
Maria Madalena TMaria Madalena TMaria Madalena TMaria Madalena TMaria Madalena Tricânico de Carricânico de Carricânico de Carricânico de Carricânico de Carvvvvvalho Silvalho Silvalho Silvalho Silvalho Silveiraeiraeiraeiraeira

Domingo, dia de almoço em família na casa da matriarca, onde a
família de quatro gerações se reunia e mesmo que alguém estivesse via-
jando, sempre havia no mínimo 15 pessoas.

Enquanto saboreavam a sobremesa, a Bisa prestava atenção na con-
versa dos quatros bisnetos, sendo que o mais novo tinha apenas 5 anos,
mas não perdia uma informação sobre os livros que os primos pré-adoles-
centes estavam lendo. A Bisa tinha mais duas netas, mas estas já estavam
na faculdade. - Por que essas crianças não leem livros mais interessan-
tes? - Como livros mais interessantes? perguntaram a filha e a neta, que
também já eram mães e pedagogas de formação acadêmica.- Vocês não
leem antes os livros que eles estão lendo?- Mãe, eu fiz isso porque aprendi
com você, mas quem tem de fazer isso são meus filhos que agora são os pais
- respondeu a primogênita que também é avó.- Fico feliz quando eles me
pedem para comprar livros, nas idas ao shopping, mas sempre querem os que
estão na lista dos mais vendidos.- Ultimamente o Enrico e o Augusto me
pediram os quatros livros que estão nos primeiros lugares de vendagem.

- Não me fale que são daquele feiticeiro mirim que, além dos livros, tem
também os filmes. Ele incentiva as crianças a saírem voando em cima de
vassouras ou são foguetes de fabricação caseira? Não entendo muito bem
porque sou do começo do século passado, de 1917, se não me engano...-
Bisa, agora que todo mundo foi embora o que você está aí matutando? -
Nada não. Estava pensando como seria bom se as crianças ouvissem histó-
rias como o "Ninho do tico-tico" no dia das aves, dia da árvore e outras
histórias mais. Não sou contra que leiam os modernos, mas, conhecendo o
passado iam se divertir muito com a literatura e as fantasias de seus ante-
passados.- Lembro-me muito bem de quando todos ficavam em volta do meu
pai para ouvi-lo contar histórias de assombração, dos ventos nos canaviais,
das frutas que voavam das árvores em cima de nossas cabeças, e nós nem
desconfiávamos que eram macaquinhos no meio das folhagens.

No domingo seguinte, depois do almoço, a família estava reunida na
varanda e deu um pé de vento formando um rodamoinho bem no meio do
quintal. A Bisa levantou-se bem depressa da sua cadeira e chamou os
bisnetos para ver que, no meio do rodamoinho, tinha um saci pererê com
seu cachimbo na boca, sua calça vermelha com uma alça só e pulando,
pulando. Ah! Tinha também um gorro vermelho na cabeça. Foi um delírio
geral! Como a discrição da Bisa aguçou a imaginação de todos, alguns
chegaram a jurar que tinham visto o saci e outros tentavam a todo custo
vê-lo. Augusto então gritou: - Vó, eu vi, é igualzinho daquele livro de
folclore que você trouxe da Flip de Parati, não é? - Só falta você falar que
ele veio de skate - retrucou o José.- De patinete que não podia ser, né. Ele
só tem uma perna, falou Maria com toda sua sabedoria de nove anos. E
com isso, a Bisa saiu de mansinho e foi buscar os livros de Monteiro
Lobato, enquanto as crianças iam se aninhando em sua volta.

ESCULPIR O TEMPO
Carmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen Pilotto

"Olha que não há mais metafísica no mundo senão chocolates..."
Fernando Pessoa

PrimaveraPrimaveraPrimaveraPrimaveraPrimavera
...a menina cabelos revoltos

corpo franzino corre
alísios impulsionam

leveza do pueril
alma de asas translúcidas

vai e vem no alvorecer

VerãoVerãoVerãoVerãoVerão
... com a menarca o primeiro peso

toque desejado mas proibido
a pele transpira sonhos estranhos

dualidade de boneca e amor
impactam na brusca mudança de rumo

OutunoOutunoOutunoOutunoOutuno
...tarde, cheio de frescor de arboreto
folhas forram pensamentos maduros

relacionamentos conquistados
maturidade almejada

InvernoInvernoInvernoInvernoInverno
...pele sulcada pelo tempo

o espirito ainda com asas espessas
corpo-casulo que se rompe

para o lusco-fusco do anoitecer...

EM TEMPO
 Marisa Bueloni Marisa Bueloni Marisa Bueloni Marisa Bueloni Marisa Bueloni

Parem! Parem todos!
Os que vão a pé, solitários,

carregando suas pastas, parem.

Os que se espremem dentro da lotação,
desçam e parem.

 As filas intermináveis de carros,
parem!

 Parem! Detenham os aviões,
fechem os portos,

suspendam a venda de cigarros
e de bebidas.

Parem!

 O que está no campo volte logo para casa
e o que está dentro de casa não saia.

 Peço a todos que parem,
pelo amor de Deus, eu imploro, parem...

 e venham ver a rosa branca desabrochar...

ooOoo

ooOoo

Eu estou em eminente transformação
Envolta em altos e baixos

Idas e vindas cada vez mais
Marcantes e relevantes.

Eu estou em completa mutação
De energia que emana de meu ser

EU SOU aquela que se supera
Alcançando os marcos de uma nova era.

Eu estou abrindo caminhos em
minha alma

Fazendo trilhas, descobrindo rios
EU SOU um ser em construção

Que luta para chegar à perfeição...

ooOoo
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Rio das Pedras completa 129 anos

Os shows principais pelos 129
anos de Rio das Pedras — Cidade
Doçura —  acontecem desde on-
tem (7) e vão até segunda (10), com
a programação: sexta 07 – Edson
& Hudson; sábado 08 – Vini &
Lucas; domingo 08 – Gian & Gio-
vani; segunda 10 – Isadora Pom-
peu. O palco e a praça de alimenta-
ção abrem a partir das 19h e os
shows estão previstos para come-
çar por volta das 21h, com exceção
do último dia que a previsão é de
início as 20h dos shows. O palco
já está montado na rotatória ao
lado da Rodoviária, cruzamento
das avenidas dos Operários e
Darwin do Amaral Viegas. A en-
trada é gratuita todos os dias e o

Divulgação

Todos preparativos foram garantidos para a festa que começou ontem (7) pelos 129 anos da Cidade Doçura

local também terá praça de alimen-
tação com cerca de 40 barracas.

Neste sábado, acontece
também o tradicional Baile
d a  C i d a d e  q u e  d e s t a  v e z
muda de local e vai para o sa-
lão da ilha do Clube de Campo.

Na próxima semana o desta-
que fica por conta do Encontro de
Carros Antigos na Avenida Elias
Candido Ayres que acontece no
domingo dia 16 à partir das 9h e
também conta som shows gratui-
tos e com praça de alimentação,
além disso a programação esporti-
va da cidade vai ter torneios, jo-
gos, prova de ciclismo e corrida nas
próximas semanas (ver programa-
ção em outro espaço desta edição).

Este final de semana traz
as festas de comemoração
dos 129 anos de Rio das
Pedras (Cidade Doçura)

e a programação de
eventos é extensa

RIO DAS PEDRAS

Breve histórico da cidade, povo dedicado ao trabalho

CADERNO ESPECIAL - 129 ANOS DE RIO DAS PEDRAS - CIDADE DOÇURA

Entre 1870 e 1871, a Es-
trada de Ferro Ituana (atual
FEPASA), estendeu seus tri-
lhos até Piracicaba, cortando
a região de Rio das Pedras,
sendo então construída a es-
tação local que, também, to-
mou o nome de Rio das Pe-
dras. Antônio Garcia Prates,
um dos empreiteiros da estra-
da, Antônio Teles e outros,
atraídos pela fertilidade do
solo, adquiriram terras e cons-
truíram a capela do Senhor
Bom Jesus. Estava iniciado,
pois, o povoado que deu ori-
gem à Freguesia do Senhor
Bom Jesus de Rio das Pe-
dras. À medida que o Municí-
pio foi se desenvolvendo, ba-
seado na cafeicultura e auxili-
ado pelo braço do imigrante
italiano, foram-se criando di-
versos melhoramentos: ilumi-
nação elétrica, em 1913; pos-
to telefônico, entre 1913 e
1916; e abastecimento de
água canalizada, em 1916.

Em de abril de 1889, pela
Lei Provincial nº 95, foi criado do
Distrito de Bom Jesus do Rio
das Pedras, pertencente ao Mu-
nicípio de Piracicaba. Em 10 de
julho de 1894, foi elevado à ca-
tegoria de vila, com a denomi-
nação de Rio das Pedras, pela
Lei Estadual nº 291. Em 10 de
julho de todo ano iniciam-se as
festas oficiais de comemoração
do aniversário do município. Foi
elevada à categoria de cidade
em 19 de dezembro de 1894.

Com o advento da planta-
ção de cana-de-açúcar, trans-
formando radicalmente as ati-
vidades agrícolas do Município,
e a conseqüente industrializa-
ção do produto, além dos pe-
quenos estabelecimentos in-
dustriais, produtores de aguar-
dente e açúcar batido, já exis-
tente em 1952, ali se estabele-
ceram usinas maiores, produ-
toras de álcool e açúcar. Atual-
mente o município é conhecido
por sediar várias empresas,

como a metalúrgica Painco S/
A, uma unidade da Arcor do Bra-
sil e empresas do polo indus-
trial da Hyundai Motor Brasil.

Em 2023 o Censo reali-
zado atualizou a População
da cidade em 31.328 habitan-
tes. A cidade cada vez mais
melhora em infra estrutura e
oportunidades onde se des-
tacam o fato de ser uma das
primeiras cidades do estado
a ter toda a iluminação publi-
ca trocada por sistema de LED
o que trouxe mais beleza, con-
forto e segurança para as ruas
da cidade e para a população.

A vinda da empresa Tec-
textil em fase final de cons-
trução vai trazer à cidade cer-
ca de 2.000 novos empregos.

A captação e o tratamento
água que sempre foram um
desafio das administrações
passou nos últimos dois anos
e meio por uma total renovação
onde a cidade passou de 5 para
17 poços artesianos, teve

3,6km de rede subterrânea tro-
cada, uma nova ETA substituin-
do a antiga com 30 anos, am-
pliação de um dos reservatóri-
os em 150 milhões de litros.

Ainda na infraestrutura, a
cidade teve mais de 40 ruas
recapeadas parcial ou total-
mente, incluindo as duas mai-
ores avenidas da cidade. Dois
bairros inteiros também fo-
ram 100% recapeados.

Na Educação todos os
professores da rede munici-
pal vão receber em breve um
Notebook novo para que pos-
sam organizar e preparar suas
aulas, além de reformas em
diversas escolas da cidade.

A frota de carros da prefei-
tura recebeu 28 novos veículos
nos últimos dois anos, incluin-
do carros, caminhões pipa,
ambulâncias, vans e tratores.
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A Campanha do Agasalho
atende mais de 300 famílias
Por mais um ano a solidariedade das pessoas de Rio das Pedras leva
conforto e calor aos mais necessitados, com apoio da Prefeitura Municipal

Na manhã fria do sábado 1º
de julho mais de 300 famílias das
camadas mais vulneráveis foram
recebidas pelas equipes da Assis-
tência Social da Prefeitura Munici-
pal de Rio das Pedras para recebe-
rem as doações de agasalhos e co-
bertas arrecadadas na cidade.

Este ano a entrega foi reali-
zada no Centro Pedagógico onde
as peças foram separadas em
várias categorias e as pessoas
podiam escolher as que mais
precisavam e que serviam para
os membros da sua família.

Na saída todos receberam
um Kit de Cobertas.

Todas as peças foram arre-
cadadas ao longo de meses de

campanha pela cidade, foram
catalogadas pelo tipo de peça di-
vididas por sexo, tamanho e tipo
de roupa e tudo foi organizado
de modo que quem fosse rece-

ber a doação recebesse uma peça
em bom estado e que pudesse
achar facilmente o tipo de rou-
pa que mais necessitava.

Para quem não estava ca-

dastrado e não participou da en-
trega, mas precisa de agasalhos
para o inverno, pode ainda pro-
curar pela Assistência Social
procurar por peças restantes.

SSSSSECRETECRETECRETECRETECRETARIAARIAARIAARIAARIA

Educação inicia
parceria com o Senac

A Escola Waldomiro Do-
mingos Justolin, conhecida ca-
rinhosamente como “Escola do
Comercio”, recebeu a partir des-
ta semana a parceria com o Se-
nac, que vai trazer cursos pro-
fissionalizantes de forma gra-
tuita. O secretário de Educação,

Divulgação

Daniel Gonçalves, esteve no lan-
çamento onde os coordenado-
res do curso falaram aos estu-
dantes sobre a importância da
chance que está sendo dada à
eles para se prepararem para
um futuro promissor com mai-
ores possiblidades de emprego.

Secretário Daniel Gonçalves recebeu a comitiva do Senac

As crianças e adolescen-
tes do bairro Nosso teto já
contam constantemente

ESPAÇO AMIGO FAZ UMA FESTA CAIPIRA
com o apoio oferecido pelo
“Espaço Amigo”. O local ofe-
rece rotineiramente aulas

Fotos: Divulgação

de reforço escolar, inglês,
musicalização e outras ati-
vidades para trazer benefí-

cios aos jovens do bairro. E
na sexta feira, fechando o
mês de junho realizaram a

sua festa temática caipira.
Com roupas típicas, comi-
das tradicionais e danças os

jovens se divertiram e par-
ticiparam de uma das mai-
ores tradições do interior.

Fotos: Divulgação
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Poupatempo estará fechado
na segunda-feira, 10 de julho

Na segunda (10), o Poupa-
tempo de Rio das Pedras estará
fechado devido às comemorações
do aniversário da cidade, feriado
municipal. O posto volta a funcio-
nar normalmente na terça (11),
mediante agendamento prévio, que
deve ser feito de maneira totalmen-
te gratuita pelos canais oficiais.

As opções digitais continuam
acessíveis a qualquer hora e lugar
no portal (www.poupatempo.
sp.gov.br), aplicativo Poupatempo

Digital, totens de autoatendi-
mento ou ainda pelo Assistente
Virtual chamado "P", que aten-
de no site e também via WhatsA-
pp, pelo número (11) 95220-2974.

Entre os mais de 265 servi-
ços online, estão disponíveis
opções como renovação de
CNH, licenciamento de veícu-
los, consulta de IPVA, Carteira
de Trabalho Digital, seguro-de-
semprego, atestado de antece-
dentes criminais, pesquisa de

débitos de veículos, entre outros.
Importante reforçar que o

atendimento presencial no Pou-
patempo só é feito com agenda-
mento prévio e obrigatório de
data e horário. O serviço é gra-
tuito, pessoal e intransferível.

O Poupatempo de Rio das Pe-
dras fica na Rua Vicente Borsato,
80 - Jardim Maria Antonieta e o
horário de funcionamento é de
segunda a sexta, das 9h às 17h,
e aos sábados, das 9h às 13h.
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Prefeito anuncia asfalto na rua Carolina Mendes Thame
Divulgação

O bairro Recanto Universitá-
rio que fica às margens da Rodo-
via do Açúcar e pertence à Rio das
Pedras recebeu esta semana uma
notícia que era esperada por muito
tempo. O prefeito Marcos Buzetto e
o vice-prefeito Tutinho divulgaram,
na internet, um vídeo onde mos-
tram o início das obras de asfalta-
mento da Rua Carolina Mendes
Thame, principal via de acesso ao
bairro. A obra que era aguardada
ansiosamente pelos moradores terá
início semana que vem após o ani-
versário da cidade e por contrato tem
prazo de 180 dias para término. Até
o final de 2023 a obra trará uma
nova cara de mais segurança, con-
forto e bem estar aos moradores.

LED — Outra boa notícia
que o mesmo bairro recebeu esta
semana foi o início da troca da
iluminação por LED. Após o tér-
mino da área urbana e também
das rodovias do município, a troca

chega aos bairros mais afastados
da cidade e o recanto Universitá-
rio já está passando pela mudan-
ça. Até o final do ano a previsão é
que o bairro já conte com asfalto
novo e iluminação renovada.

Por mais distantes que pa-
reçam, a música e a mate-
mática têm muito em co-
mum e isso pode ser per-
cebido na aula de musica-
lização que foi levada aos
alunos da Escola Elias Sal-
les. Os alunos do terceiro

ELIAS SALLES: MUSICALIZAÇÃO PARA AS CRIANÇAS
ano dos professores Flavio
e Ivana receberam a pre-
sença do musicoterapeuta
e professor Túlio Schinca-
riol que de forma divertida
ensinou aos alunos noções
de tempo, ritmo, coordena-
ção, trabalho em equipe

Fotos: Divulgação

entre outras habilidades.
As crianças claramente se
envolveram muito com a
chance de manusear ins-
trumentos musicais e sen-
tirem-se participantes de
um conjunto onde todos
trabalham em equipe.
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